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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 604 
- без перепечаток 487 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Лимит на легионеров 

 
Курьянов объяснил, почему "Авангард" проголосовал за возвращение 
лимита в 5 иностранцев (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов считает, что возвращение 
лимита в пять иностранных легионеров является оптимальным решением, так 
как создает необходимую конкуренцию для развития молодых хоккеистов. 

перейти к статье 

Гендиректор "Сочи" - о лимите: ситуация должна работать на развитие 
российских игроков (Чемпионат.com) 
Генеральный директор ХК "Сочи" Сергей Воропаев высказался о голосовании 
клубов КХЛ, в результате которого 15 команд лиги изъявили желание вернуться 
к лимиту в пять легионеров. 

перейти к статье 

В "Северстали" удивлены вновь возникшему вопросу по изменению 
лимита на легионеров (ТАСС) 
Большинство клубов проголосовало за лимит в пять легионеров 

перейти к статье 

В московском "Динамо" выступили за сохранение лимита в три легионера 
в КХЛ (ТАСС) 
Большинство российских клубов проголосовало за увеличение лимита до пяти 
игроков 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": мы голосовали за возвращение прежнего лимита 
на легионеров (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал, что челябинский клуб 
поддержал желание команд лиги вернуть прежний лимит на легионеров в пять 
человек. 

перейти к статье 

Фетисов надеется, что при решении по лимиту на легионеров в КХЛ 
возобладает разум (ТАСС) 
По мнению двукратного олимпийского чемпиона Вячеслава Фетисова, решение 
по этому вопросу должна принимать только сама лига 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Нам надо убирать разговоры о лимите, они мешают 
делу" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О последних событиях в регулярном чемпионате КХЛ - легенда тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант СКА, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

3 или 5: что делать с лимитом на легионеров в КХЛ? (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Сериал с количеством иностранцев в нашей лиге не заканчивается. 

перейти к статье 

Легионер "Сибири" появился на матче КХЛ в футболке "Я русский" (Р-
Спорт) 
Легионер "Сибири" Федор Гордеев появился на матче КХЛ в футболке "Я 
русский" 

перейти к статье 

Война с иностранцами снова разгорелась в КХЛ! Против легионеров не 
только Ротенберг, но и клуб великого Ларионова (Sport24.ru) 
Но решать все будет Министерство спорта.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Плющев ответил на вопрос, есть ли разница в силе между клубами Запада 
и Востока в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал, есть ли 
разница в силе между клубами Запада и Востока в КХЛ. 

перейти к статье 

Плющев: некоторые клубы КХЛ боялись нового формата плей-офф 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о новом 
формате плей-офф в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": "Количество воспитанников в составе - важный 
для нас показатель, вертикаль в клубе работает" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал информацию 
о том, что челябинский клуб лидирует в КХЛ по количеству собственных 
воспитанников в составе. 

перейти к статье 

Экс-игрок СКА: Овечкин, Орлов, Бобровский приедут сюда уже 
нахлебавшиеся деньгами и славой (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Юрий Гайлик заявил, 
что молодые игроки не должны уезжать в Северную Америку слишком рано. 

перейти к статье 

У команд, которые развивают молодежь есть бонус - за них хочется 
переживать и болеть (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сразу же попадают в категорию Народных клубов. 

перейти к статье 



 

 

Гострудинспекция объявила предостережение ХК "Салават Юлаев" 
(Коммерсантъ # Башкортостан.ru) 
Гострудинспекция объявила предостережение АНО ХК "Салават Юлаев" о 
недопустимости задержки зарплаты сотрудникам  

перейти к статье 

В интернете появилась информация о тройной премии для хоккеистов 
"Сибири" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В интернете появилась информация о премиальных в тройном размере для 
хоккеистов "Сибири".  

перейти к статье 

Оператор матчей в Хабаровске: Разин решил сделать меня виновником 
поражения "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Кирилл Рудник работающий видеооператором на льду на "Платинум-Арене" в 
Хабаровске, прокомментировал резонансное высказывание главного тренера 
"Металлурга" Андрея Разина о своей некомпетентности после поражения от 
"Амура" (6:7). 

перейти к статье 

Разин о журналисте Шевченко: "Он думает, что, тролля хоккеистов, 
считает себя великим комиком. Троллят эту девчонку в "Это хоккей, 
брат!". Оператор будет снимать, что у нее под юбкой, Шевченко будет 
сидеть: "А, давай-давай!" (Sports.ru) 
Андрей Разин высказался про журналиста Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Форвард "Нефтехимика" Ди рассказал об отличиях АХЛ и НХЛ (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Нападающий "Нефтехимика" Жан-Себастьен Ди в интервью пресс-службе клуба 
рассказал об отличиях двух североамериканских лиг - НХЛ и АХЛ. 

перейти к статье 

Дамир Шарипзянов установил рекорд "Авангарда" за всю историю клуба 
(Чемпионат.com) 
В эти минуты в Магнитогорске проходит матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Металлург" принимает омский "Авангард".  

перейти к статье 

Бреннан Менелл побил рекорд Мэта Робинсона в московском "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Торпедо" принимает 
московское "Динамо". В ходе первого периода гости впереди - 1:0. 

перейти к статье 

В игроков "Динамо" бросали бутылки и монеты после матча с "Торпедо". 
Команда Кудашова победила в овертайме (Sports.ru) 
Болельщики "Торпедо" бросали бутылки и монеты в игроков "Динамо".  

перейти к статье 

СКА в шестой раз в сезоне обыграл ХК ЦСКА в армейском дерби 
(Чемпионат.com) 



 

 

В Москве закончилось армейское дерби в рамках регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный ЦСКА принимал СКА.  

перейти к статье 

"Спартак" установил клубный рекорд по количеству побед в регулярках 
КХЛ (Чемпионат.com) 
В Москве закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Спартак" принимал 
"Автомобилист". Встреча завершилась победой хозяев со счетом 3:0. 

перейти к статье 

Яшкин посетил урок хоккея в школе №19 в Казани (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" провел урок хоккея для учеников школы №19. 

перейти к статье 

"Северсталь" стала седьмым участником Кубка Гагарина - 2024 от Запада 
(Чемпионат.com) 
В Череповце закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местная "Северсталь" принимала 
минское "Динамо".  

перейти к статье 

Осталось менее 800 билетов на первый матч СКА на 21‑тысячной "СКА 

Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Осталось менее 800 билетов на первый матч СКА на 21‑тысячной "СКА Арене"  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Мегадрама "Авангарда" и продолжение кошмара для ЦСКА. Итоги дня КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" разгадало нижегородский секрет, а голкипер "Амура" Игорь 
Бобков оставил "Сибирь" в игре. 

перейти к статье 

Прорыв Моторыгина и Рыкова, невероятный месяц Грицюка. Лучшие 
молодые игроки января (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор каналов KHL и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет 
десятку наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам января.  

перейти к статье 

Директор клуба КХЛ "Северсталь": болельщикам нравится игра команды 
при Козыреве - Интервью ТАСС (ТАСС) 
Николай Канаков - о работе главного тренера череповчан, задачах команды и 
планах по изменению инфраструктуры клуба 

перейти к статье 

Вратарское открытие "Северстали": два сезона провел в Белоруссии, а 
теперь сушит матчи в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью Александра Самойлова. 

перейти к статье 



 

 

ЦСКА избавился от опытнейшего вратаря. Армия оголила тылы накануне 
плей-офф (Советский спорт) 
Команда и без того имеет большие проблемы в защите.  

перейти к статье 

Якубов: хочу ли стать главным тренером? Если вы делаете предложение, 
я не против (Чемпионат.com) 
Старший тренер ЦСКА Равиль Якубов после домашнего поражения от СКА (1:2) 
ответил на вопрос, хочет ли он стать главным тренером. 

перейти к статье 

"Не получилось у нас со СКА. Шесть раз не получилось" - нападающий 
ЦСКА Григоренко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеистам ЦСКА сложно даются матчи против СКА в нынешнем сезоне, такое 
количество поражений тяжело объяснить, заявил нападающий московского 
клуба Михаил Григоренко. 

перейти к статье 

"ЦСКА играл с нами матч жизни, победить в таком - дорогого стоит" - 
Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеисты ЦСКА вышли на игру против СКА как на матч жизни, победить в такой 

встрече дорогого стоит, заявил после игры главный тренер команды из Санкт‑
Петербурга Роман Ротенберг. 

перейти к статье 

Ротенберг: завтра поедем играть в шахматы, будем дальше развивать 
игровое мышление (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победного матча с ЦСКА (2:1) в 
Москве высказался о шести поражениях московского клуба в играх с клубом из 
Санкт-Петербурга в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Бывший нападающий сборной России прокомментировал слухи о 
будущем Сергея Федорова в ЦСКА (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко поделился мнением о 
работе 54-летнего российского специалиста Сергея Федорова возглавляющего 
московский ЦСКА. 

перейти к статье 

Медведев: пусть ЦСКА беспокоится, что они могут попасть на СКА (Р-
Спорт) 
Александр Медведев поздравил болельщиков СКА с шестой победой над ЦСКА 

перейти к статье 

Терещенко: главный претендент на Кубок Гагарина? Можно всю 
восьмерку Запада называть! (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко выразил мнение, что 
фаворитами предстоящего розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 будут являться 
представители Западной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Старый друг лучше новых двух. "Амур" продлил контракт с 
Мартемьяновым (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Тренера оставили работать в Хабаровске на следующий сезон.  
перейти к статье 

"Тамбиев - тренер-тиран". Артюхин - о работе специалиста в "Адмирале" 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ и сборной России Евгений Артюхин высказался 
о работе главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева. Напомним, накануне 
со специалистом продлили контракт. 

перейти к статье 

"Клубы далеко не миллиардеры". Плющев оценил продления Тамбиева и 
Мартемьянова (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
продление контрактов с главными тренерами "Адмирала" и "Амура" Леонида 
Тамбиева и Андрея Мартемьянова соответственно. 

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России: в сезоне "Адмирал" разобрали на кусочки. 
Было сложно собраться (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался об игре 
"Адмирала" в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Бродхерст: атмосфера в раздевалке "Амура" подавленная и среди 
игроков, и тренерского штаба (Чемпионат.com) 
Нападающий "Амура" Алекс Бродхерст высказался о поражении от "Сибири" (3:4 
Б) в овертайме. 

перейти к статье 

Андрей Мартемьянов прокомментировал подписание нового контракта с 
"Амуром" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов после поражения от "Сибири" (3:4 
Б) высказался о новом контракте с хабаровским клубом. 

перейти к статье 

"Сибирь" все-таки хочет в плей-офф? Судьбу матча с конкурентом решил 
невероятный гол (Чемпионат.com) 
Игорь Бобков пропустил очень курьезную шайбу. 

перейти к статье 

Тренер "Сибири" получил перелом носа после попадания шайбы в матче 
КХЛ (ТАСС) 
В одном из эпизодов матча против "Амура" Александру Завьялову в лицо попала 
шайба  

перейти к статье 

51-летний Николай Хабибулин провел тренировку в качестве игрока 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
51-летний российский тренер вратарей нижегородского "Торпедо" Николай 
Хабибулин провел тренировку в качестве игрока, примерив на себе вратарскую 
амуницию.  

перейти к статье 



 

 

"Готов не набирать очков, только бы взять Кубок Харламова". Егор Сурин 
- о переезде из Воронежа, дебюте в КХЛ, работе с Игорем Никитиным и 
Олегом Таубером (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний форвард становится одним из лидеров ярославской команды и уже 
дебютировал в КХЛ.  

перейти к статье 

Сергей Сушко - о должности в московском "Динамо", оценке работе 
Вудкрофта в Минске и предстоящем плей-офф (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко поделился мыслями 
о возможной встрече в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина против минских 
одноклубников, а также оценил экс-наставника "зубров" Крэйга Вудкрофта. 

перейти к статье 

"Надо было что-то менять". Разин - о решении надеть каску по ходу матча 
с "Авангардом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Авангардом" (4:3 
ОТ) рассказал о решении надеть каску по ходу матча. 

перейти к статье 

"Тренерская работа. У меня не корона на голове?" Разин о 
результативности 20-летнего Юрова (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Авангардом" (4:3 
ОТ) высказался о результативности 20-летнего нападающего магнитогорского 
клуба Данилы Юрова.  

перейти к статье 

Разин - о волевой победе "Металлурга": дорогого стоит. Хорошо, что 
отскочили (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о победе над 
"Авангардом" (4:3 ОТ) в матче, где магнитогорский клуб сравнял счет за 0,1 
секунды до конца третьего периода. 

перейти к статье 

"Металлург" успел за секунду (Коммерсантъ) 
Магнитогорцы отстояли лидерство в матче с "Авангардом" 

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: каждый вратарь, который выходит против "Витязя" - 
минимум Третьяк (Советский спорт) 
Голкипер - это половина команды.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" заслуживает участвовать в плей-офф. Это факт, который 
трудно оспорить (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Волки" показывают классную игру. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Лучшие игроки января сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги пятого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ. Определены по три лучших игрока от каждой 
конференции и два лучших новичка.  

перейти к статье 

Глава Красногорска о соглашении с академией СКА: "Благодарю 
Ротенберга за внимание к развитию хоккея. Заложенные десятилетия 
назад традиции зимних видов спорта получают новый импульс" 
(Sports.ru) 
Глава Красногорска прокомментировал подписание соглашение с Академией 
СКА.  

перейти к статье 

Константин Волочко - о Кубке Будущего, работе с Квартальновым и 
драфте НХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник "Динамо-Шинника" Константин Волочко рассказал о своей игре в этом 
сезоне, работе с Дмитрием Квартальновым, предстоящем Кубке Будущего и 
драфте НХЛ. 

перейти к статье 

"Омские Ястребы" вышли в плей-офф с помощью "Чайки" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нижегородцы обыграли "Стальных Лисов" и отправили омичей в плей-офф.  

перейти к статье 

"Амурские Тигры" - первый участник плей-ин в сезоне 2023/2024 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Хабаровчане крупно обыграли "Красную Армию".  

перейти к статье 

У "Авто" и "Русских Витязей" самый большой прогресс в индексе силы 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самоотверженная Гончаренко, результативная Сосина. Символическая 
сборная января (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.ru представляет символическую сборную, составленную из наиболее 
успешных игроков Лиги по итогам матчей первого месяца 2024 года. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Шинный бренд Gislaved стал лицензионным партнером КХЛ и партнером 
МХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Континентальная хоккейная лига и бренд Gislaved подписали соглашение о 
сотрудничестве на год. 

перейти к статье 



 

 

Федерация хоккея России 
 

Золотые олимпийские медали Владислава Третьяка размещены на 
Международной выставке "Россия" на ВДНХ (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Президент ФХР стал одним из самых почетных гостей торжественной церемонии 
открытия экспозиции спортивных достижений "Аллея славы".  

перейти к статье  

"Аллея славы" в Москве пополнилась стелами с медалями Фетисова и 
Третьяка (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Аллея славы" в Москве пополнилась стелами с медалями Фетисова и Третьяка  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Дебилизм в полном его проявлении". Фетисов - о запрете Латвии 
спортсменам страны соревноваться с россиянами (Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов 
прокомментировал решение правительства Латвии принять закон о запрете 
проведения игр сборным своей страны с командами России и Белоруссии.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

НХЛ отказалась позвать Россию на турнир сборных в 2025 году 
(Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Международный турнир под эгидой Национальной хоккейной лиги состоится в 
феврале 2025 года без участия сборной России.  

перейти к статье 

Капризов хотел бы сыграть за сборную России на Олимпиаде (Sport24.ru) 
Нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов заявил, что хотел бы снова 
сыграть за сборную России на Олимпийских играх.  

перейти к статье 

Президент ИИХФ Тардиф ответил на вопрос об участии сборной России 
на Олимпийских играх (Чемпионат.com) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф заявил, что 
совет организации соберется на следующей неделе, чтобы обсудить статус 
сборной России на международных хоккейных мероприятиях.  

перейти к статье 

Быков надеется, что российские игроки НХЛ примут участие в Играх 2026 
и 2030 годов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков 
прокомментировал "СЭ" новость об участии игроков НХЛ в Олимпиадах 2026 и 
2030 годов. 

перейти к статье 

НХЛ поедет на Олимпиаду и проведет свой международный турнир. А что 
же сборная России? (Чемпионат.com) 



 

 

Оттепель лучшей лиги мира к международному хоккею проходит в максимально 
неудачный для нас момент. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Возможно, он лучший хоккеист в мире". Американский защитник 
"Ванкувера" - про Кучерова (Sport24.ru) 
Защитник "Ванкувер Кэнас" Куинн Хьюз высказался о российском форварде 
"Тампы Бэй Лайтнинг" Никите Кучерове.  

перейти к статье 

Никита Филатов: "Кузьменко провалил первую половину чемпионата. 
Надеюсь, в "Калгари" попытаются сделать все, чтобы он показал свои 
сильные стороны. Он талантливый форвард" (Sports.ru) 
Никита Филатов прокомментировал обмен Андрея Кузьменко в "Калгари".  

перейти к статье 

Рыбин - об обмене Кузьменко в "Калгари": россияне там особо не 
задерживаются (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
отреагировал на обмен российского нападающего "Ванкувер Кэнакс" Андрея 
Кузьменко в "Калгари Флэймз" в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 

перейти к статье 

Дементьев считает, что "Калгари" создаст все необходимые условия для 
Кузьменко (RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал обмен 
российского нападающего "Ванкувер Кэнакс" Андрея Кузьменко в "Калгари 
Флэймз" в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 

перейти к статье 

Силаев - 2-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News, Демидов - 3-
й, Чернышов - 13-й (Sports.ru) 
Антон Силаев занял 2-е место в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News 

перейти к статье 

Разное 
 

НХЛ вернулась в Игры (Коммерсантъ. Новости Online) 
Хоккеисты лиги примут участие в ближайших Олимпиадах  

перейти к статье 

Брызгалов - об участии игроков НХЛ в Олимпиаде: "Это хоккей 
высочайшего уровня, а не как на последних Играх" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший вратарь сборной России Илья Брызгалов в разговоре с "СЭ" 
отреагировал на решение НХЛ отпустить хоккеистов лиги на Олимпийские игры 
2026 и 2030 годов. 

перейти к статье 



 

 

Глава IIHF - об игроках НХЛ на Олимпиаде: "Поворотный момент для 
хоккея" (Sport24.ru) 
Президент Международной федерации хоккея ( IIHF ) Люк Тардиф высказался 
об участии игроков НХЛ на Олимпиаде.  

перейти к статье 

Разводились со скандалом и много дрались: вспоминаем самые 
известные конфликты хоккеистов "Авангарда". (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru)) 
Хоккей - очень эмоциональная и азартная игра.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Лимит на легионеров 
 

Курьянов объяснил, почему "Авангард" проголосовал за возвращение 
лимита в 5 иностранцев (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов считает, что возвращение 
лимита в пять иностранных легионеров является оптимальным решением, так 
как создает необходимую конкуренцию для развития молодых хоккеистов. 
"Наш клуб решает самые высокие задачи, и пять качественных легионеров в 
команде для нас - это оптимальное количество на данный момент. Они создадут 
необходимую конкуренцию для развития остальных хоккеистов, особенно наших 
воспитанников. Молодым игрокам, растущим в системе академии "Авангарда", 
важно иметь перед глазами пример, они тянутся за мастерами - не в тепличных, 
а именно в конкурентных условиях, впитывая лучшее из различных хоккейных 
школ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5418990-kuryanov-obyasnil-pochemu-
avangard-progolosoval-za-vozvraschenie-limita-v-5-inostrancev.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Om1.ru, Омск, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Сочи" - о лимите: ситуация должна работать на развитие 
российских игроков (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Генеральный директор ХК "Сочи" Сергей Воропаев высказался о голосовании 
клубов КХЛ, в результате которого 15 команд лиги изъявили желание вернуться 
к лимиту в пять легионеров. 
"Голосование клубов КХЛ лимиту на иностранцев почему-то активно 
обсуждается. Хотя это не прерогатива клубов КХЛ - решение о лимите находится 
в компетенции Минспорта, которое тесно работает с ФХР по данной теме. 
Ситуация сейчас такова, что соответствующего уровня легионеров, готовых 
ехать в КХЛ, недостаточно и при действующем лимите. Это, например, 
подтверждается тем, что некоторые команды, которые могут себе многое 
позволить, имеют легионеров меньше лимита. Мы считаем, что сложившаяся 
ситуация должна работать на развитие российских игроков, которые, к тому же, 
сейчас лишены полноценной практики на международном уровне. 
Будем честны - именно государство тратит огромные деньги на подготовку 
хоккеистов. Поэтому справедливо, что этот вопрос находится именно в его 
компетенции. Знаю, что Минспорта и ФХР прекрасно понимают ситуацию и 
примут правильное решение в интересах развития нашего хоккея", - сказал 
Воропаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419880-gendirektor-sochi-o-limite-
situaciya-dolzhna-rabotat-na-razvitie-rossijskih-igrokov.html 

К заголовкам сообщений 

В "Северстали" удивлены вновь возникшему вопросу по изменению 
лимита на легионеров (ТАСС, Москва, 2 февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5418990-kuryanov-obyasnil-pochemu-avangard-progolosoval-za-vozvraschenie-limita-v-5-inostrancev.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418990-kuryanov-obyasnil-pochemu-avangard-progolosoval-za-vozvraschenie-limita-v-5-inostrancev.html
https://allhockey.ru/news/show/505795-Kur_yanov_pyat_kachestvennyh_legionerov_v_komande_optimal_noe_kolichestvo
https://www.om1.ru/news/avangard/337416-anton_kurjanov_vystupil_za_povyshenie_kolichestva_legionerov_v_avangarde_do_pjati_chelovek/
https://www.championat.com/hockey/news-5419880-gendirektor-sochi-o-limite-situaciya-dolzhna-rabotat-na-razvitie-rossijskih-igrokov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419880-gendirektor-sochi-o-limite-situaciya-dolzhna-rabotat-na-razvitie-rossijskih-igrokov.html


 

 

Директор "Северстали" Николай Канаков удивлен тому, что вопрос об изменении 
лимита на легионеров в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) вновь 
возник. Об этом он рассказал в интервью ТАСС.  
"Мы никогда не опирались на легионеров в решении основных задач, - сказал 
Канаков. - Легионер под собой подразумевает, что это человек опытный, 
стоящий много денег, может взять на себя игру, имеющий лидерские качества. У 
нас играет Адам Лишка, уже стали мемом слова [бывшего главного тренера 
команды] Андрея Разина о том, что Лишка играет за чашку супа. Вот поэтому он 
и играет и никуда не собирается уезжать. Легионер легионеру рознь, нам не 
принципиально - три или пять. Может, конечно, пять лучше, но, зная, что сейчас 
происходит в мире, не каждый легионер приедет в Россию. Североамериканцы - 
да, с желанием едут заработать. А среди европейцев не особо много желающих 
ехать в данный момент.  
"Но я только одного понять не могу: вроде как там всполыхнулось, сократили до 
трех легионеров, проходит буквально полгода - давайте увеличим лимит до пяти. 
Это меня удивляет, - добавил Канаков.  
Ранее российские клубы могли заявлять до пяти легионеров на матч, новый 
лимит был введен с нынешнего сезона - в заявке команды на матч может быть 
максимум три легионера. 8 декабря на совете директоров КХЛ снова был поднят 
вопрос об увеличении лимита легионеров, после чего 15 из 20 клубов 
проголосовали за лимит в пять легионеров.  

https://tass.ru/sport/19882261 

К заголовкам сообщений 

В московском "Динамо" выступили за сохранение лимита в три легионера 
в КХЛ (ТАСС, Москва, 2 февраля 2024) 
Действующий в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) лимит на трех 
легионеров в составе одной команды является оптимальным и не нуждается в 
изменении. Такое мнение высказал президент московского "Динамо" Виктор 
Воронин, комментарий которого ТАСС предоставила пресс-служба клуба.  
Ранее в пресс-службе КХЛ сообщили ТАСС,ч. В сезоне-2023/24 в заявке команды 
на матч может быть максимум три легионера, за исключением представителей 
стран Евразийского экономического союза, в который входят в том числе 
Белоруссия и Казахстан.  
"Тема лимита на легионеров в последние дни очень активно обсуждается. Важно 
понимать, что решение о том, сколько легионеров разрешат включать на матч в 
новом сезоне, будет принимать Министерство спорта РФ совместно с 
Федерацией хоккея России (ФХР) и КХЛ, потому что именно ФХР отвечает за 
развитие хоккея в нашей стране. Сейчас действует лимит, когда каждая команда 
не может заявлять на матч более трех игроков с иностранным паспортом, и нас 
это целиком и полностью устраивает. Наша задача, помимо достижений 
спортивных результатов, - развитие собственных игроков, каждый год в нашей 
системе "выстреливают" молодые дарования, которые в будущем заявят о себе 
и на международном уровне", - сказал Воронин.  
"Легионеры в данной истории играют важную роль: молодые у них учатся, 
набираются опыта и мастерства, - добавил президент "Динамо". - Напомню, что 
год назад, когда было разрешено пять иностранцев, мы не использовали 
разрешенную квоту, в команде было четыре легионера, абы кого мы не стали 
брать и не станем, если в будущем лимит будет увеличен. Лимит помогает не 
только молодым игрокам, но и позволяет отсекать от приезда в лигу 
посредственных хоккеистов, заставляет спортивных менеджеров более 

https://tass.ru/sport/19882261


 

 

тщательно отбирать иностранных игроков для своих команд. Мы целиком и 
полностью поддерживаем ФХР во всех ее инициативах и решениях, ведь только 
совместными усилиями мы сможем успешно развивать наш любимый вид спорта 
- хоккей".  

https://tass.ru/sport/19883699 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": мы голосовали за возвращение прежнего лимита 
на легионеров (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал, что челябинский клуб 
поддержал желание команд лиги вернуть прежний лимит на легионеров в пять 
человек. 
"Мы голосовали за возвращение прежнего лимита на легионеров до пяти 
игроков, потому что считаем его оптимальным. В "Тракторе" довольны 
легионерами в сезоне? На данном этапе да, но оценивать результаты будем все 
же после плей-офф". 

https://www.championat.com/hockey/news-5419414-gendirektor-traktora-my-
golosovali-za-vozvraschenie-prezhnego-limita-na-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 

Фетисов надеется, что при решении по лимиту на легионеров в КХЛ 
возобладает разум (ТАСС, Москва, 2 февраля 2024) 
Разум должен возобладать при окончательном решении по поводу лимита на 
легионеров в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Такое мнение 
ТАСС высказал двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов.  
Ранее в пресс-службе КХЛ сообщили ТАСС, что 15 из 20 российских клубов 
проголосовали за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. В сезоне-
2023/24 в заявке команды на матч может быть максимум три легионера, за 
исключением представителей стран Евразийского экономического союза, в 
который входят в том числе Белоруссия и Казахстан. Решение клубов должны 
утвердить Федерация хоккея России (ФХР), которая передала КХЛ права на 
проведение чемпионата России, и Минспорт.  
"Мне кажется, здесь как раз и нужно понимать, зачем нам сегодня контроль такой 
нужен со стороны ФХР. КХЛ - это профессиональная и самодостаточная лига. 
Она должна принимать решение, какой путь развития для нее наиболее 
правильный и эффективный", - сказал Фетисов.  
В 2008-2012 годах Фетисов был председателем совета директоров КХЛ. "Мне не 
удалось в свое время отделить мухи и котлеты, тогда при создании лиги было 
другое состояние. Мы имеем то, что имеем. Надеюсь, что разум возобладает, 
позиции клубов КХЛ не должны зависеть ни от кого, только от внутренних 
решений. И решение не будет зависеть от каких-то чиновничьих капризов", - 
отметил он.  

https://tass.ru/sport/19886545 

Похожие сообщения (4): 

https://tass.ru/sport/19883699
https://allhockey.ru/news/show/505824-V_moskovskom_Dinamo_vystupili_za_sohranenie_limita_v_tri_legionera
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-dinamo-vystupili-za-sohranenie-limita-v-tri-legionera-v-khl-2174806/
https://www.sports.ru/hockey/1115812889-prezident-dinamo-limit-pozvolyaet-otsekat-ot-priezda-v-kxl-posredstven.html
https://sport24.ru/hockey/news-617301-moskovskoye-dinamo-vystupilo-za-sokhraneniye-limita-v-tri-legionera-v-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5419414-gendirektor-traktora-my-golosovali-za-vozvraschenie-prezhnego-limita-na-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419414-gendirektor-traktora-my-golosovali-za-vozvraschenie-prezhnego-limita-na-legionerov.html
https://tass.ru/sport/19886545


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Беларусь Сегодня (sb.by), Минск, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Нам надо убирать разговоры о лимите, они мешают 
делу" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 февраля 2024) 
О последних событиях в регулярном чемпионате КХЛ - легенда тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант СКА, для Russia-
Hockey.ru  
СМОТРИТЕ ЦСКА - СКА, МАГНИТКУ - ОМСК - И ЗАБУДЬТЕ О ЛЕГИОНЕРАХ!  
- На прошедшей неделе состоялось голосование клубов КХЛ относительно 
лимита на легионеров, большинство высказалось за его расширение - с трех до 
пяти. Ваш комментарий.  
- Много раз удивлялся тому, как много внимания уделяется легионерам в нашем 
чемпионате. В европейских лигах, как мне кажется, такого нет, основное 
внимание болельщиков и прессы - на своих звезд, на молодежь.  
Мое мнение остается прежним: три иностранца на клуб - вполне достаточно. И 
считаю, что нам надо убрать все разговоры о лимите на легионеров, эти 
разговоры только мешают делу.  
- Почему?  
- Смотрю матч ЦСКА - СКА. Какая игра, какие эмоции, какие хоккейные лица! 
Голы забивают Воробьев после передачи Толчинского, Мамин после паса 
Соркина. Переключаюсь на матч "Спартака" и "Автомобилиста", там отличаются 
Морозов, Пашин, Сусуев. А до этого смотрел Омск и Магнитку, с удивительными 
ходами Юрова, Гребенкина и Чистякова. Как растут эти молодые хоккеисты, как 
выходят на лидерские роли, как обгоняют иностранцев!  
После таких матчей, честно говоря, даже не хочется всерьез обсуждать лимит на 
легионеров. Не актуально!  
ПЕЧАЛЬНО, ЧТО НЕКОТОРЫЕ КЛУБЫ НЕ ВЕРЯТ В СВОЕ БУДУЩЕЕ  
- Тем не менее как вы объясните мотивацию клубов, которые голосуют за пятерку 
иностранцев?  
- Для меня это загадка. Сегодня почти у каждого клуба КХЛ есть дочерние 
команды - во Всероссийской лиге, в Молодежной. Во многих городах появились 
Академии, где учатся сотни мальчишек и где созданы все условия для роста. 
Думайте, работайте, развивайте! В советские времена, когда наш хоккей гремел 
по всему миру, о таких условиях для воспитания молодежи мы даже не мечтали.  
Поэтому мне немного неудобно за те клубы, которые ищут счастье в 
иностранцах. Это говорит о том, что они не так много внимания уделяют своим 
дочерним командам, не очень верят в свои силы и в свое хоккейное будущее. У 
меня это вызывает печаль.  
- В советском хоккее легионеров не было, что не мешало ему быть мировым 
лидером...  
- Времена меняются, качественные легионеры, наверное, нужны. Но, на мой 
взгляд, и нынешнего лимита вполне достаточно. Есть несколько команд, в 
которых все трое иностранцев выполняют свою роль и не вызывают вопросов. 
Но, согласитесь, есть и немало легионеров, которые не выделяются и отбирают 
время у молодежи.  
Вы посмотрите, как сегодня работают границы, многие из них закрыты. 
Насколько понимаю, в нынешней ситуации клубам тяжело найти и трех 
легионеров, выбора нет. Так о какой пятерке идет речь?  

https://allhockey.ru/news/show/505912-Fetisov_vyskazalsya_o_reshenii_po_limitu_na_legionerov_v_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115814287-fetisov-o-limite-nuzhno-ponimat-zachem-takoj-kontrol-fxr-kxl-samodosta.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-nadeetsya-chto-pri-reshenii-po-limitu-na-legionerov-v-khl-vozobladaet-razum-2174877/
https://www.sb.by/articles/fetisov-nadeetsya-chto-pri-reshenii-po-limitu-na-legionerov-v-kkhl-vozobladaet-razum.html


 

 

ПОЧЕМУ БЫ НЕ ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ВРАТАРЕЙ-ЛЕГИОНЕРОВ?  
- Ваши предложения для КХЛ.  
- Там в руководстве много молодежи, которая набирается опыта и будет расти. 
Вместе и в тесном контакте с другими лигами - ВХЛ, МХЛ, Студенческой.  
На мой взгляд, нынешний лимит на легионеров сделал этот сезон КХЛ сезоном 
российской молодежи. Нужно его сохранить на ближайшие годы - чтобы клубы 
могли спокойно выстраивать свою политику, не шарахаться из крайности в 
крайость.  
Но, если уж очень хочется, лимит можно и преобразовать.  
- Как?  
- Почему бы не отказаться, например, от иностранных голкиперов? В начале 
века, когда у нас ужесточили отношение к голкиперам-легионерам, российская 
вратарская школа сделала большой шаг вперед.  
В последние годы мы практически отказались от иностранных тренеров, наш 
тренерский корпус сделал большой шаг вперед. Теперь надо посмотреть на 
голкиперов-легионеров, они в КХЛ остаются, но явно не выделяются. Может 
быть, дать нашей вратарской школе еще доверия и кислорода?  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nado_ubirat_razgovory_limit_legionerov_mesha
ut_delo_/ 

К заголовкам сообщений 

3 или 5: что делать с лимитом на легионеров в КХЛ? (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Сериал с количеством иностранцев в нашей лиге не заканчивается. 
Вчера в СМИ появилась информация о том, что клубы КХЛ проголосовали за 
увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. И даже уточняют, что только 
пять команд оказались против. Спешим сообщить, что от участников турнира это 
все не зависит. 
Можно подумать, было какое-то голосование клубов год назад, на котором они 
высказались за сокращение лимита. Вы забыли? Решение спустили с самого 
верха, до участников турнира донесли информацию об изменениях, а когда кто-
то пытался сказать слово, ему посоветовали помолчать. Так что в голосовании 
не было никакого смысла. Так, мелкий аргумент в споре, не более. 
Потому что решение будет приниматься совсем не в КХЛ, и даже не в 
Министерстве спорта, а в каких-то других кабинетах. Нет, министр в этом 
участвует, но ситуация такова, что не он принимает решение. Чиновников уже 
уговорили, КХЛ сейчас работает на совершенно другой территории, готовит 
аргументы в спорах с другими людьми. 
Есть сложности. Не буду конкретизировать, в чем они, но противники увеличения 
лимита тоже довольно сильные, так что ничего с будущим сезоном до сих пор 
непонятно. Но аргументация президента КХЛ Алексея Морозова, который в 
прошлом году был в таком же шоковом состоянии, что и клубы КХЛ, довольно 
понятна. 
Увеличение лимита на легионеров сделает более сильными клубы, которые не 
входят в топ-6. При этом ярые противники увеличения лимита приводят 
совершенно нелепые аргументы. Мол, иностранцы закроют дорогу молодежи. 
Примерно в такой манере выступили представители "Торпедо", видимо, 
потерявшие связь с реальностью. 
 - Только лига засверкала новыми именами, как мы откатываемся назад, - 
говорит Максим Гафуров, проголосовавший за прежний лимит на иностранцев. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nado_ubirat_razgovory_limit_legionerov_meshaut_delo_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nado_ubirat_razgovory_limit_legionerov_meshaut_delo_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nado_ubirat_razgovory_limit_legionerov_meshaut_delo_/


 

 

Не надо путать белое и теплое. Если нижегородцы избрали путь безграничного 
доверия молодежи (хотя это не так, если внимательно разобраться, но сейчас не 
про это), не надо никого заставлять следовать их принципами. Важный фактор, 
который все упускают: лимит на легионеров не обязывает во чтобы то ни стало 
подписать пять иностранцев. В Ярославле играет один, хотя могли бы взять еще 
двух человек. А "Торпедо" могло бы спокойно отказаться от Бауи, Линча и Хуски, 
и им бы слова никто не сказал. 
Пять иностранцев подтянут общий уровень лиги. Да, это не панацея. Минское 
"Динамо", "Барыс" и "Куньлунь" вообще выступают без лимита, но это им не 
очень-то помогает. В зоне плей-офф только команда Квартальнова. То есть даже 
если ты привезешь 20 иностранцев, то все равно надо иметь нормальных 
менеджеров, тренеров, не задерживать зарплату и следить за тем, чтобы в 
раздевалке все было нормально. 
Но пять иностранцев здорово помогут клубам, у которых не хватает денег на 
сильных российских игроков. И это подтянет общий уровень "Адмирала", 
"Нефтехимика" и "Витязя". Опять же не будет гарантии, что результаты 
непременно изменятся, но хотя бы будет интересней. 
Почему-то в Нижнем Новгороде забывают, что матчи чемпионата КХЛ надо 
продавать как телевидению, так и зрителям, а также спонсорам. И все хотят за 
свои деньги интересный продукт. Иначе никак. Если бы это было неважным, то 
игры МХЛ собирали бы полные стадионы. Там нет легионеров, там только 
молодежь. Но и собирается 100-300 человек. 
Лимит надо убирать. Цены на российских игроков упадут, а если завершится 
мировой кризис, то и нормальные легионеры поедут. В КХЛ не должны кого-то 
там развивать. Пусть парни развиваются в МХЛ и ВХЛ, там нужно навести 
порядок. 
Алексей Морозов со сторонниками все делают правильно. Противники 
увеличения лимита - популисты. У них нет ни одного здравого аргумента, а 
только лозунги. Причем сами они не придерживаются принципов, например, 
делают паспорта иностранцам. Не хотите легионеров - не приглашайте в свои 
клубы. Но мы хотим смотреть хороший хоккей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/legionery-v-khl-kakoy-dolzhen-byt-
limit-i-skolko-budet-inostrancev-v-sezone-2024-2025-mnenie-alekseya-shevchenko-
2174710/ 

К заголовкам сообщений 

Легионер "Сибири" появился на матче КХЛ в футболке "Я русский" (Р-
Спорт, Москва, 2 февраля 2024) 
Числящийся в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) легионером защитник 
Федор Гордеев, из-за участия которого в матчах "Сибири" было присуждено 
четыре технических поражения, посетил матч новосибирской команды против 
"Амура" в футболке с надписью "Я русский" и поприветствовал болельщиков под 
одноименный трек певца Шамана (Ярослав Дронов).  
Встреча регулярного чемпионата КХЛ проходит в пятницу в Новосибирске, счет 
после первого периода - 1:1. Видео с Гордеевым было опубликовано в 
официальном Telegram-канале "Сибири".  
КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения за нарушение лимита 
на легионеров, с клуба сняли четыре очка. Новосибирский клуб в первых четырех 
матчах текущего сезона выпускал на лед четырех легионеров: канадцев Тревора 
Мерфи, Энди Андреоффа, Тейлора Бека и россиянина Федора Гордеева, 
который имеет американское спортивное гражданство. Результаты всех 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/legionery-v-khl-kakoy-dolzhen-byt-limit-i-skolko-budet-inostrancev-v-sezone-2024-2025-mnenie-alekseya-shevchenko-2174710/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/legionery-v-khl-kakoy-dolzhen-byt-limit-i-skolko-budet-inostrancev-v-sezone-2024-2025-mnenie-alekseya-shevchenko-2174710/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/legionery-v-khl-kakoy-dolzhen-byt-limit-i-skolko-budet-inostrancev-v-sezone-2024-2025-mnenie-alekseya-shevchenko-2174710/


 

 

соответствующих матчей были аннулированы, индивидуальная статистика 
хоккеистов сохранится. "Сибирь" подала заявление в дисциплинарную палату 
Федерации хоккея России (ФХР) и КХЛ о пересмотре решения о снятии очков.  
Гордеев в нынешнем сезоне успел провести за "Сибирь" 42 матча, в которых 
набрал 7 очков (2 шайбы + 5 передач).  

https://rsport.ria.ru/20240202/sibir-1925064767.html 

Похожие сообщения (11): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 2 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 2 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 2 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Война с иностранцами снова разгорелась в КХЛ! Против легионеров не 
только Ротенберг, но и клуб великого Ларионова (Sport24.ru, Москва, 2 
февраля 2024) 
Но решать все будет Министерство спорта.  
Лимит на легионеров - одна из самых популярных тем в российском хоккейном 
сообществе за последний год. Сначала его сократили с пяти до трех, а по ходу 
нынешнего сезон вслух заговорили о возвращении прошлых значений. Казалось, 
эта тема до поры до времени заморожена, но ее совершенно неожиданно поднял 
североамериканский агент.  
" КХЛ увеличивает лимит на легионеров с трех до пяти в сезоне-2024/2025. В 
следующем сезоне КХЛ могут пополнить еще около 50 иностранцев", - написал 
у себя в твиттере Дэррил Вольски. В КХЛ среди его клиентов играют московский 
динамовец Бреннан Менелл и минский динамовец Роб Хэмилтон.  
Откуда вообще знать иностранному агенту подробности процессов, 
происходящих внутри высших российских кабинетов? Ведь решение о 
расширении или ужесточении лимита принимается не где-то, а в Министерстве 
спорта. Вольски, скорее всего, об ожидающемся возвращении лимита в пять 
человек сообщил кто-то из знакомых менеджеров. Агенту, как ни крути, надо 
заранее понимать, сколько легионеров сможет привезти в Лигу и конкретный 
клуб за межсезонье.  
"Пока нет", - ответил министр спорта РФ Олег Матыцин на вопрос том, 
договорились ли КХЛ, Федерация хоккея России и Минспорт о новом лимите.  
О том, что пять легионеров могут вернуться, начали говорить еще осенью. В 
декабре это обсуждалось на совещании руководителей клубов КХЛ. Алексей 
Морозов тогда выражал оптимизм в отношении ослабления лимита. Однако 
решение действительно до сих пор не принято.  
"По итогам 15 из 20 российских клубов КХЛ проголосовали за увеличение лимита 
на легионеров с трех до пяти. Дополнительно отметим, что лига считала и 
продолжает считать квоту в пять легионеров оптимальной для российских клубов 
КХЛ", - сообщили пресс-службе лиги.  
А позже "Спорт-Экспресс" раскрыл названия команд, которые пошли против 
большинства и выступили за сохранение статус-кво. Помимо СКА, который 
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систематически в лице Романа Ротенберга выступает за более усеченный 
лимит, это "Лада", "Сочи" и, что самое неожиданное, "Торпедо"  
"Перед этим сезоном перешли на трех легионеров. Данное решение только 
подогрело рост зарплат. Пятерых качественных легионеров практически 
нереально собрать в одной команде. Такого количества для всех просто нет. Мы 
видим, как только-только во многих клубах начали подпускать молодежь. Только 
лига засверкала новыми именами, как фактически мы откатываемся назад. Я 
понимаю, каждого руководителя: результат всем нужен здесь и сейчас. При этом, 
считаю, именно данное время и все сложности с легионерами шикарно подходят 
для роста всей лиги через свою молодежь. Время уделить внимание своим 
молодежным командам и школам", - сказал генеральный менеджер "Торпедо" 
Максим Гафуров.  
Если Роман Ротенберг работает помимо СКА в ФХР, и его позиция легко 
объяснима, то слова Гафурова немного обескураживают. Как минимум потому, 
что он считается прогрессивным менеджером. Из его слов не очень понятно, как 
возможность (а не наличие) пяти иностранцев мешает развивать молодежь. Не 
хочешь насыщать состав пятью иностранцами - не делай этого. Есть хорошая 
школа и команда МХЛ - возьми легионеров точечно или откажись от них 
принципиально. Но при этом далеко не у всех молодежка - чемпионы, как "Чайка" 
у "Торпедо".  
В речах тех, кто выступает против возвращения прежнего лимита, чувствуется 
немало противоречий. Взять того же Ротенберга, у которого в СКА играет 
Брендан Лайпсик - вроде канадец, а со следующего сезона уже россиянин. 
Петербуржцам легко говорить о лимите, когда в их составе есть 
натурализованный игрок. А если посмотреть на состав "Торпедо", то в воротах 
там тандем белоруса и словака, а в поле играют весьма посредственный канадец 
Бауи и не менее средний американец Линч. В чем их глубинный смысл 
присутствия рядом с нижегородской молодежью? Никто из них не Маккиннон, 
которого Игорь Ларионова приводил в пример как образ подходящего легионера.  
Как бы то ни было, то самое голосование клубов ни на какие решения не влияет. 
Скорее это попытка узнать срез общественного мнения. "Да" или "нет" будет 
сказано руководителями нашего спорта. Даже комментарии в прессе в этой связи 
весят чуть больше. Они, мало-мальски, могут качнуть маятник в ту или иную 
сторону. Как ни странно, при большинстве желающих вернуть лимит в пять 
человек, публично высказываются в основном те, кто за имеющееся ограничение 
в три игрока. Это может создать ложное впечатление, что нашему хоккею не 
нужны иностранцы, но это в корне не так.  

https://sport24.ru/hockey/article-617307-voyna-s-inostrantsami-snova-razgorelas-v-
kkhl-protiv-legionerov-ne-tolko-rotenberg-no-i-klub-velikogo-larionova 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Плющев ответил на вопрос, есть ли разница в силе между клубами Запада 
и Востока в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал, есть ли 
разница в силе между клубами Запада и Востока в КХЛ. 
"Сейчас есть мнение о том, что Запад сильный, а про Восток молчат? Честно 
скажу, я не знаю. Не слышал мнение не клоунов, которые любят рассуждать по 
поводу и без повода, а специалистов, которые говорили о том, что на Востоке 
какие-то серьезные проблемы. 
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На Востоке сейчас тоже идет битва, ровная. Не могу сказать, что Восток сейчас 
сильно отстает от Запада - или вообще отстает. Все в общем-то подравнялось. 
За счет тех манипуляций, которые КХЛ ввела за последние несколько лет. 
Думаю, многие клубы, на которые рассчитывали, сейчас не показывают того 
хоккея, который нужно показать. Но я не скажу, что Восток отстает от Запада. 
Сейчас будет плей-офф - как раз все будет видно. Со второго этапа переходят в 
очные матчи Запад с Востоком. Там все станет ясно, кто чего стоит, кто на каком 
уровне, кто куда гребет", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419812-plyuschev-otvetil-na-vopros-est-
li-raznica-v-sile-mezhdu-klubami-zapada-i-vostoka-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: некоторые клубы КХЛ боялись нового формата плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о новом 
формате плей-офф в Континентальной хоккейной лиге. 
"Новый вариант плей-офф? Об этом формате говорили давно. Просто этого 
формата боялись некоторые клубы, потому что [было удобнее] сидеть в своей 
уже привычной форме, пройти где-то до полуфинала, финала конференции и 
сказать, что задачу выполнили. А здесь можно улететь-то практически со второго 
этапа, сразу. Поэтому ясно, что борьба будет острая. Даже не за кубок, а за свое 
место под солнцем", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419450-plyuschev-nekotorye-kluby-khl-
boyalis-novogo-formata-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": "Количество воспитанников в составе - важный 
для нас показатель, вертикаль в клубе работает" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 3 февраля 2024) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал информацию 
о том, что челябинский клуб лидирует в КХЛ по количеству собственных 
воспитанников в составе. 
"Это важный для нас показатель, вертикаль в клубе работает. В этом году начала 
функционировать Академия "Трактор" с очень хорошей инфраструктурой для 
развития ребят. Я уверен, в будущем это поможет им попасть в "Трактор". 
Большое количество своих воспитанников в составе - очень важно, но при 
условии, что они делают "Трактор" сильнее и команда выполняет поставленные 
перед ней задачи". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/savin-dovolen-chto-traktor-lidiruet-v-
khl-po-kolichestvu-sobstvennyh-vospitannikov-v-sostave-2174956/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Экс-игрок СКА: Овечкин, Орлов, Бобровский приедут сюда уже 
нахлебавшиеся деньгами и славой (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 
2024) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Юрий Гайлик заявил, 
что молодые игроки не должны уезжать в Северную Америку слишком рано. 
"Я против того, чтобы наши хоккеисты уезжали в НХЛ до 25 лет. Вот Ларион 
(Игорь Ларионов) говорит: надо, чтобы молодые игроки уезжали сразу в НХЛ, там 
кузница, пятое-десятое... Я так не считаю. Вы нам покажите хороший хоккей, и 
мы будем на вас ходить, заполнять стадионы. Скоро Овечкин из НХЛ приедет, 
потом - Орлов, затем - Бобровский... Они приедут сюда уже нахлебавшиеся 
деньгами и славой. А мы хотим смотреть хоккей в исполнении тех, кому 18, 19, 
20 лет. Раньше хоккей - это была игра. А сейчас это еще и шоу". 

https://www.championat.com/hockey/news-5419598-eks-igrok-ska-ovechkin-orlov-
bobrovskij-priedut-syuda-uzhe-nahlebavshiesya-dengami-i-slavoj.html 

К заголовкам сообщений 

У команд, которые развивают молодежь есть бонус - за них хочется 
переживать и болеть (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Сразу же попадают в категорию Народных клубов. 
Вопрос с лимитом стоит весьма остро. И не хочется углубляться в момент, как 
правильно и полезней - три иностранца в заявке или пять. Хотелось бы обратить 
внимание именно на то, что каждый клуб обязан развивать молодых, даже если 
лимит отменят. 
Мы часто спорим, каким должен быть идеальный лимит. А это действительно так 
важно? 
Наш хоккей - это не НХЛ, которая обособлена от детско-юношеского хоккея. В 
России десятки клубов и сотни тренеров работают на главную команду региона. 
Это социальная составляющая. И игроков нужно развивать, доводить до клубов 
КХЛ. Кто-то может сказать, что делать искусственно - нельзя. Но без шанса 
невозможно понять - вырастет хоккеист, который прошел до этого ступени 
детско-юношеского хоккея, в хорошего игрока международного уровня или нет. 
Потому что взрослый хоккей сильно отличается от того же молодежного. 
Поэтому главным тренерам и руководителям следует изменить мышление. Да, 
есть задачи на сезон. Но если в один год заиграет молодой, то в следующем он 
может приносить гораздо больше пользы. А если станет лидером, то освободит 
средства под потолком зарплат, когда там будет учитываться.  
Меньше денег на одного хоккеиста, который при минимальных вложениях тянет 
уровень ведущей лиги - больше освободившихся финансов, чтобы усилиться: 
либо создать баланс, либо подписать еще одного очень качественного игрока: 
легионера или россиянина - не важно. Работа на перспективу с молодыми может 
решить вопрос с будущей победой в Кубке Гагарина. 
Ведь побеждает теперь не только самый сильный состав, но и самый 
дальновидный менеджмент, который в эпоху потолка зарплат умеет выжимать 
все соки при комплектовании команды. 
Второй момент, который является плюсом для наигрывания молодежи - команда 
автоматически становится любимчиком у болельщиков. Это можно проследить 
по "Северстали", "Торпедо" или "Локомотиву". Подписать опытного хоккеиста с 
рынка свободных агентов легче, чем планомерно годами развивать молодежь с 
детского хоккея до взрослого уровня, и все это понимают. Поэтому 
общественность выражает респект клубам, которые идут по наиболее сложному 
пути.  
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У таких команд позитивная репутация, а болельщики, глядя на то, что в составе 
развивают юных талантов, предоставляют им шансы, гораздо терпеливей 
относятся к спадам клуба и результатам. В лиге команда с подобной 
философией сразу же получает звание Народной. Это, в свою очередь, большой 
плюс для менеджмента. 
В НХЛ все иначе. Там многое заточено на прибыль, а не только на конкуренцию. 
У нас, помимо создания непредсказуемости, не убирается вторая задача - 
доведение юных талантов до основы. И это неотъемлемая часть КХЛ: развивать, 
как равенство в лиге, так и поддерживать социальную составляющую хоккея. Чем 
больше молодых ребят заходят в главные команды, тем выше становится 
импульс у детей идти в хоккейные секции, которые видят пример прогресса 
своими глазами, что шансы играть в КХЛ - есть. И их предоставят, если 
продолжат работать над собой. 
Руководителям и тренерам нужно понять, что развитие молодых - это не какой-
то глобальный проект, который их не касается. Раскрытие юных талантов 
помогает наставника в будущем, оставляя варианты для усилений. А самое 
главное - легче идти по сезону не когда тебя постоянно критикуют (к развитию 
молодых относится общественность очень остро), а когда любят и уважают 
выбранную стратегию, которую вы заложили. Доведение молодежи до КХЛ не 
должно быть наказанием и предметом споров, а обязано стать философией для 
всех команд лиги, их неотъемлемой частью. 

https://allhockey.ru/article/show/505833-
U_komand_kotorye_razvivajut_molodezh_est_bonus_za_nih_hochetsya_perezhivat
_i_bolet 

К заголовкам сообщений 

Гострудинспекция объявила предостережение ХК "Салават Юлаев" 
(Коммерсантъ # Башкортостан.ru, Уфа, 2 февраля 2024) 
Гострудинспекция объявила предостережение АНО ХК "Салават Юлаев" о 
недопустимости задержки зарплаты сотрудникам, сообщила пресс-служба 
ведомства.  
На днях стало известно, что из-за нехватки денег у клуба образовались долги по 
НДФЛ и выплатам в социальные фонды в размере 23,4 млн руб. Из-за этого по 
требованию ФНС были приостановлены операции по банковским счетам ХК. 
Ситуация, как решили в Гострудинспекции, может повлечь за собой нарушение 
сроков выплаты зарплаты. 
Ранее клуб уже задерживал зарплату - в 2023 году его долг перед сотрудниками 
превысил 230 млн руб. За это юрлицо оштрафовали на 1 тыс. руб. (ч. 6 ст. 5.27 
КоАП РФ), сообщили "Ъ-Уфа" в ведомстве.  

https://www.kommersant.ru/doc/6481304 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Коммерческие вести (kvnews.ru), Омск, 2 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 февраля 2024 

• МедиаКорСеть (mkset.ru), Уфа, 2 февраля 2024 

• Республика Башкортостан (resbash.ru), Уфа, 2 февраля 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 2 февраля 2024 

• Ufacitynews.ru, Уфа, 2 февраля 2024 

• РБК (ufa.rbc.ru), Уфа, 2 февраля 2024 

https://allhockey.ru/article/show/505833-U_komand_kotorye_razvivajut_molodezh_est_bonus_za_nih_hochetsya_perezhivat_i_bolet
https://allhockey.ru/article/show/505833-U_komand_kotorye_razvivajut_molodezh_est_bonus_za_nih_hochetsya_perezhivat_i_bolet
https://allhockey.ru/article/show/505833-U_komand_kotorye_razvivajut_molodezh_est_bonus_za_nih_hochetsya_perezhivat_i_bolet
https://www.kommersant.ru/doc/6481304
https://allhockey.ru/news/show/505843-Gostrudinspekciya_obyavila_predosterezhenie_Salavatu_Yulaevu
https://www.sports.ru/hockey/1115813428-salavat-poluchil-predosterezhenie-ot-trudovoj-inspekczii-v-svyazi-s-bl.html
https://kvnews.ru/news-feed/187413
https://sport.business-gazeta.ru/article/291355
https://mkset.ru/news/2024-02-02/hk-salavat-yulaev-v-ufe-vynesli-predosterezhenie-4987725
https://resbash.ru/news/obshchestvo/2024-02-02/hokkeynyy-klub-salavat-yulaev-poluchil-predosterezhenie-3628029
https://www.kommersant.ru/doc/6481398
https://ufacitynews.ru/news/2024/02/02/gostrudinspekciya-obyavila-predosterezhenie-hk-salavat-yulaev/
https://ufa.rbc.ru/ufa/02/02/2024/65bc9b649a794730ae85ddef


 

 

К заголовкам сообщений 

В интернете появилась информация о тройной премии для хоккеистов 
"Сибири" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 2 февраля 2024) 
В интернете появилась информация о премиальных в тройном размере для 
хоккеистов "Сибири".  
Дополнительные суммы обещают, если спортсмены одержат победу над ХК 
"Амур". Матч пройдет в Новосибирске вечером в пятницу, 2 февраля. Об 
обещанном денежном вознаграждении рассказал журналист издания "Спорт-
Экспресс" Алексей Шевченко у себя в Telegram-канале.  
"Пацаны, только что объявлено, что игрокам "Сибири" дают тройные 
премиальные за победу над "Амуром". И самое важное деньги выплатят сразу 
после игры", - указал журналист.  
Он отметил, что речь идет о сумме в 240 тысяч рублей на человека за одну игру.  

https://nsk.aif.ru/society/v_internete_poyavilas_informaciya_o_troynoy_premii_dlya_
hokkeistov_sibiri 

К заголовкам сообщений 

Оператор матчей в Хабаровске: Разин решил сделать меня виновником 
поражения "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Кирилл Рудник работающий видеооператором на льду на "Платинум-Арене" в 
Хабаровске, прокомментировал резонансное высказывание главного тренера 
"Металлурга" Андрея Разина о своей некомпетентности после поражения от 
"Амура" (6:7). 
"Что я подумал об этой ситуации после пресс-конференции Разина? Совершенно 
спокойно отреагировал, потому что в этот момент, когда он давал интервью, мы 
находились в аппаратной, слышали это все в прямом эфире. Ну, улыбнулся, и 
поехали по домам, как и все наши ребята, которые в тот момент находились там. 
Были ли претензии от Разина по ходу матча или от игроков? Самое интересное, 
что это был уже второй домашний матч "Амура" с Магнитогорском. Первый матч 
мы отработали, к сожалению, "Амур" тот матч проиграл "Металлургу", и после 
матча сам их вратарь улыбнулся и в шутку сказал: "Да отойди ты уже". Ну, мы 
посмеялись и разъехались. Он пародировал Самонова? Ну, возможно, да. Это 
было интересно, смешно слышать от вратаря. На следующий матч получается, 
как будто, не знаю, что-то случилось - Андрей Владимирович ( Разин. - Прим. 
"Чемпионата" ) решил одним из виновников поражения "Металлурга" сделать 
меня, к сожалению. 
Если бы "Металлург" выиграл, то этого бы ничего не прозвучало? Вполне 
возможно", - сказал Рудник в эфире программы "На связи!" на КХЛ ТВ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419346-operator-matchej-v-habarovske-
razin-reshil-sdelat-menya-vinovnikom-porazheniya-metallurga.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин о журналисте Шевченко: "Он думает, что, тролля хоккеистов, 
считает себя великим комиком. Троллят эту девчонку в "Это хоккей, 
брат!". Оператор будет снимать, что у нее под юбкой, Шевченко будет 
сидеть: "А, давай-давай!" (Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024) 
Андрей Разин высказался про журналиста Алексея Шевченко.  

https://nsk.aif.ru/society/v_internete_poyavilas_informaciya_o_troynoy_premii_dlya_hokkeistov_sibiri
https://nsk.aif.ru/society/v_internete_poyavilas_informaciya_o_troynoy_premii_dlya_hokkeistov_sibiri
https://www.championat.com/hockey/news-5419346-operator-matchej-v-habarovske-razin-reshil-sdelat-menya-vinovnikom-porazheniya-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419346-operator-matchej-v-habarovske-razin-reshil-sdelat-menya-vinovnikom-porazheniya-metallurga.html
https://www.sports.ru/hockey/1115813477-operator-domashnix-matchej-amura-o-slovax-razina-on-reshil-sdelat-meny.html
https://allhockey.ru/news/show/505828-Operator_iz_Habarovska_Razin_reshil_sdelat_menya_odnim_iz_vinovnikov_porazheniya


 

 

Шевченко ранее высказался после того, как тренер "Металлурга" раскритиковал 
оператора домашних матчей "Амура":. 
"Можно я еще скажу по поводу ситуации в Хабаровске. Хотелось бы еще раз все 
точки на "i" расставить. 
Я не против оператора, который ездит по льду. Более того, я, можно сказать, у 
истоков этого стоял. 
Мы комментировали с Романом Скворцовым матч, Кубок Шпенглера, и я тогда в 
прямом эфире сказал: "Роман, а почему бы нам не выпустить человека, который 
бы по льду катался и снимал интересные планы - вратарей, лавочку?". 
У меня вообще нет претензий к этому человеку. Начались высказывания, что я 
на него свалил наше поражение - вообще близко не было. У меня к нему 
претензий нет. 
Например, я знаю Самонова, который ведет себя тише воды, ниже травы - и 
человек просто своим поведением довел его, и человеку, насколько я знаю, даже 
штраф прилетел. И это происходит не в первый раз. С Да Костой - повторю. 
Я понимаю, что зрителям интересно смотреть такие кадры, но есть 
определенная этика. Когда вот эти эмоции происходят, когда мат... Я далеко не 
ангел, и я на судей ругаюсь, они в ответку говорят - это рабочие моменты. Но 
когда это вылетает в прямой эфир - такого не должно быть. 
В финале на тай-брейке какой-то зритель что-то закричал, его же не показывали, 
что он там выкрикивал - сразу крупный план сделали, отвели, хотя всем же 
интересно, что там было. Есть этика. 
Понимаю, что такой господин Шевченко начинает говорить - вот, поработайте в 
офисе. Да работал я в офисе! И в офисе, и детским тренером за 40 тысяч. Я 
переработал всем чем можно. 
И сам шел наверх, сам добился того, что нахожусь здесь и получаю хорошие 
деньги. Если вы хотите сидеть в офисе - сидите в офисе. Я посидел - мне не 
понравилось. Я пошел тренером, достиг каких-то высот. 
А то, что там Шевченко начинает - вот интересно зрителям... Я понимаю, что 
этому товарищу все интересно. Он думает, что, тролля хоккеистов, тренеров, он 
себя великим комиком считает, но как бы это его проблема. 
Даже взять эту передачу "Это хоккей, брат!", где они троллят эту девчонку. 
Если взять ситуацию - оператор подойдет и будет снимать, что у нее под юбкой, 
Шевченко будет сидеть: "А, давай-давай!" (Разин хлопает в ладоши), - сказал 
главный тренер "Металлурга" Андрей Разин на пресс-конференции после матча 
против "Авангарда" (4:3 ОТ).  

https://www.sports.ru/hockey/1115814005-razin-o-zhurnaliste-shevchenko-on-
dumaet-chto-trollya-xokkeistov-trene.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Нефтехимика" Ди рассказал об отличиях АХЛ и НХЛ (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 февраля 2024) 
Нападающий "Нефтехимика" Жан-Себастьен Ди в интервью пресс-службе клуба 
рассказал об отличиях двух североамериканских лиг - НХЛ и АХЛ. 
"В чем отличие НХЛ от АХЛ? Отвечу коротко - НХЛ есть НХЛ. Там собраны 
лучшие игроки в мире. Они быстрые, умелые, стабильные. Этим и все сказано", 
- сказал Ди. 
По окончании 59 матчей "Нефтехимик" располагается на восьмой строчке 
Восточной конференции. 
В активе "волков" 59 очков. 5 февраля нижнекамцы проведут выездную встречу 
в Тольятти с "Ладой" 

https://www.sports.ru/hockey/1115814005-razin-o-zhurnaliste-shevchenko-on-dumaet-chto-trollya-xokkeistov-trene.html
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https://sport.tatar-inform.ru/news/forvard-nefteximika-di-rasskazal-ob-otliciyax-axl-i-
nxl-5888676 

К заголовкам сообщений 

Дамир Шарипзянов установил рекорд "Авангарда" за всю историю клуба 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
В эти минуты в Магнитогорске проходит матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Металлург" принимает омский "Авангард". После второго периода впереди гости 
со счетом 3:2. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
Защитник "ястребов" Дамир Шарипзянов отметился результативной передачей 
в моменте с третьим голом омичей и установил рекорд "Авангарда" за всю 
историю клуба. Он стал первым игроком обороны, который набрал 42 очка в 
регулярке. В нынешнем сезоне 27-летний Шарипзянов забросил восемь шайб и 
отдал 34 результативные передачи. 
Отметим, что до Шарипзянова 41 очко в "Авангарде" набирали защитники Юрий 
Рычков, Виктор Архипов и Вячеслав Войнов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419624-damir-sharipzyanov-ustanovil-
rekord-avangarda-za-vsyu-istoriyu-kluba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бреннан Менелл побил рекорд Мэта Робинсона в московском "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Торпедо" принимает 
московское "Динамо". В ходе первого периода гости впереди - 1:0. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
В составе гостей результативной передачей отметился российский защитник 
американского происхождения Бреннан Менелл. Для 26-летнего хоккеиста 
набранное очко стало 39-м в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ, благодаря 
чему он установил рекорд в истории московского "Динамо". Менелл превзошел 
достижение Мэта Робинсона (38 очков в сезоне-2015/2016) по очкам в одном 
регулярном чемпионате КХЛ среди защитников бело-голубых. 
В нынешнем сезоне Бреннан принял участие в 56 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, в которых набрал 39 (7+32) очков. Менелл проводит второй 
сезон в московском клубе. Летом 2023 года игрок получил гражданство России.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419746-brennan-menell-pobil-rekord-
meta-robinsona-v-moskovskom-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

В игроков "Динамо" бросали бутылки и монеты после матча с "Торпедо". 
Команда Кудашова победила в овертайме (Sports.ru, Москва, 2 февраля 
2024) 
Болельщики "Торпедо" бросали бутылки и монеты в игроков "Динамо".  
Команда тренера Алексея Кудашова победила со счетом 2:1 в овертайме в матче 
Фонбет чемпионата КХЛ. 
Победную шайбу забросил нападающий Джордан Уил. 
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"Игроки "Динамо" Москва подтвердили, что после матча в них полетели бутылки, 
монеты", - написал журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115814202-v-igrokov-dinamo-brosali-butylki-i-monety-
posle-matcha-s-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

СКА в шестой раз в сезоне обыграл ХК ЦСКА в армейском дерби 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
В Москве закончилось армейское дерби в рамках регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный ЦСКА принимал СКА. Встреча завершилась победой гостей со счетом 
2:1. 
На четвертой минуте первого периода Михаил Воробьев с передачи Сергея 
Толчинского открыл счет во встрече. 
На шестой минуте второго периода Максим Мамин с передач Михаила 
Григоренко и Максима Соркина восстановил равенство в счете. 
На 13-й минуте третьей двадцатиминутки Артем Земченок с передачи Марата 
Хайруллина во второй раз в матче вывел клуб из Санкт-Петербурга вперед. 
СКА победил ЦСКА в шестой раз в этом сезоне, не позволив московским 
армейцам победить ни разу. В пяти прошлых матчах сильнее оказались 
подопечные Романа Ротенберга - 3:2, 2:1, 6:2, 2:0 и 5:1.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419912-ska-v-shestoj-raz-v-sezone-
obygral-hk-cska-v-armejskom-derbi.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" установил клубный рекорд по количеству побед в регулярках 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
В Москве закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Спартак" принимал 
"Автомобилист". Встреча завершилась победой хозяев со счетом 3:0. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, победа над 
"Автомобилистом" стала 35-й для "Спартака" в регулярном чемпионате сезона-
2023/2024 и это новый рекорд клуба в регулярках КХЛ. Предыдущий рекорд (34 
победы) был установлен в сезоне-2019/2020. 
Подопечные Алексея Жамнова набрали 78 очков после 60 встреч и 
располагаются на четвертой строчке в турнирной таблице Западной 
конференции. В следующей игре "Спартак" в Омске сыграет с местным 
"Авангардом" 8 февраля. "Автомобилист" в Москве встретится с ЦСКА 4 
февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419996-spartak-ustanovil-klubnyj-
rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Яшкин посетил урок хоккея в школе №19 в Казани (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 февраля 2024) 
"Ак Барс" провел урок хоккея для учеников школы №19. 
Об этом сообщила пресс-служба клуба. 
В мероприятии поучаствовал нападющий казанского клуба Дмитрий Яшкин.  
В рамках мероприятия все ученики получили на память книги-раскраски "Азбука 
хоккея" и сфотографировались с хоккеистом. 

https://www.sports.ru/hockey/1115814202-v-igrokov-dinamo-brosali-butylki-i-monety-posle-matcha-s-torpedo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115814202-v-igrokov-dinamo-brosali-butylki-i-monety-posle-matcha-s-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419912-ska-v-shestoj-raz-v-sezone-obygral-hk-cska-v-armejskom-derbi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419912-ska-v-shestoj-raz-v-sezone-obygral-hk-cska-v-armejskom-derbi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419996-spartak-ustanovil-klubnyj-rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419996-spartak-ustanovil-klubnyj-rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html


 

 

30 ноября в матче с "Автомобилистом" Яшкин получил травму плеча. Ожидается, 
что он восстановится к старту плей-офф.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291365 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" стала седьмым участником Кубка Гагарина - 2024 от Запада 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
В Череповце закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местная "Северсталь" принимала 
минское "Динамо". Встреча завершилась победой хозяев со счетом 4:2. 
После этой победы и поражения "Витязя" в параллельной встрече "Северсталь" 
стала седьмым участником плей-офф 2024 года. 
Череповецкий клуб после 57 встреч набрал 65 очков и занимает седьмое место 
в турнирной таблице Западной конференции. 
Таким образом в Западной конференции осталась одна путевка в розыгрыш 
Кубка Гагарина, на которую претендуют минское "Динамо", "Куньлунь Ред Стар", 
"Сочи" и "Витязь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5419860-severstal-stala-sedmym-
uchastnikom-kubka-gagarina-2024-ot-zapada.html 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Белорусское телеграфное агентство (belta.by), Минск, 2 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Беларусь Сегодня (sb.by), Минск, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Осталось менее 800 билетов на первый матч СКА на 21‑тысячной "СКА 

Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 февраля 2024) 

Осталось менее 800 билетов на первый матч СКА на 21‑тысячной "СКА Арене"  

"Матч ТВ" стало известно, как идут продажи билетов на домашние матчи 
хоккейного СКА на новой "СКА Арене". 
СКА объявил, что с 11 февраля команда переезжает на новую арену, которая 

вмещает 21,5 тысячи зрителей. Клуб из Санкт‑Петербурга 29 января провел 

последний матч в "Ледовом". До конца регулярного чемпионата КХЛ СКА 
проведет шесть домашних игр: против "Сочи" (11 февраля), "Лады" (13 февраля), 
"Салавата Юлаева" (15 февраля), "Торпедо" (18 февраля), "Северстали" (20 
февраля) и "Куньлуня" (25 февраля). 
 - На матч против "Сочи" осталось менее 800 билетов, и только на второй ярус. 
Продажи идут очень активно. "Лада" - пока достаточно мест, но они быстро 
расходятся. "Салават Юлаев" - проданы три четверти от вместимости арены. 
"Торпедо" - остались всего 2 тысячи билетов. "Северсталь" - осталось еще 8 
тысяч билетов, хотя за 19 дней все может быть продано. "Куньлунь" - осталось 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291365
https://www.championat.com/hockey/news-5419860-severstal-stala-sedmym-uchastnikom-kubka-gagarina-2024-ot-zapada.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419860-severstal-stala-sedmym-uchastnikom-kubka-gagarina-2024-ot-zapada.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/severstal-obygrala-minskoe-dinamo-i-vyshla-v-plej-off-khl
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/02/severstal-pobedila-minskoe-dinamo-i-vyshla-v-pleyoff-kkhl.html
https://www.belta.by/sport/view/kvartalnov-o-porazhenii-ot-severstali-proigrali-soperniku-v-skorosti-nas-prosto-perebegali-613343-2024/
https://www.vesti.ru/article/3785967
https://www.rbc.ru/sport/02/02/2024/65bd31309a7947202e694d4b
https://sportrbc.ru/news/65bd32429a79475a38d9c53f
https://rsport.ria.ru/20240202/severstal-1925127428.html
https://sport24.ru/hockey/news-617452-severstal-obygrala-minskoye-dinamo-i-zavoyevalo-putevku-v-kubok-gagarina
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-dinamo-minsk-rezultat-matcha-khl-2-fevralya-2024-2174888/
https://www.sb.by/articles/minskoe-dinamo-proigralo-severstali-v-poedinke-regulyarnogo-chempionata-kkhl.html


 

 

11 тысяч, но продажи только запущены, - сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе 

петербургского клуба.  
Изначально игра с "Куньлунем" 25 февраля должна была пройти в Мытищах, но 

китайский клуб предложил СКА провести матч в Санкт‑Петербурге в связи с тем, 

что их арена в этот день будет занята турниром единоборств. Петербургский 
клуб согласился. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012039_Ostalos_meneje_800_biletov_n
a_pervyj_match_SKA_na_21tysachnoj_SKA_Arene 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Мегадрама "Авангарда" и продолжение кошмара для ЦСКА. Итоги дня КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Московское "Динамо" разгадало нижегородский секрет, а голкипер "Амура" Игорь 
Бобков оставил "Сибирь" в игре. 
2 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился восемью матчами. 
Подводим итоги игр. 
На 45-й секунде первого периода Энди Андреофф с передачи Никиты Короткова 
открыл счет в матче. В середине периода Виктор Балдаев восстановил 
равенство в счете. На четвертой минуте второго периода Егор Коршков с 
передач Виктора Балдаева и Станислава Бочарова вывел хабаровский клуб 
вперед. На 15-й минуте периода Ефим Гуркин с передачи Яна Дрозга сделал 
счет 3:1. На 17-й минуте периода Иван Климович с передач Егора Аланова и 
Павла Гоголева сократил отставание хозяев до минимума. 
На старте третьего периода Егор Аланов с передач Динара Хамидуллина и Энди 
Андреоффа сравнял счет, забросив из средней зоны. Грубейшую ошибку 
допустил голкипер гостей Игорь Бобков. В серии буллитов лучше оказались 
хозяева. Победный бросок на счету Михаила Назарова. 
На 11-й минуте первого периода Райан Спунер с передач Владимира Ткачева и 
Семена Чистякова открыл счет в игре. Менее чем через минуту Игорь Гераськин 
с передач Даниила Вовченко и Никиты Гребенкина восстановил равенство в 
счете. 
В начале второго периода Даниил Вовченко с передач Никиты Гребенкина и 
Игоря Гераськина вывел хозяев вперед, оформив дубль. Спустя 34 секунды Иван 
Игумнов с передач Ивана Николишина и Ивана Телегина сделал счет 2:2. На 19-
й минуте периода Семен Чистяков с передачи Дамира Шарипзянова вновь вывел 
омский клуб вперед. 
За 0,1 секунды до конца третьего периода форвард хозяев Данила Юров с 
передач Игоря Гераськина и Робина Пресса перевел игру в овертайм, где он же 
принес победу магнитогорскому клубу, оформив дубль. В дополнительное время 
Михаил Кравец заменил вратаря на четвертого полевого игрока, чем и 
воспользовался Юров, сумевший поразить пустые ворота. 
На седьмой минуте первого периода Рушан Рафиков с передач Ярослава 
Лихачева и Георгия Иванова открыл счет во встрече. За две секунды до конца 
первого периода Даниил Тесанов удвоил преимущество гостей, реализовав 
штрафной бросок. 
Для железнодорожников эта победа стала второй подряд после трехматчевой 
серии поражений. Вратарь "Локомотива" Алексей Мельничук провел свой первый 
матч "на ноль" в сезоне. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012039_Ostalos_meneje_800_biletov_na_pervyj_match_SKA_na_21tysachnoj_SKA_Arene
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012039_Ostalos_meneje_800_biletov_na_pervyj_match_SKA_na_21tysachnoj_SKA_Arene


 

 

На четвертой минуте первого периода Сэм Энас с передач Ника Меркли и 
Таннера Фрица открыл счет во встрече. 
В начале второго периода Ник Меркли с передачи Владислава Кодолы удвоил 
преимущество белорусского клуба. Спустя минуту Никита Рожков с передачи 
Дмитрия Моисеева сократил отставание хозяев. На 19-й минуте периода Кирилл 
Пилипенко с передачи Марка Барберио сделал счет 2:2. 
На шестой минуте третьего периода Никита Седов с передач Никиты Рожкова и 
Ивана Подшивалова впервые во встрече вывел хозяев вперед. На 13-й минуте 
периода Данил Аймурзин с передачи Кирилла Пилипенко установил 
окончательный счет в матче. 
В середине второго периода Иван Морозов с передач Николая Голдобина и Ильи 
Ковальчука открыл счет во встрече. Спустя две минуты Александр Пашин с 
передачи Михала Чайковски удвоил преимущество красно-белых. На 15-й 
минуте периода Никита Сусуев с передачи Александра Пашина сделал счет 3:0. 
На четвертой минуте первого периода Михаил Воробьев с передачи Сергея 
Толчинского открыл счет во встрече. На шестой минуте второго периода Максим 
Мамин с передач Михаила Григоренко и Максима Соркина восстановил 
равенство в счете. На 13-й минуте третьей двадцатиминутки Артем Земченок с 
передачи Марата Хайруллина во второй раз в матче вывел клуб из Санкт-
Петербурга вперед. 
СКА победил ЦСКА в шестой раз в этом сезоне, не позволив московским 
армейцам победить ни разу. В пяти прошлых матчах сильнее оказались 
подопечные Романа Ротенберга - 3:2, 2:1, 6:2, 2:0 и 5:1. 
На седьмой минуте первого периода Даниил Гутик открыл счет в матче. На 17-й 
минуте периода Тайлер Граовац с передачи Цзяна Фу восстановил равенство в 
счете. 
На шестой минуте второго периода Джейк Челиос с передач Брэндона Ипа и 
Тайлера Граоваца вывел китайский клуб вперед. Через минуту Александр 
Горшков с передачи Джованни Фьоре сделал счет 2:2. На девятой минуте 
периода Даниил Гутик с передачи Никиты Макеева и Дмитрия Завгороднего 
вновь вывел дальневосточный клуб вперед. На 16-й минуте периода Тайлер 
Граовац с передач Брэндона Ипа и Цзяна Фу в третий раз сделал счет равным. 
На 24-й секунде третьего периода Дмитрий Бучельников с передач Антона 
Берлева и Либора Шулака забросил четвертую шайбу гостей во встрече. В конце 
периода Дмитрий Бучельников сделал счет 5:3. 
На девятой минуте первого периода Андрей Прибыльский с передач Бреннана 
Менелла и Джордана Уила открыл счет в матче. На четвертой минуте третьего 
периода Бобби Линч с передач Игоря Ларионова и Кирилла Кирсанова 
восстановил равенство в счете. 
В дополнительное время лучше оказались бело-голубые. Победный бросок на 
счету канадского форварда "Динамо" Джордана Уила. С третьей попытки 
московское "Динамо" впервые в этом сезоне победило в Нижнем Новгороде и 
впервые забило больше одного гола. 

https://www.championat.com/hockey/article-5420016-rezultaty-matchej-khl-2-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-3-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Прорыв Моторыгина и Рыкова, невероятный месяц Грицюка. Лучшие 
молодые игроки января (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
2 февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/article-5420016-rezultaty-matchej-khl-2-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-3-fevralya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5420016-rezultaty-matchej-khl-2-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-3-fevralya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5420016-rezultaty-matchej-khl-2-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-3-fevralya.html


 

 

Комментатор каналов KHL и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет десятку 
наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам января.  
Список составлен на основе "Рейтинга игроков", который рассчитывается Лигой 
при помощи расширенного набора статистических показателей.  
10. Максим Моторыгин, вратарь (2002, Динамо Москва) 
Рейтинг игрока - 2,66  
Открывает рейтинг вратарь московского "Динамо" Максим Моторыгин, который в 
январе в какой-то степени стал первым номером своей команды. Он провел 8 
матчей, выиграв 6 из них. Лишь однажды на этом отрезке Моторыгина пробили 
более двух раз за матч. Во всех остальных случаях он действительно играл 
стабильно и зачастую давал шансы динамовцам на успех. Команда своего 
вратаря в итоге поддержала и выиграла практически все встречи при нем на 
площадке. Наиболее тяжелыми для Моторыгина получились игры против 
конкурентов по конференции - "Спартака", ЦСКА и минского "Динамо". В каждом 
из этих матчей вратарь отразил минимум 33 броска, но в то же время одержал 
три победы.  
9. Александр Рыков, нападающий (2005, Трактор) 
Рейтинг игрока - 2,71  
Даже если еще рано говорить о том, что Александр Рыков полноценно 
закрепился в составе "Трактора", он однозначно близок к этому. В январе 
форвард выдал свой лучший отрезок в карьере, набрав 6 очков, сыграв при этом 
не все матчи. Он поразил ворота "Нефтехимика" и двух встречах, а также огорчил 
ХК "Сочи" и "Авангард" в невероятной голевой перестрелке. Причем в игре с тем 
же "Нефтехимиком" игровое время Рыкова составило всего 3:28 (!), что лишь 
подчеркивает его впечатляющую эффективность. Не сказывается на 
результативности даже появление время от времени в команде ВХЛ, а также 
разных партнерах по звеньям. Стоит также отметить, что на игру против 
сочинцев пришелся личный бросковый рекорд нападающего - 4 броска в створ.  
8. Илья Набоков, вратарь (2003, Металлург) 
Рейтинг игрока - 2,72  
Несмотря на отдельные неудачные игры, нынешний сезон Ильи Набокова 
однозначно можно назвать прорывом. Он является основным вратарем одной из 
лучших команд всего чемпионата и, похоже, не собирается расставаться с этим 
статусом вплоть до окончания сезона. В январе он провел 8 матчей (6 были 
полноценными), выиграв 5 из них. Только в одном случае Набокова пробили 
более двух раз - произошло это, что, наверное, вполне ожидаемо, в 
сумасшедшем противостоянии в Нижнем Новгороде. В большинстве оставшихся 
матчей голкипер пропускал по две шайбы и держал стабильный уровень. С 
учетом мощной и разноплановой атаки магнитогорцев этого вполне достаточно, 
чтобы побеждать. Отдельно стоит остановиться на гостевой игре против СКА, 
когда Набоков отразил 43 броска из 44.  
7. Илья Пастухов, защитник (2001, Нефтехимик) 
Рейтинг игрока - 2,73  
6 очков в январе - настоящий прорыв в исполнении Ильи Пастухова . Это ровно 
столько же, сколько ему удалось заработать за все матчи в КХЛ до этого. В 
начале календарного года защитник "Нефтехимика" отличился в играх против 
"Металлурга" и "Трактора", провел великолепный матч против "Витязя" (2 
ассиста, полезность "+3"). Но вклад в успех заключается не только в этом, ведь 
защитник еще и постоянно играет в меньшинстве и блокирует существенное 
количество бросков (в январе получилось в среднем почти 3 за матч). В 
большинстве январских матчей Пастухов проводил по несколько силовых 



 

 

приемов. Словом, сейчас Илья стал важной частью обороны нижнекамского 
"Нефтехимика", который продолжает биться за место в зоне плей-офф.  
6. Максим Федотов, защитник (2002, СКА) 
Рейтинг игрока - 3,01  
В январе Максим Федотов выдал всего один матч с набранными очками. Это 
была встреча с "Витязем" 10 января, когда СКА победил 4:0, а сам Федотов 
поучаствовал в трех голах команды (в двух случаях это было большинство). Но 
гораздо важнее то, что он стал действовать заметно увереннее, нежели в начале 
сезона. На адаптацию в новом коллективе потребовалось определенное время, 
и это нормально. Сейчас Федотов-старший уверенно начинает атаки СКА и 
стабильно появляется на игру при численном превосходстве его команды, 
помогая организовывать розыгрыш. Практически в каждой игре января защитник 
бросал в створ, а в матче с "Локомотивом" добрался до отметки 6 бросков.  
5. Никита Гребенкин, нападающий (2003, Металлург) 
Рейтинг игрока - 3,58  
Никита Гребенкин - человек простой. Видит цель - не видит препятствий. 
Примерно так можно описать его игру в нынешнем сезоне. Не имеет значения, 
сколько соперников форвард встретит на своем пути к чужим воротам, ведь он 
каждый раз стремится пройти до конца. В январе игрок "Металлурга" забросил 6 
шайб, а в общей сложности набрал 12 очков (практически одно очко в среднем 
за игру на этом отрезке). В большинстве матчей он бросал в створ несколько раз, 
а в противостоянии с ХК "Сочи" добрался до карьерного максимума - 8 бросков 
по воротам. Нынешний Гребенкин - настоящий "мотор" команды Андрея Разина, 
эффективный в том числе в игре без шайбы.  
4. Семен Чистяков, защитник (2001, Авангард) 
Рейтинг игрока - 3,82  
Семен Чистяков давно стал не просто подающим надежды игроком, а ключевым 
защитником "Авангарда". В свои 22 года он стабильно играет во всевозможных 
форматах - не только получает важные смены в равных составах, но и 
появляется на льду как в большинстве, так и в меньшинстве. Первый месяц 
календарного года исключением не стал. Даже если Чистяков не набирал очков 
и даже не бросал в створ, можно было заметить его полезные действия в зоне 
обороны. Однако и с результативностью все было неплохо - 7 очков в 13 играх 
(при полезности "+7"). Заметную роль защитник сыграл в победе над "Ак Барсом" 
- набрал 1+1, сравняв счет, а тем поучаствовав в решающей шайбе Ильи 
Рейнгардта .  
3. Данила Юров, нападающий (2003, Металлург) 
Рейтинг игрока - 4,16  
Данила Юров - лидер "Металлурга", и такого статуса он добился абсолютно 
заслуженно. В январе нападающий магнитогорской команды показал себя не 
только по традиции результативным игроком (7+5 в 13 матчах, в двух случаях 
набрал по 3 очка), но и тем, кто может постоять за партнеров по команде. Это 
было в матче против "Северстали". В тот вечер Юров успел и забить, и 
подраться. Любопытно, что сейчас он на постоянной основе появляется на льду 
в роли центрального нападающего. И в целом с обязанностями центра 
справляется отлично, остается лишь наладить игру на вбрасываниях. Впрочем, 
даже сейчас процент выигранных "точек" время от времени переваливает за 60.  
2. Александр Никишин, защитник (2001, СКА) 
Рейтинг игрока - 5,77  
Вот уж кто точно стабильно держит высокий уровень на протяжении всего сезона, 
так это Александр Никишин . Январь стал очередным отрезком, когда защитник 
СКА подтвердил свой класс. В 12 играх ему удалось заработать 13 очков, 



 

 

включая голы во встречах с "Амуром", ЦСКА и "Локомотивом" (в ворота 
ярославцев Никишин отправил две шайбы). Капитан СКА - незаменимый игрок 
во всех ситуациях, будь то равные составы, игра в большинстве или 
меньшинстве. Буквально в любом формате он демонстрирует свою 
эффективность по всей площадке. Начало атаки, игра на чужой синей линии, 
силовая игра в зоне обороны и многое другое - все это он стабильно дает своей 
команде. Неудивительно, что в матче с "Металлургом" Никишин установил 
очередной личный рекорд - 10 бросков в створ за игру (что на 3 больше прежнего 
достижения).  
1. Арсений Грицюк, нападающий (2001, СКА) 
Рейтинг игрока - 6,67  
Вряд ли сейчас кто-то вспоминает о непростом старте сезона в исполнении А 
рсения Грицюка . Январь получился настолько успешным, что форвард вырвался 
в лидеры гонки снайперов СКА в регулярном чемпионате. И все это при том, что 
он пропустил достаточно много матчей. В начале календарного года Грицюк 
провел 12 игр, отметившись 19 (7+12) очками. Лишь в двух из них ему не удалось 
пополнить свой бомбардирский счет, но и тогда форвард был заметен и 
самостоятельно создавал немало голевых моментов. На этом отрезке Грицюк 
стал автором победного гола - он пришелся на принципиальный матч с ЦСКА. 
Абсолютно в каждом матче игрок СКА бросал в створ, дважды оформив по 8 
бросков.  
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К заголовкам сообщений 

Директор клуба КХЛ "Северсталь": болельщикам нравится игра команды 
при Козыреве - Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 2 февраля 2024) 
Николай Канаков - о работе главного тренера череповчан, задачах команды и 
планах по изменению инфраструктуры клуба 
Череповецкая "Северсталь" перед нынешним сезоном Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вынуждена была сменить тренерский 
штаб и лишилась ряда игроков после того, как предыдущий главный тренер 
команды Андрей Разин вместе с помощниками перешел в "Металлург". Однако 
в текущем чемпионате команда показывает неплохие результаты - "Северсталь" 
находится в зоне плей-офф. Директор клуба Николай Канаков в интервью ТАСС 
рассказал о том, может ли "Северсталь" потерять главного тренера команды 
Андрея Козырева, кто из иностранных игроков точно останется в коллективе на 
следующий год и какие изменения произошли в игре череповчан по сравнению с 
прошлым сезоном.  
 - Когда у вас вернутся травмированные вратари Дмитрий Шугаев и Константин 
Шостак?  
 - Здесь все индивидуально. Думаю, что Шостак вернется к концу регулярки, а 
Шугаев в этом сезоне, видимо, не сыграет.  
 - Не раскроете, что с ним?  
 - Да все ноги, как обычно это бывает у вратарей.  
 - Получается, что плей-офф команда начнет с Александром Самойловым, не 
имеющим до этого сезона опыта игры в КХЛ.  
 - Переговоры мы с ним вели еще с прошлого года. Договориться с ЦСКА, у 
которого были права на игрока, по его переходу удалось только летом. Он 
двукратный чемпион Белоруссии. Руководствовались по его переходу тем, что, 
во-первых, вратарь - это уникальная по хоккейным меркам позиция, их не так 
много. Плюс он вратарь отечественный, учитывая лимит на легионеров. Мы и из 
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этого расчета брали, что он нам пригодится как игрок, актив. То есть смотрели 
на перспективу, плюс он с опытом. Да, у него нет опыта игры в КХЛ, но он поиграл 
во всех других лигах.  
 - Насколько ощущается по игре Самойлова, что он проходил подготовку в ЦСКА?  
 - Ну, это дело случая. Да, произошло у нас такое, что у нас выбыли оба вратаря, 
у Самойлова появился шанс, которым он с лихвой воспользовался. В 11 матчах 
он четыре раза отыграл "на ноль".  
 - Как вы объясните его "сухари"?  
 - Во-первых, это очень сильно замотивировало его. До этого у него к 26 годам 
не было игр в КХЛ. Он собрал свои нервы в кулак и показал такую игру. Мы только 
рады, нет предела совершенству.  
 - Как тогда объясните его пропущенные голы от "Авангарда" и ЦСКА (в обоих 
матчах Самойлов пропустил по шесть шайб - прим. ТАСС)?  
 - Во-первых, это все же топ-клубы, и невозможно выигрывать у всех подряд, у 
нас до этого была серия из семи побед. Все равно есть какие-то взлеты и 
падения, может, команда перегорела, недонастроились. Игра есть игра, есть 
примеры, где мы и с лидерами хорошо играем. Отсутствие стабильности - это 
наш недостаток в этом сезоне. У нас много молодых, стабильности нет.  
 - У вас практически все лидеры команды имеют еще год контрактов. Можно ли 
говорить, что у "Северстали" это такая определенная концепция комплектования 
состава?  
 - В принципе, да - это наша такая позиция. Мы и в предыдущие годы с другим 
тренером под сроки его контракта собирали команду, и сейчас то же самое. Без 
контракта у нас только три-четыре хоккеиста, включая иностранцев. Иностранцы 
- это отдельная тема, с ними контракты могут продлеваться каждый год. Что 
касается самих игроков, то это Марк Барберио, Александр Жабреев, Никита 
Гуслистов. Гуслистов молодой, ограниченно свободный агент и так просто уйти 
не сможет. Этот сезон у него не заладился, поэтому мы с ним находимся в стадии 
переговоров. А все остальные у нас на двухлетних и трехлетних контрактах, 
поэтому мы не видим, что кто-то нас просто так может покинуть, только с нашего 
разрешения.  
 - Есть ли к Гуслистову интерес со стороны клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Каролина"?  
 - По крайней мере, "Каролина" к нам не обращалась. Ведется ли какая-то работа 
через агента - мы пока не знаем. Тут два варианта: в этом сезоне у него не очень 
хорошая статистика, и вопрос в том, ждет ли его с такой статистикой "Каролина". 
Мы готовы с ним продлевать отношения, другой вопрос, захочет ли его взять 
"Каролина" и захочет ли он сам там играть. Просто примеров полно: от нас 
уезжали игроки в НХЛ, понятно, что у всех есть желание там заиграть. Но не у 
всех есть возможность там остаться. От нас также уезжал Владислав 
Провольнев, который потом оказался в ЦСКА. Поэтому здесь стоит субъективно 
оценивать, поедет ли он туда или нет.  
 - У одного из ваших лучших защитников Никиты Седова контракт оканчивается 
в апреле, и к нему может быть интерес со стороны клубов НХЛ.  
 - Да, за него тоже будем цепляться, парень 2001 года рождения, ограниченно 
свободный агент. Уже вступили с ним в переговоры. Во-первых, все зависит от 
агента, от желания клуба НХЛ.  
 - Насколько органично вошел в игру Владимир Грудинин, перешедший в течение 
сезона из ЦСКА?  
 - Он пришел к нам во время сезона, мы его точечно брали, поэтому на него 
рассчитывали. Пришел по обмену с двухлетним контрактом, который мы 
подтвердили.  



 

 

 - Когда перед сезоном у вас произошли изменения в тренерском штабе и 
команду покинул ряд игроков, наверняка мало кто полагал, что "Северсталь" 
будет так неплохо выступать в такой ситуации.  
 - Если проводить аналогии с предыдущими составами и тренерами, мы начали 
попадать в плей-офф только с третьего сезона. Понятно, что были сомнения - 
удастся ли нам повторить результаты трех предыдущих лет, когда мы выходили 
в плей-офф с разных мест. И в двух последних сезонах серии с ЦСКА и "Динамо" 
доходили до седьмого матча. Да, была такая тенденция - выше и выше 
подниматься, поэтому было желание приложить все усилия для попадания в 
плей-офф, а дальше посмотрим, какие наши шансы.  
Сомнения всегда есть, тут невозможно предугадать, как это произошло с 
вратарями. Мы не могли ожидать, что два наших вратаря травмируются посреди 
сезона. И предвидеть такие ситуации - это задача, в частности, директора клуба, 
спортивных функционеров. Подстраховаться, быстро сделать изменения, 
выводы по ситуации. Чтобы команда чувствовала себя комфортно, чтобы 
тренеры не переживали из-за того, что они ограничены короткой скамейкой. Это 
работа всего клуба в целом.  
 - Как ощущают себя в Череповце Барберио и словак Адам Лишка?  
 - Лишку мы взяли, когда ему было 19 лет, пришел к нам в 2019 году. В этом году 
он заработал статус капитана, уже можно сказать, говорит по-русски хорошо.  
 - Пока не говорили с ним о продлении контракта?  
 - Все в процессе. Раз на него возложены такие обязательства в качестве 
капитана... К нему претензий нет, поэтому, скорее всего, он у нас останется.  
 - Есть ли понимание, каким будет бюджет клуба в следующем сезоне?  
 - В первую очередь есть договоренность с главным спонсором, что наш бюджет 
откорректируется под рост пола заработных плат (уровень, ниже которого клубы 
не могут выплачивать хоккеистам зарплату - прим. ТАСС), то есть он увеличится 
пропорционально росту пола.  
 - Известно, что для ряда клубов поднятие пола зарплат является проблемой.  
 - Никто не хочет, скажем так, идти с протянутой рукой. Такая позиция, что вы нам 
дайте денег и мы будем играть, не очень выгодная. Мы и другие клубы из нижней 
части конференций - заложники этой ситуации. Бюджет не блестящий, но клубы 
тем не менее показывают игру.  
Во-первых, это правила лиги. Мы играем в коммерческой лиге и должны 
подчиняться этим правилам. Есть совет директоров, который принял решение о 
поднятии пола. Если будем этому делу сопротивляться, то не будем иметь права 
играть в КХЛ.  
 - Нет ли опасения, что если "Северсталь" громко выступит в плей-офф, то топ-
клубы могут сделать предложение о работе главному тренеру команды?  
 - Всегда есть такие опасения. Вопрос, готов ли тренер уйти. Для Андрея 
Леонидовича Козырева это новый опыт, он не был главным тренером в КХЛ, этот 
год для него показательный. Прежде чем торговаться, он должен что-то показать. 
Здесь ему созданы все условия, нет давления на результат. Мы учитываем его 
профессионализм, спортивное творчество, ему тут развязаны руки, поэтому он 
может заниматься своим любимым делом и добиваться результата. Если он 
изъявит желание поменять клуб, то надо смотреть, в какие условия он попадет. 
Там может быть все по-другому: вот тебе состав, и ты должен взять с ним Кубок 
Гагарина. Не каждый тренер готов идти на такое. Тут много факторов, которые 
могут на это повлиять.  
Сразу говорю, что всегда есть определенный процент, где тренер и игрок могут 
уйти с контрактом на руках. Есть компенсационные выплаты, которые 
осуществляет тот клуб либо сам тренер или игрок. Мы же живем в 



 

 

демократической стране, мы не можем его к батарее привязать и сказать: ты наш 
тренер навечно. Тут много факторов: наше желание, его желание, условия и все 
остальное, коллектив.  
 - Не исключаете ли вы того, что главный тренер может попросить прибавить ему 
зарплату в случае успешного сезона для "Северстали"?  
 - Легко. Мы прекрасно все это понимаем, с какими требованиями он заходил и 
что показал.  
 - Вы сказали про развязывание рук Козыреву и его творчество. Поменялись ли 
задачи, поставленные перед ним на сезон?  
 - Скажем так, что таких четких рамок в плане спортивного результата не было и 
в принципе нет. Есть желаемое, что хотелось бы видеть. В плане развязывания 
рук речь идет о том, чтобы растить молодежь, вопрос тут в другом. Ты растишь 
сейчас и с ней же начинаешь получать результат - может быть, не в этом году, а 
в следующем. Понятно, что не каждый тренер хочет быть вечным учителем, а 
чего-то хочет добиться. Вот он сейчас эти ростки воспитал: холит, лелеет, 
удобряет, и, соответственно, в плей-офф он все покажет.  
В следующем сезоне мы еще чуть усилимся, например, защитником и с этим 
составом пойдем дальше.  
 - Можете ли сравнить методы работы Козырева и Разина?  
 - У каждого тренера свой стиль, своя методика и так далее, свое видение. Вы же 
понимаете, что Андрей Владимирович от нас ушел и увел за собой, можно 
сказать, весь тренерский штаб. Сейчас к нам зашли новые лица, и, 
соответственно, у нового штаба свое видение, свой стиль игры. Понятно, что и 
методы разные.  
У нас народ пошел смотреть хоккей, без разницы, какой результат. Люди смотрят 
и видят, что у нас скоростной хоккей, короткие передачи, все очень быстро и 
динамично, народу нравится. Обилие голов - средний показатель составляет 
больше трех шайб за игру. Болельщикам нравится, они видят, что произошли 
кардинальные изменения. И сами хоккеисты по-другому заиграли.  
 - Большинство клубов проголосовало за увеличение лимита на легионеров с 
трех до пяти человек. Какая позиция "Северстали" в этом вопросе?  
 - Мы никогда не опирались на легионеров в решении основных задач. Легионер 
под собой подразумевает, что это человек опытный, стоящий много денег, может 
взять на себя игру, имеющий лидерские качества. У нас играет Лишка, уже стали 
мемом слова Андрея Разина о том, что Лишка играет за чашку супа. Вот поэтому 
он и играет и никуда не собирается уезжать. Легионер легионеру рознь, нам не 
принципиально - три или пять. Может, конечно, пять лучше, но, зная, что сейчас 
происходит в мире, не каждый легионер приедет в Россию. Североамериканцы - 
да, с желанием едут заработать. А среди европейцев не особо много желающих 
ехать в данный момент.  
Но я только одного понять не могу: вроде как там всполыхнулось, сократили до 
трех легионеров, проходит буквально полгода - давайте увеличим лимит до пяти. 
Это меня удивляет.  
 - Ждете ли вы прогресса от резерва, чтобы в следующем году в основе команды 
появилось немало воспитанников клуба?  
 - Мы постоянно ротируем состав. Если вы могли увидеть, у нас Илья Квочко 
сколько матчей сыграл. У нас одни из лучших бомбардиров молодежки в 
"Алмазе" - Виталий Пестерев, Эмиль Пьянов. Кто-то из них уже имеет опыт игры 
в КХЛ даже в этом сезоне. Макара Фомина 2006 года рождения постоянно 
вызывают на сбор юниорской сборной России. Хорошо зашел у нас вратарь 
Антон Мельчаков 2007 года рождения. Он еще нашу школу не окончил, а уже 
играет на уровне Молодежной хоккейной лиги.  



 

 

Кандидатов в основу много. Наш главный тренер смотрит и домашние игры 
"Алмаза", и игроков оттуда приглашает на тренировки. Кто-то из них и в матчах 
КХЛ участвует.  
 - Вы изначально понимали, что Козырев активно будет следить за молодежью?  
 - Так вот когда пошел этот весь этот процесс с уходом Разина, мы изначально 
искали такого тренера, который хочет и любит работать с молодежью. Были 
разные кандидатуры, и выбор пал на Козырева.  
 - Ожидаются ли у вас изменения в инфраструктуре клуба? Преобразование 
школы в академию?  
 - От того, что наша школа переименуется в академию, ничего не поменяется. 
Как вы правильно заметили, в первую очередь необходимо заниматься 
инфраструктурой. У нас есть Дворец спорта "Алмаз" в центре города, которому 
более 60 лет, и когда его строили, то о школе не думали. Работа ведется, в этом 
году у нас в "Алмазе" будет сделана реконструкция раздевалки для команды 
МХЛ "Алмаз". Ведутся ремонтные работы, для "Алмаза" будет сделана 
полностью функциональная раздевалка со всеми подсобными помещениями, 
комнатами отдыха.  
За ледовым дворцом, где играет "Северсталь", на месте парковки давно 
вынашивается проект пристройки ФОКа. Губернатор дал добро, что пристройка 
будет построена. Есть проектно-сметная документация, мы прошли экспертизу. 
Строение будет таким же, как в Ярославле, с переходом от арены, один в один. 
Там будет игровой зал, несколько тренажерных залов, дополнительные 
раздевалки, зал бокса. Причем этот ФОК будет городским: мы будем там 
помещение снимать, и горожане смогут им пользоваться. Работы пошли, 
открытие должно быть к сезону-2025/26.  
Есть предварительная договоренность построить в городе еще один 
тренировочный каток и порядка 10 раздевалок там для игроков нашей школы и 
для горожан. Дворец "Алмаз" и наш Дворец спорта не молодеют, в любом случае 
нужны будут инфраструктурные изменения. Это перспектива трех-четырех лет.  
 - Сколько будет стоить строительство?  
 - На эту пристройку будет потрачено вместе с оборудованием около 500 млн 
рублей. По поводу ледового катка - разрабатывается только концепция. В любом 
случае это дорого, нужно найти инвесторов. В условиях закрытости глобального 
спорта для России надо вкладываться в свой спорт. Поэтому это жизненно 
необходимо. Если мы хотим через 10-15 лет, когда это все закончится, выступать 
на уровне, нужно сейчас вкладываться в спортивную инфраструктуру.  

https://tass.ru/interviews/19875281 

К заголовкам сообщений 

Вратарское открытие "Северстали": два сезона провел в Белоруссии, а 
теперь сушит матчи в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 
февраля 2024) 
Интервью Александра Самойлова. 
Александр Самойлов - одно из главных вратарских открытий нынешнего сезона 
КХЛ. 27-летний голкипер воспользовался травмами Константина Шостака и 
Дмитрия Шугаева и закрепился в основе "Северстали". Только в этом 
чемпионате Самойлов дебютировал в лиге, причем очень успешно. В 11 матчах 
за череповчан Александр четырежды отыграл на ноль. В том числе - на выезде 
против "Трактора" и "Автомобилиста".  

https://tass.ru/interviews/19875281


 

 

До этого Александр играл в МХЛ, ВХЛ, а последние два сезона провел в 
чемпионате Белоруссии за жлобинский "Металлург". В интервью "СЭ" вратарь 
рассказал о преображении на уровне КХЛ.  
 - Вы лихо ворвались в КХЛ, показываете шикарную статистику. Как сами 
объясняете такой прорыв?  
 - Я бы сказал, что первые матчи провел на эмоциях. Так всегда бывает. Дальше 
уже, после 10-го матча, можно сказать, стабилен вратарь или нет.  
- Получается, у вас еще фаза эмоций (интервью было записано 21 января. - 
Прим. "СЭ")?  
 - Получается, так, да.  
 - Как появился вариант с "Северсталью"? Два года вы играли в чемпионате 
Белоруссии.  
 - Хорошо сработал агент. ЦСКА вошел в ситуацию и отпустил меня. После 
многих лет, когда я, наверное, должен был играть в КХЛ, я получил этот шанс 
сейчас. Стараюсь, цепляюсь за каждую возможность.  
 - В каком возрасте вы были ближе всего, чтобы сыграть в КХЛ?  
 - Думаю, после чемпионского сезона с "Красной Армией". У меня тогда был 
шанс. Я сыграл на предсезонке с "Адмиралом", мы выиграли 3:1. Но потом я 
поехал в ВХЛ и играл там. Тот сезон мог стать переломным, но не срослось.  
 - В последние годы в КХЛ зашло много вратарей из ВХЛ: Максим Дорожко, 
Филипп Долганов, вы. Действительно в этой лиге много хороших голкиперов, 
которых не замечают?  
 - Действительно, в ВХЛ есть мастеровитые вратари с заложенной базой, 
которые показывают хорошую игру и впахивают на тренировках. Всегда говорю: 
должно быть стечение обстоятельств. Например, как в моей ситуации. Или 
просто дали шанс - и вратарь выстрелил. Разные нюансы, от которых зависит, 
покажешь ты себя или нет в КХЛ. Но вратари есть в ВХЛ. Всегда говорил это и 
буду говорить.  
 - Насколько для вратаря отличается уровень ВХЛ и КХЛ? Илья Проскуряков 
говорил, что стилистически лиги сильно отличаются.  
 - Это две разные лиги, так и есть. В ВХЛ иногда не знаешь, чего ждать от той 
или иной ситуации. Надо всегда быть наготове. Иногда приходится действовать 
нестандартно. В КХЛ лучше броски, игра быстрее и организованнее. И мышление 
вратаря должно быть на другом уровне. В КХЛ ты понимаешь, что сделают твои 
игроки, а в ВХЛ больше импровизации.  
- Многие хоккеисты, которые поиграли в ВХЛ, говорили, что лига закаляет 
характер. Зарплаты ниже, переезды тяжелые. Вы тоже это прошли?  
 - Да даже в этом сезоне, когда я играл в "Буране". В Воронеже закрыт аэропорт. 
Мы добирались до Москвы часов семь, заранее приезжали в аэропорт, чтобы не 
попасть в очередь. Часов 15-16 уходило, чтобы добраться до первого города на 
выезде. Говорят, человек ко всему привыкает. У нас так и было. На первых 
выездах было тяжело, но потом абстрагируешься от этого.  
 - В такой ситуации мотивация выбраться в КХЛ только повышается?  
 - Она всегда есть. Стремишься к самой высокой цели, о которой мечтал с 
детства, когда равнялся на кого-то. Только рад воспользоваться таким шансом.  
 - "Северсталь" строит хоккей от атаки: любит играть с шайбой, использует 
короткие передачи. С таким стилем прилетает немало контратак. Вы быстро 
привыкли?  
 - Когда я поехал в Белоруссию, там был примерно такой же хоккей. Играли почти 
без обороны. Мне так и говорили: "Сань, третий бросок подряд твой. На 
четвертый защитники успеют". Здесь получается играть. Я два года поварился в 
Белоруссии в открытом хоккее и привык.  



 

 

 - Заметили особенно опасных игроков в КХЛ?  
 - Такие ребята есть, у которых и бросок поставлен, и все действия четкие. Их 
тяжело предугадать. Помню первую буллитную серию с "Трактором". По игре 
вопросов нет. Ловишь, если успел занять позицию. Индивидуальное мастерство 
игроков особенно проявляется в ситуациях один на один. С вратарем могут 
разобраться, но в то же время и ты можешь остановить игрока.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-samoylov-intervyu-
vratarya-severstali-o-debyute-v-khl-trudnostyah-vhl-i-samyh-opasnyh-sopernikah-
2174460/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА избавился от опытнейшего вратаря. Армия оголила тылы накануне 
плей-офф (Советский спорт, Москва, 2 февраля 2024) 
Команда и без того имеет большие проблемы в защите.  
Регулярка КХЛ на всех парах мчится к своему завершению. В обеих 
конференциях уже определились практически все участники грядущего плей-
офф. Казалось бы, самое время стягивать под свои знамена лучшие силы или 
хотя бы беречь те, которые уже имеются в наличии, если возможности невелики. 
Но некоторые кадровые решения, мягко говоря, удивляют.  
Из стана ЦСКА прилетела новость о том, что клуб расторг контракт с голкипером 
Александром Шарыченковым. Если бы дело было в сезоне-2021/22 или 2022/23, 
то она осталась бы практически незамеченной. В крайнем случае вызвала бы 
легкое недоумение. Но то, что происходит с армейцами в текущем чемпионате 
КХЛ, не поддается никакому объяснению. Команда привычно завалила старт 
первенства, но вместо того, чтобы поднять голову и отправиться за третьим 
титулом подряд, она продолжала проигрывать и лишь в последнее время более-
менее пришла в себя. В плей-офф красно-синие будут, но их перспективы там 
крайне туманны.  
Давайте посмотрим, кто из голкиперов сейчас в команде. Безусловно, в первую 
очередь Иван Федотов. Серебряный призер Олимпийских игр, обладатель Кубка 
Гагарина. Человек, которому не надо объяснять, что такое матчи на вылет. Но 
есть одно "но". Иван до своей легендарной службы в армии и после нее - это два 
разных вратаря. Если вспомнить его игру на старте сезона, а еще лучше даже на 
Кубке мэра Москвы, хочется развидеть ее обратно.  
Такие голы не позволяют себе пропускать даже ученики младших возрастов в 
хоккейных школах. Эпизодически Федотов походил на человека, которого 
впервые поставили в ворота, потому что согласно регламенту в них должен кто-
то находиться. Справедливости ради сейчас Иван немного пришел в себя, но 
периодически в его игре случаются необъяснимые провалы. Без надежной 
подмены оставлять его крайне опасно.  
Но кто же теперь за его спиной? 22-летний Всеволод Скотников и Дмитрий 
Гамзин, который еще на два года моложе. Суммарный опыт игры в регулярке у 
обоих - 10 игр, из которых 9 - на счету Гамзина. Да, он запомнился уверенной и 
надежной игрой, но давайте представим, что Федотов, например, получил 
травму (не дай бог, конечно) или схватил дисквалификацию. В этом случае один 
из ребят встает в "раму", а второй будет его менять, если что-то пойдет не так. 
Мягко говоря, идея рискованная.  
С одной стороны, Шарыченков не является образцом надежности. Местами 
Александр играет невероятно, если ловит кураж, но иногда случаются настоящие 
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курьезы. Например, в сезоне-2020/2021 нынешний тренер московского 
"Спартака" Андрей Кутейкин, будучи еще защитником красно-белых, забил 
Шарыченкову броском из своей зоны. Да, ветеран прославился такими голами, 
но вратарей это никоим образом не оправдывает. Тем не менее в активе 
Александра был огромный опыт, и в случае чего он точно был готов заменить 
Федотова.  
Как видит игру своей команды в плей-офф Сергей Федоров, пока не совсем 
понятно. Возможно, имели место какие-то разногласия хоккеиста с тренерским 
штабом или нарушение дисциплины - сор, который решили не выносить из избы. 
Но в любом случае можно было попробовать договориться, а не резать по 
живому. Заметьте, формулировка - "ЦСКА расторг...", то есть расставание - 
инициатива клуба. А ведь армейцам точно достанется соперник из первой 
четверки, и преимущества своей площадки у них не будет. Это означает, что 
тащить плей-офф на зубах придется уже с первых секунд. Кстати, символично, 
что от вратаря отказался тренер, который является приверженцем игры с 
пустыми воротами в овертаймах. Не заигрался ли Сергей Викторович? Да и сами 
овертаймы в плей-офф совсем другие.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-izbavilsya-ot-opytneyshego-vratarya-
armiya-ogolila-tyly-nakanune-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Якубов: хочу ли стать главным тренером? Если вы делаете предложение, 
я не против (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Старший тренер ЦСКА Равиль Якубов после домашнего поражения от СКА (1:2) 
ответил на вопрос, хочет ли он стать главным тренером. 
"Не хотелось бы стать главным где-нибудь? Если вы делаете мне предложение, 
то я не против (смеется). Поживем - увидим. Светлаков играл несколько смен? 
Во втором периоде нас зажали в зоне, сделали грамотную пересменку, поэтому 
Светлакову не удавалось смениться", - передает слова Якубова корреспондент 
"Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419962-yakubov-hochu-li-stat-glavnym-
trenerom-esli-vy-delaete-predlozhenie-ya-ne-protiv.html 

К заголовкам сообщений 

"Не получилось у нас со СКА. Шесть раз не получилось" - нападающий 
ЦСКА Григоренко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Хоккеистам ЦСКА сложно даются матчи против СКА в нынешнем сезоне, такое 
количество поражений тяжело объяснить, заявил нападающий московского 
клуба Михаил Григоренко. 
В пятницу СКА одержал победу в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ 
над ЦСКА со счетом 2:1. Петербуржский клуб в нынешнем сезоне выиграл у 
московских армейцев шесть встречи из шести. 
 - Не получилось сегодня... Снова. Шесть раз со СКА не получилось в этом 
сезоне. Такой вот сезон. Они хорошо двигаются, шайбу держат, вратарь 
хороший. Тяжело с ними играть. Можно сказать, нас наказали за ошибки. 

 - Федоров как‑то руководит командой?  

 - Насколько понимаю, он передает свои пожелания через штаб. Я так понимаю 
они все на связи, все вместе работают. Сергею Викторовичу здоровья, мы его 
ждем, - передает слова Григоренко корреспондент "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012094_Ne_poluchilos_u_nas_so_SKA_
Shest_raz_ne_poluchilos__napadajushhij_CSKA_Grigorenko 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА играл с нами матч жизни, победить в таком - дорогого стоит" - 
Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Хоккеисты ЦСКА вышли на игру против СКА как на матч жизни, победить в такой 

встрече дорогого стоит, заявил после игры главный тренер команды из Санкт‑
Петербурга Роман Ротенберг. 
В пятницу СКА одержал победу в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ 

над ЦСКА со счетом 2:1. Команда из Санкт‑Петербурга в нынешнем сезоне 

выиграла у московских армейцев шесть встречи из шести. 
 - Тяжелая игра. Соперник настраивался на игру жизни. Полные трибуны, 
хоккейный праздник. Ребята - молодцы, сдержали удар, забили хорошие голы. 
Выиграть в тяжелой борьбе дорогого стоит, это залог развития каждого игрока. 
Но это всего лишь одна игра, которая уже стала историей. Мы готовимся к 
следующей, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 
 - Если бы вам перед сезоном сказали, что выиграете у ЦСКА шесть матчей из 
шести, поверили бы?  
 - Я бы на этот вопрос ответил так: у нас самая главная игра - следующая. Тут 
много деталей. За счет игрового мышления мы побеждаем. Вы не 
представляете, какую работу делают наши ребята. Но для нас все только 

начинается, мы готовимся к плей‑офф. 

 - Почему Толчинский играл в четвертом звене?  
 - У нас нет распределения на первое, на четвертое. Посмотрите на игровое 
время, он очень много сыграл. Тут как в шахматах, мы не хотим раскрывать всех 
планов перед блицем. Мы используем вариативность. Хоккей - 
интеллектуальная и коллективная игра. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012101_CSKA_igral_s_nami_match_zhi
zni_pobedit_v_takom__dorogogo_stoit__Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: завтра поедем играть в шахматы, будем дальше развивать 
игровое мышление (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победного матча с ЦСКА (2:1) в 
Москве высказался о шести поражениях московского клуба в играх с клубом из 
Санкт-Петербурга в нынешнем сезоне. 
"6-0 в серии с ЦСКА? Самая важная игра - следующая. Здесь много деталей. 
Хоккей - командная игра, интеллектуальная. Кстати, мы завтра поедем играть в 
шахматы, будем дальше развивать игровое мышление. Благодаря ему в том 
числе мы побеждаем. Вы даже не представляете, какую работу проделывают в 
зале игроки, а я это вижу каждый день. Но для нас все только начинается, мы 
готовимся к плей-офф", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419948-rotenberg-zavtra-poedem-igrat-
v-shahmaty-budem-dalshe-razvivat-igrovoe-myshlenie.html 

К заголовкам сообщений 
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Бывший нападающий сборной России прокомментировал слухи о 
будущем Сергея Федорова в ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 
2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко поделился мнением о 
работе 54-летнего российского специалиста Сергея Федорова возглавляющего 
московский ЦСКА. 
"Сергей Федоров отсутствует уже полторы недели, ходят разные слухи? Не 
знаю, что говорят слухи. Насколько я понимаю, Сергей Викторович заболел. Я не 
думаю, что фактически перед плей-офф его будут менять. ЦСКА пять лет в 
финале играли, поэтому не думаю так. 
Дело не в Сергее Викторовиче. Дело в команде. Травмы были. Должно быть все 
нормально у ЦСКА. Сейчас показывают достаточно хороший хоккей", - сказал 
Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, уже сегодня подопечные Федорова в принципиальном 
противостоянии примут санкт-петербургский СКА, которому уступили пять раз 
кряду в нынешнем сезоне. Красно-синие, набрав 65 очков в 57 матчах, занимают 
шестое место в турнирной таблице Западной конференции КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419364-byvshij-napadayuschij-sbornoj-
rossii-prokommentiroval-sluhi-o-buduschem-sergeya-fyodorova-v-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Медведев: пусть ЦСКА беспокоится, что они могут попасть на СКА (Р-
Спорт, Москва, 2 февраля 2024) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
поздравил болельщиков клуба с шестой победой над московским ЦСКА в 
текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), отметив, что подобное 
не происходило на протяжении десяти лет.  
В пятницу ЦСКА дома проиграл СКА со счетом 1:2. В текущем регулярном 
чемпионате команды провели шесть очных встреч, в которых победу одержали 
петербуржцы.  
"Поздравляю всех болельщиков СКА с победой! Она была очень красивой - СКА 
играл разнообразно, агрессивно, показывал красивый хоккей и заслуженно 
победил. По-моему, обычно по шесть матчей не играли такие гранды, как СКА и 
ЦСКА, так что, думаю, это рекорд. ЦСКА и четыре раза подряд никому не 
проигрывал в последние 10 лет. Это "баранка", как говорится", - сказал Медведев 
РИА Новости.  
Также Александр Медведев высказался о возможном сопернике в плей-офф 
КХЛ.  
"Нам все равно, кого обыгрывать. Это пускай ЦСКА беспокоится из-за того, что 
они могут на нас попасть. Игра чемпиона? Я бы предпочел не критиковать ЦСКА, 
а похвалить СКА, который играл дисциплинировано и творчески. Это была 
красивая игра. Хочу отметить игру нашего вратаря Серебрякова. Все парни 
играли здорово", - добавил Медведев.  

https://rsport.ria.ru/20240202/medvedev-1925139770.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Терещенко: главный претендент на Кубок Гагарина? Можно всю 
восьмерку Запада называть! (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко выразил мнение, что 
фаворитами предстоящего розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 будут являться 
представители Западной конференции КХЛ. 
"Главный претендент на Кубок Гагарина? Много команд. Если мы берем Запад, 
то это московское "Динамо", ЦСКА, СКА... Можно всю восьмерку называть! 
Наверное, может быть, только "Динамо" Минск послабее. Серьезно, в принципе, 
любая команда может. 
Позавчера были матчи "Спартак" - "Локомотив" и ЦСКА - "Торпедо". Хоккей 
неплохой", - сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 
Напомним, участие в весенней стадии сезона КХЛ себе обеспечили СКА, 
"Локомотив", московские "Динамо", "Спартак" и ЦСКА, нижегородское "Торпедо", 
"Металлург", "Авангард" и "Салават Юлаев".  

https://www.championat.com/hockey/news-5419166-tereschenko-glavnyj-pretendent-
na-kubok-gagarina-mozhno-vsyu-vosmyorku-zapada-nazyvat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Старый друг лучше новых двух. "Амур" продлил контракт с 
Мартемьяновым (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Тренера оставили работать в Хабаровске на следующий сезон. Это 
стратегически верный шаг со стороны руководства клуба. 
"Амур" продлил контракт с Мартемьяновым до конца сезона-2024/25 
Новый контракт с Андреем Мартемьяновым рассчитан до конца сезона 2024/25. 
Отметим, что "Амур" продлил соглашение со специалистом невзирая на то, что 
задача по выходу в плей-офф пока что не выполнена. Почему это, на мой взгляд, 
правильный шаг? 
В первую очередь, руководство клуба таким образом показывает, что оно 
доверяет своему тренеру. В то время, как в среде конкурентов "Амура" по борьбе 
за плей-офф увольняют специалистов, работающих с командой, разносят 
хоккеистов в раздевалке и публично критикуют собственных вратарей, в 
Хабаровске ведут планомерную работу по созданию успешной команды на 
долгий срок. Сохранение одного и того же тренерского штаба является ее 
неотъемлемой частью. Уверенность наставника, в свою очередь, всегда 
передается игрокам. И так работает далеко не только в хоккее. Вспомните, 
друзья, свою работу. Если ваш начальник не боится того, что его могут уволить, 
он, как правило, ведет себя достаточно адекватно. То же самое касается и 
рядовых сотрудников. Когда у тебя есть уверенность в завтрашнем дне, к тебе в 
голову не лезут ненужные мысли. Ты целиком и полностью сосредоточен на 
своем трудовом процессе и достижении наилучшего результата.  
Убежден, что выход или невыход "Амура" в плей-офф не должен стать мерилом 
успешности работы Мартемьянова в Хабаровске. Во-первых, команда 
показывает приятный глазу хоккей. Во-вторых, в текущем сезоне многие люди 
вышли в ней на новый уровень. Егор Коршков и Дмитрий Шевченко, например, 
побили личные рекорды, причем второй перекрыл свое собственное лучшее 
достижение в два раза. В-третьих, на протяжении большей части сезона в 
составе "Амура" из-за травмы отсутствовал его наиболее статусный 
центральный нападающий Алекс Броадхерст, что, как вы сами понимаете, плохо 
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повлияло на игру и результат команды. Как знать, будь американец здоров, 
может быть, к этому моменту "тигры" гарантировали бы себе участие в плей-
офф? Не будем забывать и про фактор перелетов. Сетовать на него, конечно, 
не стоит, но он все же играет свою роль. 
Кроме того, продление контракта с Мартемьяновым на следующий сезон 
упрощает работу на трансферном рынке. Игроки, имеющие на руках 
предложение от "Амура", будут знать, к кому они идут и с кем будут работать. 
Для тех, кто уже играл под руководством Андрея Алексеевича, его наличие в 
клубе должно стать фактором, склоняющим к переходу в стан "тигров". 
Руководители клуба, очевидно, хотят выстроить команду вокруг тренера. Именно 
так, а не наоборот. Как показывает практика, это единственная выигрышная 
стратегия. 
Уровень заинтересованности в успешных выступлениях "Амура" в Хабаровске 
достаточно высокий. Губернатор края Михаил Дегтярев лично курирует дела 
команды, он посещает каждый ее домашний матч. Клубом в Хабаровске 
занимаются на самом высоком уровне. Его финансирование в последнее время 
серьезно улучшилось, поэтому за перспективы "тигров" можно не беспокоиться. 
Они выглядят достаточно радужными. Тем не менее, главная битва предстоит 
команде здесь и сейчас. Ей крайне необходимо попадать в плей-офф, чтобы с 
этого сезона начать свое восхождение к вершинам под руководством тренера, 
который останется в Хабаровске как минимум на следующий сезон. "Старый друг 
лучше новых двух" - похоже, именно этой народной мудростью 
руководствовались в "Амуре", когда принимали решение продлить контракт с 
Мартемьяновым. Я бы еще добавил, что от добра добра не ищут. Раз уж выбрали 
одного тренера и стратегию, то нужно идти по этому пути до конца, чтобы 
добиться результата. К счастью, в Хабаровске это прекрасно понимают, поэтому 
не предпринимают резких и неоправданных движений. 

https://allhockey.ru/article/show/505770-
Staryj_drug_luchshe_novyh_dvuh_Amur_prodlil_kontrakt_s_Martem_yanovym 

К заголовкам сообщений 

"Тамбиев - тренер-тиран". Артюхин - о работе специалиста в "Адмирале" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший нападающий клубов КХЛ и сборной России Евгений Артюхин высказался 
о работе главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева. Напомним, накануне 
со специалистом продлили контракт. 
"Шокирован этой новостью. Не понимаю, почему ему дали двухлетний контракт. 
Да, в прошлом году он попал в плей-офф, но в этом была огромная заслуга 
Никиты Серебрякова. Серебряков ушел - все пошло не так. Прошлым летом он 
сам набирал состав, но результата не дал. А теперь ему дают контракт на два 
года. Не понимаю. 
Тамбиев - тренер-тиран. Он набирает игроков, и, как дрессировщик в цирке, 
выходит и начинает ими командовать и управлять. В такой атмосфере там 
тяжело находиться. Нормальный игрок туда не поедет. Из-за этого у него никогда 
не будет нормального результата". 

https://www.championat.com/hockey/news-5419424-tambiev-trener-tiran-artyuhin-o-
rabote-specialista-v-admirale.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 февраля 2024 
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К заголовкам сообщений 

"Клубы далеко не миллиардеры". Плющев оценил продления Тамбиева и 
Мартемьянова (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
продление контрактов с главными тренерами "Адмирала" и "Амура" Леонида 
Тамбиева и Андрея Мартемьянова соответственно. 
"Видимо, проанализировав ситуацию, руководители посчитали, что на 
сегодняшний день тренеры сделали все возможное. Может быть, есть какие-то 
проблемы, связанные с финансированием. Поэтому то, что тренеры выжали из 
своих команд, устроило руководителей. Вот их и продлили. Значит, команды 
находятся в состоянии, когда достаточно хорошо понимают своих наставников, 
хорошо понимают те задачи, которые перед ними стоят. Потому что нельзя 
просто так щелчком двух пальцев сказать, что мы будем в плей-офф. Для этого 
нужно очень многое сделать, подготовить, создать. И не всегда это все зависит 
от тренеров. Поэтому, по всей видимости, с той работой, которую провели эти 
тренеры, руководство согласно - вот и продлило контракты. 
Раз руководители приняли решение и их устраивает вся эта ситуация, значит, их 
все устраивает. Многих руководителей устраивает иногда - я не имею в виду 
"Амур" или "Адмирал", - в серединке пристроились - и ради бога! Всю жизнь так 
можно просидеть на восьмом-девятом месте. Вроде рядом с плей-офф, а из года 
в год ничего не решается. 
Так что здесь ситуация ясная: клубы далеко не миллиардеры. Та работа, которая 
велась, устроит их руководителей, которые, наверное, анализировали, 
разговаривали, слушали. И услышали, что хотят тренеры на следующий сезон. 
А вот смогут или не смогут, я сказать не могу ничего, потому что это от многих 
факторов зависеть будет", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419642-kluby-daleko-ne-milliardery-
plyuschev-ocenil-prodleniya-tambieva-i-martemyanova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной России: в сезоне "Адмирал" разобрали на кусочки. 
Было сложно собраться (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался об игре 
"Адмирала" в нынешнем сезоне. 
"Ситуация с "Адмиралом"? Мне сложно это комментировать, потому что не я 
принимаю решение и не я решаю, на основании чего это было сделано. 
Наверное, тренеры поставили определенные задачи перед руководителями 
клуба - в финансовом плане, и в селекционной работе. С ними согласились. 
Наверное, какой-то план был представлен на следующий сезон. А как будет 
дальше - я не знаю. 
В прошлом сезоне "Адмирал" достаточно сенсационно выступил, в этом - его 
разодрали на кусочки. Конечно, ему было сложно собраться. Но и "Амур" - это 
тоже не мальчики для битья. Худо-бедно, но они показывают достаточно 
зубастенький такой хоккей, не сдают матчи в легкую с любым соперником", - 
сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5419872-eks-trener-sbornoj-rossii-v-
sezone-admiral-razobrali-na-kusochki-bylo-slozhno-sobratsya.html 

К заголовкам сообщений 

Бродхерст: атмосфера в раздевалке "Амура" подавленная и среди 
игроков, и тренерского штаба (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Нападающий "Амура" Алекс Бродхерст высказался о поражении от "Сибири" (3:4 
Б) в овертайме. 
"Как перезаряжались после победы над "Металлургом"? У нас в январе 
достаточно сложный календарь: много перелетов на Запад, матчи с лидерами. 
Отыграли матч, отдохнули день, полетели. Это сфера ответственности каждого 
игрока по отдельности. Быть профессионалами: готовить себя, свою голову, свое 
тело к матчам. Готовились как обычно. 
"Амур" позволил забрать "Сибири" победу в таком сложном матче? Сложно по 
горячим следам оценить. Первые два периода мы отыграли неплохо. В третьем 
инициатива уже ушла из наших рук. Не помог третий гол. Но мы ни в коем случае 
не обвиняем Игоря. Он держал нас в игре весь матч. Стоял, можно сказать, на 
ушах и делает это весь год. Мы отдали инициативу и за это поплатились. 
Слабая реализация? Хороший вопрос. Наверное, я не дам исчерпывающего 
ответа. Это проблема в нашей команде последние несколько месяцев. Очень 
много моментов, реализация хромает. Что делать: только тренироваться, 
бросать и быть уверенным, что в следующих эпизодах мы будем бросать шайбу 
в нужном направлении. 
Заработали или потеряли очко? Конечно, судя по сегодняшней игре, потеряли 
очко. Выигрывали 3:1, позволили этой победе ускользнуть, это был 
наиважнейший матч для нас на данный момент. Хотели его выигрывать. То, что 
мы уступили - полная хрень. И теперь каждый из последующих матчей 
становится для нас таким же важным, как этот. 
Хотелось поздравить тренера после подписания контракта победой? Хотели. 
Узнали об этом в день отлета. Хотели сегодня выиграть, заработать два очка, 
порадовать его победой. Тем более, что в прошлом сезоне он был главным 
тренером здесь. Не получилась. Атмосфера в раздевалке, не буду врать, сейчас 
подавленная и среди игроков, и тренерского штаба. Но впереди матчи, поэтому 
нужно собраться и работать, выигрывать дальше", - сказал Бродхерст в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Екатериной Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419708-brodhyorst-atmosfera-v-
razdevalke-amura-podavlennaya-i-sredi-igrokov-i-trenerskogo-shtaba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов прокомментировал подписание нового контракта с 
"Амуром" (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов после поражения от "Сибири" (3:4 
Б) высказался о новом контракте с хабаровским клубом. 
"Это решение руководства, переговоры длились буквально три-четыре дня. 
Вызвали, спросили мое пожелание. Я сказал, что с удовольствием останусь. Все 
решилось моментально. 
Успокоительный эффект после подписания контракта? Я не нервничал. Я 
человек опытный, не первый год работаю. Будет работа - будем работать. Не 
будет - подождем, встанем в очередь. Предложение поступило - с 

https://www.championat.com/hockey/news-5419872-eks-trener-sbornoj-rossii-v-sezone-admiral-razobrali-na-kusochki-bylo-slozhno-sobratsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419872-eks-trener-sbornoj-rossii-v-sezone-admiral-razobrali-na-kusochki-bylo-slozhno-sobratsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419708-brodhyorst-atmosfera-v-razdevalke-amura-podavlennaya-i-sredi-igrokov-i-trenerskogo-shtaba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419708-brodhyorst-atmosfera-v-razdevalke-amura-podavlennaya-i-sredi-igrokov-i-trenerskogo-shtaba.html
https://allhockey.ru/news/show/505857-Broadherst_ochen_mnogo_momentov_realizaciya_hromaet


 

 

удовольствием принял. Не хотелось останавливаться на полпути, все-таки этот 
сезон вкатывающийся, собирали команду из разных коллективов, и, пока парни 
притирались, очень много времени прошло. Тем более с нашим географическим 
положением, тоже не все так просто. Кому-то вообще пришлось первый раз в 
жизни переезжать. Адаптированные ребята восстанавливаются быстрее, то есть 
надо там жить, там работать, и тогда что-нибудь у тебя будет", - передает слова 
Мартемьянова корреспондент "Чемпионата" Максим Макаров.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419758-andrej-martemyanov-
prokommentiroval-podpisanie-novogo-kontrakta-s-amurom.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" все-таки хочет в плей-офф? Судьбу матча с конкурентом решил 
невероятный гол (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Игорь Бобков пропустил очень курьезную шайбу. 
"Как переношу результативные ошибки, как в матче с "Авангардом"? Не первый 
раз уже, к сожалению. Когда делаешь хороший сейв, ты же не ходишь и не 
радуешься весь день, не говоришь: "Смотрите, как классно шайбу поймал!" 
Почему после ошибок нужно ходить и гнобить себя? Да, я ошибся, я это знаю и 
признаю. Сделал выводы, двигаюсь дальше. В любом случае нужно ловить 
следующий бросок. Ошибки всегда бывают. К сожалению, именно эта привела к 
голу. А если бы была точно такая же ошибка, но игрок не попал бы по воротам? 
Считалось бы, что я так сильно ошибся? Другое бы отношение было к этому. 
Было очень много моментов, когда я ошибался за воротами, у соперника был 
стопроцентный момент, но игрок то в штангу попадет, то в шнурок, то защитник 
подчистит. После игры уже никто не говорит о том, что вратарь ошибся за 
воротами. Ошибся, и бывает. Здесь такая грань, где нужно понимать - да, 
ошибся, но ничего не поделать. Движемся дальше", - говорил Игорь Бобков в 
большом эксклюзивном интервью "Чемпионату". 
Бобков - замечательный, добродушный и общительный человек. Что, кстати, для 
вратарей большая редкость. Обычно спортсмены с данным амплуа достаточно 
закрытые, все в себе, а вытащить из них яркие выражения и заставить 
откровенничать - задача не из легких. 
Да и вратарь Игорь неплохой. Рослый, габаритный в самом расцвете сил, с 
опытом выступления за национальную команду. Не зря Бобкова в свое время 
часто сравнивали с Василием Кошечкиным. Но если Вася, как по-доброму 
называли завершившего карьеру голкипера, всегда отличался стабильностью и 
надежной игрой, то вратарю "Амура" подобных качеств не хватает. 
Сегодня хабаровчане гостили в Новосибирске, где проводили важнейший в 
плане турнирной точки зрения матч. Напомним, именно "Амур" и "Сибирь", а 
также "Нефтехимик" сохраняют самые реальные шансы на восьмое место (оно 
позволяет выйти в плей-офф) в Восточной конференции. 
К началу третьего периода гости вели со счетом 3:2, но вдруг случился курьезный 
эпизод. Защитник новосибирского клуба Егор Аланов броском из средней зоны 
пробил вратаря хабаровского клуба Игоря Бобкова, попав в самую девятку и 
сделав счет 3:3. Далее встреча перешла в овертайм, а затем и в серию буллитов, 
по итогам которой победа досталась новосибирскому клубу. 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Посмотреть видео можно на 
официальном сайте КХЛ. 
"Мой гол? В ворота просто бросал. Так получилось, везение очень сильное. 
Слава богу, что так везет и, надеюсь, также и продолжится", - прокомментировал 
Егор заброшенную шайбу. 
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В результате команда Андрея Мартемьянова довольствовалась лишь одним 
набранным баллом, в то время как коллектив Сергея Кривокрасова сперва 
вернулся в игру, а затем заработал два очка. Таким образом, теперь у "Сибири" 
всего на одно очко меньше, но и на одну встречу больше, чем у "Амура". Интрига 
накаляется до предела. Эх, если бы не то злосчастное для новосибирцев "дело 
Гордеева"... Сейчас все могло бы складываться совершенно иначе.  

https://www.championat.com/hockey/article-5419686-sibir-obygrala-amur-i-
prodolzhila-borbu-za-plej-off-otchyot-o-matche-videoobzor-2-fevralya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Сибири" получил перелом носа после попадания шайбы в матче 
КХЛ (ТАСС, Москва, 2 февраля 2024) 
Тренер "Сибири" Александр Завьялов получил травму носа в домашнем матче 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Амуром" после попадания 
шайбы в лицо. Об этом журналистам рассказал и. о. главного тренера 
новосибирского клуба Сергей Кривокрасов.  
Игра закончилась победой "Сибири" со счетом 4:3 после серии буллитов.  
"Даже кровь тренер пустил, отдал все силы. Пришлось ему со сломанным носом 
тренировать. Можно так сказать, что эта победа досталась нам немалой кровью", 
- сказал Кривокрасов.  
"Сибирь" занимает 10-е место в Восточной конференции, в 59 матчах набрав 55 
очков. Новосибирская команда отстает от "Нефтехимика", идущего на восьмом 
месте, на четыре очка. "Сибири" были присуждены четыре технических 
поражения за нарушение лимита на легионеров. Следующий матч "Сибирь" 
проведет в Казани с "Ак Барсом" 5 февраля.  

https://tass.ru/sport/19888303 

К заголовкам сообщений 

51-летний Николай Хабибулин провел тренировку в качестве игрока 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
51-летний российский тренер вратарей нижегородского "Торпедо" Николай 
Хабибулин провел тренировку в качестве игрока, примерив на себе вратарскую 
амуницию. Об этом сообщается в телеграм-канале нижегородцев. 
Напомним, что в дедлайн КХЛ "Торпедо" заключил контракт с Хабибулиным до 
конца сезона в качестве игрока. 
Хабибулин - олимпийский чемпион 1992 года, обладатель Кубка Стэнли 2004 
года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг". Хабибулин - рекордсмен по количеству 
матчей в НХЛ среди российских вратарей (799), входит в топ-20 в истории лиги 
по этому показателю. Всего в регулярных сезонах НХЛ Хабибулин одержал 333 
победы и 46 раз отыграл "на ноль". В Кубке Стэнли на счету Николая 72 игры, 39 
побед и шесть "сухих" матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5419292-51-letnij-nikolaj-habibulin-
provyol-trenirovku-v-kachestve-igroka-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

"Готов не набирать очков, только бы взять Кубок Харламова". Егор Сурин 
- о переезде из Воронежа, дебюте в КХЛ, работе с Игорем Никитиным и 
Олегом Таубером (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 
февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/article-5419686-sibir-obygrala-amur-i-prodolzhila-borbu-za-plej-off-otchyot-o-matche-videoobzor-2-fevralya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5419686-sibir-obygrala-amur-i-prodolzhila-borbu-za-plej-off-otchyot-o-matche-videoobzor-2-fevralya-2024-goda.html
https://tass.ru/sport/19888303
https://www.championat.com/hockey/news-5419292-51-letnij-nikolaj-habibulin-provyol-trenirovku-v-kachestve-igroka-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419292-51-letnij-nikolaj-habibulin-provyol-trenirovku-v-kachestve-igroka-torpedo.html


 

 

17-летний форвард становится одним из лидеров ярославской команды и уже 
дебютировал в КХЛ.  
Нападающий "Локо" Егор Сурин проводит второй сезон в МХЛ. Уроженец 
Воронежа дебютировал в МХЛ в 16-летнем возрасте. Он выступал за обе 
молодежные команды ярославской системы, но намного больше матчей провел 
за "Локо". В сезоне 2022/2023 он набрал 31 (12+19) очко в 48 матчах и добавил к 
этому 8 (4+4) баллов в десяти играх плей-офф. В сезоне 2023/2024 форвард 
провел 39 встреч только за "Локо" и одну за "Локо-76". В них на его счету 22 гола 
и 28 результативных передач. Сурин находится в первой пятерке лучших 
бомбардиров МХЛ и своей игрой заслужил вызов в команду КХЛ.  
В интервью официальному сайту МХЛ Егор Сурин рассказал о дебютах в МХЛ и 
КХЛ, работе с Игорем Никитиным и целях на карьеру.  
"Самые сложные матчи - со "СКА-1946" и "Спартаком" 
- "Локо" практически весь чемпионат идет на первом месте в "Золотом" 
дивизионе Запада. Победить в регулярке - это цель?  
 - Да, потому что для многих игроков - это первый сезон в МХЛ. Я имею в виду 
хоккеистов 2006 и 2007 годов рождения. В сезоне 2022/2023 нам удалось 
выиграть регулярный чемпионат, удержать планку очень важно.  
- У вас несколько впечатляющих победных серий. Какие команды были самыми 
сложными соперниками?  
 - Ответить на этот вопрос легко: "СКА-1946". Еще МХК "Спартак" неприятный 
соперник.  
- "СКА-1946" - главный конкурент? Вы проиграли им три из четырех матчей 
сезона.  
 - Я думаю, им повезло в начале сезона попасть на нас, потому что у нас был 
новый тренер, а состав - еще сыроват. В команде было много парней, для 
которых это первый сезон в МХЛ. Во второй серии матчей получились две 
равные игры, кому-то повезло больше, кому-то - меньше. Многих парней из "СКА-
1946" знаю лично. Понятно, что там выделяется Ваня Демидов. При этом мы к 
ним специально не готовились, стараемся отталкиваться от своей игры.  
- Не возникает проблем с мотивацией во время таких длинных победных серий?  
 - Скажу честно - были проблемы под Новый год. Одержали много побед, устали 
эмоционально, хотелось отдохнуть и с новыми силами начать играть. Но, считаю, 
мы находили эмоции и силы, ведь каждая игра отличается друг от друга. Любой 
матч дает пищу на следующий. Если у тебя что-то получается, то ты хочешь в 
будущем сделать еще лучше. Если не получается - то в следующем матче 
постараешься исправить. Каждая игра дает такую возможность.  
- При этом на старте "Локо" буксовал, было несколько поражений. Почему не 
сразу вкатились в сезон?  
 - У "Локо", если можно так выразиться, есть традиция - неудачный старт. В 
сезоне 2022/2023 тоже неудачно начали, были помехи. Главные причины не 
самого яркого старта - у нас был новый состав и тренерский штаб. Я не знаю, 
чем ребята занимались на предсезонке, поскольку был с "Локомотивом". Но 
когда пришел в команду, пошел процесс налаживания связей с тренером - и 
сразу начался сезон. Еще отмечу, что в первых матчах парни, которые проводят 
дебютный чемпионат в МХЛ, испытывали мандраж.  
"Я под большим впечатлением от общения с Игорем Никитиным" 
- Как работается с Олегом Таубером?  
 - Мы прошли процесс знакомства. Сейчас работаем в одном направлении и 
готовимся к самым важным матчам. Мне кажется, он и команда сейчас мыслят 
одинаково. Мы точно сработались.  
- Со стороны он выглядит суровым.  



 

 

 - Поверьте, на публике Олег Михайлович почти не показывает свою суровость. 
Вот в раздевалке он суровый, но все-таки в меру. Даже если команда 
проигрывает, он не позволяет себе резкие высказывания, а дает команде нужное 
направление.  
- Как он реагирует на поражения? После поражения от "СКА-1946" он полностью 
поменял звенья.  
 - Да, я это тоже заметил - после поражений звенья в нашей команде меняются. 
Но мне кажется, это скорее связано с сериями побед. Это воспитательный 
момент. Тех, кто играл в первом звене, спускают в третье - чтобы не зазнавались. 
Помню, когда меня убрали из первого звена, я спросил у Олега Михайловича: "я 
не справляюсь?". Он мне ответил: "я хочу посмотреть, как другие ребята будут 
играть в первом сочетании". Считаю, что нашей команде поражения полезны. 
Они дают новую мотивацию. Олег Михайлович реагирует на неудачи спокойно. 
Он говорит, что в конце сезона ошибки никто не простит. Просит играть в более 
дисциплинированный и сдержанный хоккей.  
- Чем новый тренер отличается от Ярослава Люзенкова, который руководил 
командой в сезоне 2022/2023?  
 - Два разных тренера, разные методики. Начиная от предсезонки - ребята 
рассказывали, что у Ярослава Игоревича было много бега. У Олега Михайловича 
акцент больше на зал, он много консультировался с врачами. Ярослав Игоревич 
- очень сильный тренер, один из сильнейших в моей карьере. Мне кажется, ему 
не хватило общения с командой, особенно - в плей-офф. Олег Михайлович же 
ближе к команде, он часто шутит.  
- Вы успели поработать и с Константином Касаткиным в "Локо-76". Какие 
впечатления остались от него?  
 - Не особо много с ним работал. Константин Викторович - сильный тренер, он 
добьется результата, если дать ему хорошую команду. Мне кажется, ему надо 
работать со взрослыми ребятами. В "Локо-76" нужно быть строже. У Константина 
Викторовича такой стиль, он сразу относится к тебе как к профессионалу, но у 
него в команде были совсем молодые ребята.  
- Игорь Никитин - самый большой тренер, с которым приходилось работать?  
 - Да. Это самый сильный тренер. Я до сих пор под впечатлением от общения с 
Игорем Валерьевичем и от того, как к нему относятся в команде. Я был в шоке 
от этого человека. В хорошем смысле, конечно. Например, когда он заходит в 
раздевалку, он встает в такую позу, которая говорит об уверенности в себе. И 
ему без разницы, как складывается игра - он все равно уверен в ребятах. Если 
говорить обо мне, то любое его замечание очень сильно влияет на мою игру, 
карьеру. Даже когда он говорит о какой-то мелочи, если ее исправить или 
улучшить, то это дает сильный толчок в игре. И психологически Игорь 
Валерьевич также здорово влияет на хоккеистов.  
- Как вам его требования?  
 - У каждого тренера разные требования. Хоккеист - солдат. Что сказали, то и 
делаешь. Нет такого, что ты должен обсуждать задания тренера. У Игоря 
Валерьевича требования адекватные. То, что ты должен отрабатывать в защите 
- любой игрок обязан это делать. Если ты будешь бегать только в нападении, то 
ты вряд ли можешь считаться хоккеистом высокого уровня.  
- Что он говорил перед дебютом в КХЛ?  
 - Не сказал бы, что он заострял внимание на дебюте. Игорь Валерьевич задал 
несколько вопросов, я дал понять, что готов сыграть. А если говорить про 
замечания, то это шло каждый день. В игре Игорь Валерьевич постоянно 
подсказывает. Особенно, если проскакивает что-то детское. Он указывал на 
микро-ошибки.  



 

 

- А после игры с "Барысом" что-то говорил?  
 - Лично его не спрашивал, но слышал его пресс-конференцию. Игорь 
Валерьевич сказал, что сыграл неплохо, но были детские ошибки. Да, там была 
потеря, он указал на это еще в игре. Думаю, к ошибке привела разница между 
уровнями КХЛ и МХЛ. В МХЛ в том моменте бы прошло. Даже Антон Николаевич 
Бут сказал, что по мысли я все делаю правильно, но по исполнению - это пока 
уровень МХЛ. Игорь Валерьевич также отметил, что оставалось только забить. 
Было два момента. В КХЛ все надо делать быстро, но в завершении надо 
проявить хладнокровие и спокойно реализовать момент. А второе: я подумал, 
что вратарь будет действовать как в МХЛ. Наверное, Эдвард Паскуале прочитал 
мой бросок.  
"Игра в КХЛ была легче, чем тренировка с "Локомотивом" 
- Летом вы тренировались с "Локомотивом". Вызов стал неожиданным?  
 - Было неожиданным это впервые услышать. Мне сказали об этом еще в конце 
сезона 2022/2023. Затем психологически готовился. Думал, что будет сложно 
войти во взрослую команду, но оказалось все намного проще. В "Локомотиве" 
между опытными игроками и молодыми есть связующие хоккеисты, типа 
Максима Березкина, Степана Никулина. Они помогли.  
- Вспомните первые впечатления, когда оказались в основной команде.  
 - Помню, говорил Даниилу Буту и Дмитрию Симашеву, что хочу 
сфотографироваться с Алексеем Марченко и Сергеем Андроновым. Но затем 
успокоился, конечно.  
- Как вас приняли в раздевалке?  
 - В начале меня никто даже не знал. А затем стал чувствовать себя свободнее, 
начал общаться с ребятами. После дебюта в матче со СКА ко мне стали явно 
лучше относиться. Появились разговоры, шутки.  
- Вы дебютировали в КХЛ, попав в заявку на матч с "Северсталью". Тогда на 
площадке вы не появились, но Никитин считает, что нахождение на скамейке 
полезно для молодого игрока. Чему вы научились?  
 - В первую очередь, терпению. Это психологический аспект. Игорь Валерьевич 
еще на предсезонке говорил, что каждый игрок, даже 13-й нападающий, обязан 
постоянно быть в игре, поддерживать команду. Нельзя сидеть и грустить, нужно 
показывать, что ты готов играть. Игорь Валерьевич также говорил, что тот, кто 
сидит 13-м, должен слушать указания других. Ты слушаешь анализ тренеров, а 
дальше делаешь выводы.  
- 2 октября вы провели шесть секунд на площадке в матче со "Спартаком". Но их 
никто не заметил. Они были?  
 - Да, были. С Николаем Голдобиным постоял на вбрасывании. Честно, 
пробежала мысль - может, коснусь шайбы или даже брошу. Но мы проиграли 
вбрасывание. Хотя главное, что команда в итоге победила.  
- Полноценный дебют состоялся 23 октября против СКА. Руки не дрожали, когда 
вышли на лед?  
 - Почему-то знал, что выйду на лед в той игре. Говорил себе, что главное - не 
волноваться. Когда попал в игру, то понял, что это даже легче, чем тренировка с 
"Локомотивом". На тренировке тебе не объясняют упражнения. Там просто 
говорят: "нашу делаем". И все. Я такой: "ага, нашу". Ты смотришь, как делают 
другие. У тебя есть одна попытка, чтобы посмотреть, как делают другие и 
правильно повторить. В игре же все просто, все открываются. Я получил 
неимоверное удовольствие. В отличие от МХЛ, в КХЛ все постоянно под тебя 
открываются. Мне помогло еще то, что СКА играл по счету. Нужно было 
спасаться. Не ругали за те ошибки, за которые бы ругали при счете 0:0. Первая 
мысль была во время смены - бросить. Не мог уйти без обострения в такой игре. 



 

 

Помню, вышел на смену, получилось - сразу борьба. В МХЛ, например, не так. 
Ты сделал два шага - оторвался от соперника. В КХЛ я убегал от одного игрока, 
но догоняли другие, их клюшки были везде. Слава Богу, получилось обыграть и 
нанести бросок. Жаль, не забил.  
- В начале года у вас был первый полноценный матч в КХЛ против "Барыса". Как 
ощущения?  
 - Были ошибки. Они связаны с потерями. На фоне КХЛ ошибки выглядели 
глупыми, нужно привыкать. В этом нужно добавить. Надо было сыграть проще: я 
хотел обострить, хотя нужно было сохранить шайбу.  
- Переход из МХЛ в КХЛ и обратно - это тяжело?  
 - Нет. В МХЛ после КХЛ играть легче. В КХЛ ты получаешь опыт скорости 
принятия решений и быстроты работы рук. В МХЛ после взрослой лиги очень 
много пространства. Единственное, отмечу, что в молодежной лиге тяжелее 
дается командное взаимодействие. Даже Олег Михайлович Таубер нам часто 
указывает, что четверо стоят на месте, пока один владеет шайбой. Нужно, чтобы 
каждый открывался. В КХЛ же, как я говорил, все двигаются.  
- Весной вы играли на финалах за школу "Локомотива", а уже осенью попали в 
заявку основной команды. Как в такой ситуации избежать звездной болезни?  
 - Думаю, что у меня ее не было. В первую очередь, это заслуга семьи. Отец не 
дает мне думать о себе что-то невероятное.  
- Многие говорят, что у вас сильный характер.  
 - У каждого по жизни вырабатывается характер. На мой повлияли разные 
ситуации. Он потихонечку складывается. Ты не сдаешься, находишь выход. Нет 
такого, что я родился с ним. У каждого он по-своему проявляется. Я стараюсь, 
чтобы мой характер был моим преимуществом.  
"Когда попал в "Локо" - испытал счастье" 
- Ваш первый сезон в МХЛ. Когда узнали, что вас привлекут к сборам в 
молодежке? Ведь вы могли еще играть за школу.  
 - Наш тренер в школе Александр Васильевич Татаринов сказал, чтобы 
готовился к МХЛ. Он в течение года намекал мне и Роману Лутцеву, что летом 
привлекут к тренировкам в молодежной команде. Тогда был больше вопрос, в 
какой команде буду играть: "Локо" или "Локо-76". Готовился больше к "Локо-76", 
но рассчитывал на "Локо". Потом меня добавили в мессенджере в чат "Локо". 
Очень обрадовался, был момент счастья. Затем посмотрел состав, увидел, что 
там играет много ребят из сборных. Подумал, что будет тяжело. Но по сезону все 
пошло неплохо.  
- Вспомните первые впечатления о МХЛ?  
 - Первая игра: запомнил, что в МХЛ нельзя убирать шайбу в центр. Матч был с 
"Реактором" за "Локо-76". Убираю в центр - встретили, убираю во второй раз - 
снова встретили. Сразу понял, что буду теперь по бортику. В моем дебютном 
матче играл Даня Бут, у него уже был опыт в МХЛ, он помог. Даня отдал мне 
голевой пас на первый гол в МХЛ. Очень хотел забить. Для меня это важно. 
Помню, даже когда в детстве меня брали играть в футбол за старший год, очень 
важно было забить. Зачастую это получалось. Кстати, обычно это выходило 
сделать в первых сменах. В МХЛ забил сразу. После этого отлегло. Если не 
забросишь в первом матче, то затем тяжело.  
- Вы несколько раз переходили из "Локо" в "Локо-76". Чем отличались игры за эти 
команды?  
 - Отличался игровой опыт самих хоккеистов. "Локо" - более старшая команда, в 
ней выше требования. Кроме того, Запад и Восток отличаются, переходы 
давались тяжеловато. На Западе более игровой хоккей, на Востоке - ребята 



 

 

более духовитые. Помню, игры со "СКА-1946" - голова кружилась. В матчах с 
"Ирбисом", к примеру, я не отлипал от бортика, постоянно "гасили".  
- Тогда показалось, что в "Локо-76" вы чувствуете себя увереннее?  
 - Да. Нам с Романом Лутцевым давало уверенность то, что мы играем за "Локо" 
- более старшую команду. Это дает тебе крылья. Все намного проще получается.  
- В МХЛ вы часто играете в звене с Лутцевым, с которым занимались вместе в 
школе. Ваше взаимопонимание появилось там?  
 - Да, это пошло со школы, хотя мы оба - центральные. У нас одно мышление, 
мы дружим, живем вместе. В школе мы играли в разных звеньях, но в 
большинстве нас выпускали в одной спецбригаде.  
"Очень обидно, что сборная России не играет на МЧМ и ЮЧМ" 
- Вы переехали в Ярославль из Воронежа. Когда и как это случилось?  
 - В десять лет меня пригласили в ЦСКА вместе с Иваном Окуневым, который 
сейчас играет за "Красную Армию". Я тогда отказался уезжать, потому что был 
еще маленький. Но через пару лет понял, что нужна более сильная команда, у 
"Бурана" начался кризис. Когда мне было 12 лет, мой отец позвонил в 
Ярославль. В "Локомотиве" сказали, что сами хотели меня пригласить. Они 
позвали на индивидуальный сбор, я понравился, меня взяли в школу. Затем 
приехал на другой сбор - чисто для себя. Это был тяжелый переезд. Сложно 
расставался с командой, с родителями, а также с первыми тренерами - Василием 
Александровичем Комиссаровым и Геннадием Петровичем Ревиным. Кстати, с 
Геннадием Петровичем мы до сих пор общаемся, обсуждаем игры, рассуждаем 
о хоккее. Когда освоился в Ярославле, стало легче. Год я жил на базе, затем 
приехала бабушка. Родители до сих пор живут в Воронеже.  
- Вы сказали, что очень благодарите отца.  
 - Очень. Он много сил в меня вложил. Я чаще всех из родных общаюсь именно 
с ним. После матчей, тренировок - звоню. Он мне подсказывает, что и как делать. 
Кстати, отец меня очень редко хвалит. Я считаю, что это хорошо.  
- Почему тогда он позвонил именно в Ярославль?  
 - Не знаю. Но я ни разу не пожалел, что уехал. Хотя считаю, что до конца не 
адаптировался в Ярославле. Не знаю город так, как хотелось бы.  
- Если говорить о глобальных хоккейных целях - какие они?  
 - Безусловно, это кубки. Хочется поставить какой-то рекорд, стать великим 
хоккеистом.  
- Отсутствие ЮЧМ и МЧМ - тяжело для вас?  
 - Очень сильно переживаю, очень обидно. Я смотрел молодежный чемпионат 
мира. С одной стороны, смотришь, как круто они играют, а с другой - понимаешь, 
что российская сборная 2004 года рождения сильнее. Это небо и земля. Я 
думаю, они бы выиграли турнир. Очень хочется сыграть против американцев и 
канадцев, чтобы показать настоящий русский дух.  
- А Кубок Харламова?  
 - Это первая моя цель. Скажу по секрету: когда были недавно на выезде в 
Москве, представляли с Романом Лутцевым, как будем брать Кубок Харламова. 
Это смешно, но у нас в "Локо" все живут этой целью. Я согласен не набирать ни 
одного очка, только бы забрать кубок. Я обязан это сделать, пока прохожу по 
возрасту в МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050159/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050159/


 

 

Сергей Сушко - о должности в московском "Динамо", оценке работе 
Вудкрофта в Минске и предстоящем плей-офф (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 2 февраля 2024) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко поделился мыслями 
о возможной встрече в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина против минских 
одноклубников, а также оценил экс-наставника "зубров" Крэйга Вудкрофта. 
 - Должность? Работа генерального директора заключается в координировании 
деятельности клуба. Мне все это знакомо, обычно. "Динамо-Москва" - команда с 
традициями. 
Алексей Николаевич Кудашов (главный тренер московского "Динамо" - прим.) 
постоянно учится. Очень качественно делает свою работу, приличный состав у 
нас. Хороший сплав молодости и опыта. Считаю наших легионеров лучшими в 
лиге. Даже по промежуточным результатам: у нас лучшее большинство в лиге. 
Любо-дорого смотреть. Начнется плей-офф - и будет четкая картинка, на каком 
свете мы находимся. 
Возможная серия против минского "Динамо" в плей-офф была бы очень 
волнительна и интересна для меня. В стане "зубров" у меня много друзей, ребят, 
с которыми хорошо общаюсь. Никогда не хочется огорчать товарищей. 
Самое главное - у минчан сохраняется преемственность. В любой организации, 
кто бы ни руководил, есть план развития. Задача руководителя - смотреть, чтобы 
не выходило за какие-то рамки. Молодежи так и доверяют. В этом году столько 
талантливых ребят. Те же Липский, Бориков, которых никто не знал в прошлом 
сезоне. Парни играют важную роль в команде. 
При Вудкрофте в плей-офф выходили, молодежь появлялась. Он качественно 
делал свою работу. Выход в плей-офф все равно достижение. Развитие 
молодежи было не в ущерб спортивному результату.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/02/sergej-sushko-o-dolzhnosti-v-
moskovskom-dinamo-ocenke-rabote-vudkrofta-v-minske-i-predstojaschem-plej-off/ 

К заголовкам сообщений 

"Надо было что-то менять". Разин - о решении надеть каску по ходу матча 
с "Авангардом" (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Авангардом" (4:3 
ОТ) рассказал о решении надеть каску по ходу матча. 
"Когда пришла идея надеть каску? Мне ее перед игрой еще принесли, но я 
сначала не думал надевать. Но такая непруха, надо было что-то поменять. Ну 
вот, помогла", - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419804-nado-bylo-chto-to-menyat-razin-
o-reshenii-nadet-kasku-po-hodu-matcha-s-avangardom.html 

К заголовкам сообщений 

"Тренерская работа. У меня не корона на голове?" Разин о 
результативности 20-летнего Юрова (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 
2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Авангардом" (4:3 
ОТ) высказался о результативности 20-летнего нападающего магнитогорского 
клуба Данилы Юрова.  
"Юров в 20 лет себя проявляет как взрослый лидер? Тренерская работа. У меня 
каска на голове, не корона? (смеется). Конечно, нам хочется занять первое место 
на Востоке. Но прям все ставить на это и не готовиться функционально к плей-
офф мы не будем. Жаль, что потеряли очки на Дальнем Востоке, но была задача 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/02/sergej-sushko-o-dolzhnosti-v-moskovskom-dinamo-ocenke-rabote-vudkrofta-v-minske-i-predstojaschem-plej-off/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/02/sergej-sushko-o-dolzhnosti-v-moskovskom-dinamo-ocenke-rabote-vudkrofta-v-minske-i-predstojaschem-plej-off/
https://www.championat.com/hockey/news-5419804-nado-bylo-chto-to-menyat-razin-o-reshenii-nadet-kasku-po-hodu-matcha-s-avangardom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5419804-nado-bylo-chto-to-menyat-razin-o-reshenii-nadet-kasku-po-hodu-matcha-s-avangardom.html


 

 

сохранить ребят целыми, избежать травм", - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419790-trenerskaya-rabota-u-menya-ne-
korona-na-golove-razin-o-rezultativnosti-20-letnego-yurova.html 

К заголовкам сообщений 

Разин - о волевой победе "Металлурга": дорогого стоит. Хорошо, что 
отскочили (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о победе над 
"Авангардом" (4:3 ОТ) в матче, где магнитогорский клуб сравнял счет за 0,1 
секунды до конца третьего периода. 
"Тяжелая игра после тяжелого выезда. Были сомнения, что команда отойдет от 
этого перелета, но игра показала, что мы в хорошем состоянии. По всем 
компонентам были лучше соперника. К сожалению, опять наши болезни - 
пропущенные голы сразу после забитых, потеря концентрации. Могли и 
пораньше решить исход матча. Но такие победы - еще зрелищнее и класснее, 
такая победа дорогого стоит. 
Проблемы с реализаций? У каждого хоккеиста по-разному. У Маклюкова много 
желания, но забить никак не может. Зернов - опытный хоккеист, где-то 
самоуверенность подвела. Хорошо, что отскочили, можно так сказать, когда 
забили на последней секунде", - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419784-razin-o-volevoj-pobede-
metallurga-dorogogo-stoit-horosho-chto-otskochili.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" успел за секунду (Коммерсантъ, Москва, 3 февраля 2024) 
Магнитогорцы отстояли лидерство в матче с "Авангардом" 
В центральном матче игрового дня "Фонбет" чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) "Металлург" одержал победу над "Авангардом" - 4:3. 
Решающую шайбу магнитогорцы забросили в овертайме и по-прежнему 
возглавляют сводную таблицу регулярного чемпионата. 
В Магнитогорске состоялся очень важный матч не только в борьбе за лидерство 
в Восточной конференции, но и за победу в Кубке Континента, который вручается 
лучшему клубу КХЛ по итогам регулярного чемпионата. Уже очевидно, что от 
Востока прежде всего "Металлург" и "Авангард" будут претендовать на этот 
трофей, автоматически дающий еще и весомый бонус в виде самого высокого 
посева в play-off. Перед четвертой очной встречей в нынешнем сезоне 
магнитогорцы занимали первое место в лиге с 82 очками, а омичи располагались 
на втором, набрав 81 балл. При этом "ястребы" имели преимущество по так 
называемым потерянным очкам, так как провели на две игры меньше, чем 
"сталевары". 
Вместе с тем "Авангард" уже довольно долго пытался и никак не мог обойти 
"Металлург". Но сейчас для этого вроде бы представился удобный случай, 
учитывая, что команда Андрея Разина только вернулась с тяжелого выезда во 
Владивосток и Хабаровск, где сыграла по два матча с "Адмиралом" и "Амуром". 
Хотя она все-таки успела немного перевести дух и восстановиться благодаря 
трехдневной паузе. Правда, и омичи еще позавчера гостили у "Барыса" в Астане. 

https://www.championat.com/hockey/news-5419790-trenerskaya-rabota-u-menya-ne-korona-na-golove-razin-o-rezultativnosti-20-letnego-yurova.html
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Лидеры КХЛ сразу обменялись острейшими моментами усилиями своих первых 
звеньев. В рядах "Авангарда", как обычно, наибольшая опасность исходила от 
лучшей по результативности тройки текущего чемпионата Рид Буше - Райан 
Спунер - Владимир Ткачев. Еще недавно он вообще считался командой одного 
звена, но в последнее время ему активно помогает новое сочетание во главе с 
центрфорвардом Николаем Прохоркиным, а также с Томашем Юрчо и Дамиром 
Жафяровым по краям, которые пополнили омский клуб в период дозаявок. 
Впрочем, счет открыла все же первая пятерка "ястребов", когда Спунер метнул 
шайбу с ползоны под перекладину, а Ткачев записал себе в актив голевую 
передачу. 
У "Металлурга" нет такого звена, которое бы явно выделялось на фоне 
остального состава, зато непонятно, от кого ждать неприятностей. Меньше чем 
через минуту после гола Спунера у хозяев отличилась номинально третья тройка 
Игоря Гераськина. Центральный нападающий, перебравшийся в Магнитогорск по 
ходу сезона как раз из Омска, воспользовался тем, что голкипер гостей Андрей 
Мишуров завозился за воротами, после чего последовал перехват, и Даниил 
Вовченко мгновенно выложил шайбу своему партнеру на пятак. 
Во втором периоде Гераськин со товарищи снова добились успеха, когда 
Вовченко замкнул прострел Никиты Гребенкина. Но опять через какие-то секунды 
счет стал равным. Иван Игумнов пустился в авантюрный проход и неожиданно 
выжал из него максимум, опередив вратаря Илью Набокова в единоборстве за 
нейтральную шайбу и, что называется, на протыке переправив ее в сетку. Однако 
куда чаще Набоков и Мишуров выручали одноклубников. 
Моментов у тех и других ворот было много, так что практически минимальная 
ничья - 2:2 - не отражала характер этого обоюдоострого матча. И все-таки 
незадолго до второго перерыва гости вырвались вперед, когда их первая пара 
защитников устроила перепасовку на чужой синей линии и Семен Чистяков метко 
щелкнул с дальней дистанции. 
И хозяевам еще повезло, что лучший снайпер чемпионата Буше проиграл 
Набокову дуэль при чистом выходе "один в ноль", а то бы они получили два гола 
в раздевалку. 
В третьем периоде "Авангард" перестроился на более прагматичный хоккей, за 
исключением ударного звена, которое заточено исключительно на атаку. 
Любопытно, что только в заключительной двадцатиминутке одна из команд, а 
именно "Металлург", заработала первое большинство. Но его, как и удаление 
омичей ближе к концу основного времени, реализовать не удалось. И все же 
"Магнитка" сумела спастись за секунду до сирены, когда их лучший бомбардир 
Данила Юров забил с передачи Гераськина. А потом он же принес хозяевам 
победу в овертайме, поразив пустые ворота после того, как соперник в формате 
"три на три" заменил своего вратаря на четвертого полевого игрока. "Металлург" 
взял верх 4:3 и сохранил лидерство с 84 очками. 

https://www.kommersant.ru/doc/6491970 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: каждый вратарь, который выходит против "Витязя" - 
минимум Третьяк (Советский спорт, Москва, 3 февраля 2024) 
Голкипер - это половина команды.  
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Локомотивом" (0:2).  
Мы вчистую проиграли вбрасывания. Это очень тяжело. Когда выигрываешь 
мало вбрасываний, противник владеет инициативой. В равных составах к 
команде претензий нет.  

https://www.kommersant.ru/doc/6491970


 

 

Чуть потеряли концентрацию за две секунды в первом периоде, когда назначили 
буллит. А так - игра понравилась, ребята - молодцы.  
Что касается атаки, то реализация не впечатляет, хотя моменты создаем. У меня 
ощущение, что каждый вратарь, который против нас выходит - минимум Третьяк. 
С нашей стороны - это и мастерство, и не хватает наглости. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/dmitriy-ryabykin-kazhdiy-vratar-kotoriy-
vykhodit-protiv-vityazya-minimum-tretyak 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" заслуживает участвовать в плей-офф. Это факт, который 
трудно оспорить (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
"Волки" показывают классную игру. 
Статистика "Нефтехимика" в этом сезоне КХЛ 
По сути, на Востоке осталось одно место, которое дает право сыграть в плей-
офф. За него сейчас сражаются три клуба: "Сибирь", "Амур" и "Нефтехимик". Все 
решится в заключительный месяц регулярного чемпионата. Каждый сохраняет 
шансы на успех. Но если можно выбрать наиболее импонирующего кандидата, 
то первое место займет "Нефтехимик". 
Клуб преодолел огромное количество трудностей по ходу чемпионата: ужасный 
старт, заново закрывали проблемную вратарскую позицию и искали новых 
лидеров, так как Галимов, Лещенко, Порядин покинули клуб из Нижнекамска в 
межсезонье.  
 "Нефтехимик" полностью повторяет прошлый сезон. Получится ли в этот раз 
выйти в плей-офф? 
Команда Леонтьева - с минимальным бюджетом, но не уступает в игровом плане 
конкурентам. "Волки" второй год подряд находят в себе силы и включаются в 
нужные отрезки, чтобы не заканчивать сезон в рано. Например, сюда можно 
отнести победы над московским "Динамо", "Салаватом Юлаевым" или 
"Металлургом". Да, соперники более мастеровитые. Да, у них выше бюджет. Но 
в подобных случаях многое зависит от мотивации, которая у "Волков" была 
выше. 
При этом клуб из Нижнекамска показывает яркий и зрелищный хоккей. Даже на 
отрезке, когда важен результат. Леонтьев мог бы и сыграть в закрытом стиле 
ради сохранения счета. Так сказать, от оборонки. Но "Нефтехимик" не упрощает 
игру, не "строит заборы", а максимально агрессивен на протяжение всего матча. 
Последняя встреча "Волков" с "Ладой" (30 января) или с "Трактором" (26 января) 
- это шедевры, сочные и зрелищные матчи на события. "Нефтехимик" цепляется 
за каждый балл, который может помочь в играх на выбывание. А главная фишка 
клуба - высокие скорости. Если соперник не тянет темп "Волков", то для них все 
заканчивается плохо. 
Когда речь идет о плей-офф, то хочется видеть и долгие серии, и зрелищные 
матчи. "Нефтехимик" дает последнее в полном объеме уже сейчас - в 
регулярном чемпионате. А в играх на выбывание эффект мотивации должен еще 
больше усилиться. В моменте, когда у той же "Сибири" наблюдается спад, 
отсутствие сил, провал в ментальности, "Нефтехимик" - играет, носится, 
"выжигает" площадку и набирает важные очки.  
 Выход в плей-офф - в руках "Сибири". И никакое снятие очков не является 
оправданием 
Сейчас команда из Нижнекамска оторвалась на несколько очков от конкурентов: 
на три - от "Амура", на четыре - от "Сибири", но у "Тигров" один матч в запасе. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/dmitriy-ryabykin-kazhdiy-vratar-kotoriy-vykhodit-protiv-vityazya-minimum-tretyak
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Так что борьба за последнее место в плей-офф на Востоке не то, что не 
закончилась, а только набирает обороты, выходя на пик.  
При этом у "Волков" впереди важные две встречи с "Сибирью". А в общей сумме 
у клуба из Нижнекамска осталось всего девять матчей, и все они - ключевые, в 
которых нет права на ошибку. Тем интересней будет смотреть за раскладами в 
борьбе за восьмое место Востока, которые меняются практически каждый день. 
 Не надо печалиться, февраль впереди! "Амур" по-прежнему - фаворит в гонке 
за плей-офф 
"Нефтехимик" сейчас заслуживает участвовать в первом раунде Кубка Гагарина-
2024. Они показывают классный хоккей, играя от атаки. "Волки" преодолели 
трудности на старте сезона, вернувшись в гонку за плей-офф. И все это при 
минимальном бюджете. Если команда из Нижнекамска попадет в игры на 
выбывание, то можно быть на сто процентов уверенным, что болельщики лиги 
получат зрелище в паре, в которой одним из участников станет "Нефтехимик". 
Да, "Волки" могут уступить в первом раунде, но точно не оставят равнодушными. 
Вообще каждый раз включаться в нужные моменты и отрезки - это очень ценное 
качество. Но, как говорилось выше, борьба за попадание в плей-офф на Востоке 
только-только выходит на свой пик. 

https://allhockey.ru/article/show/505865-
Neftehimik_zasluzhivaet_uchastvovat_v_plej_off_Eto_fakt_kotoryj_trudno_osporit 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лучшие игроки января сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги пятого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ. Определены по три лучших игрока от каждой 
конференции и два лучших новичка.  
Лучший вратарь Востока 
 Руслан Хажеев, "Белые Медведи" 
19-летний вратарь в январе провел шесть матчей (337 минут, 7 секунд), одержал 
четыре победы и пропустил девять шайб. В матче против "Толпара" сохранил 
ворота в неприкосновенности, "сухарь" стал для него вторым в сезоне. 
Коэффициент надежности Хажеева - 1,60. Всего отразил 146 из 155 бросков по 
своим воротам (94,2%). Оба показателя - лучшие на Востоке.  
"Белые Медведи" находятся на втором месте "Золотого" дивизиона Восточной 
конференции и отстают от лидера ("Мамонты Югры") на 12 очков.  
Лучший вратарь Запада 
 Павел Канаев, МХК "Спартак" 
20-летний игрок провел в январе пять матчей (283 минуты, 51 секунду), одержал 
три победы и пропустил шесть шайб. Оформил "сухарь" в матче против "СКА-
Карелии". Коэффициент надежности - 1,27. Всего отразил 139 из 145 бросков по 
своим воротам (95,9%). По обоим показателям он лучший вратарь января.  
МХК "Спартак" находится на пятом месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от первой тройки на одно очко.  
Лучший защитник Востока 
 Ярослав Мухранов, "Стальные Лисы" 

https://allhockey.ru/article/show/505865-Neftehimik_zasluzhivaet_uchastvovat_v_plej_off_Eto_fakt_kotoryj_trudno_osporit
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18-летний игрок обороны провел в январе восемь матчей и сделал семь 
результативных передач, при показателе полезности "+4". Лучший защитник-
ассистент месяца, на его счету два ассистентских дубля. Мухранов заблокировал 
17 бросков, провел десять силовых приемов, сделал два отбора, два перехвата 
и нанес 15 бросков по воротам.  
"Стальные Лисы" находятся на шестом месте "Золотого" дивизиона Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-офф на одно очко.  
Лучший защитник Запада 
 Алексей Егоров, "СКА-1946" 
20-летний защитник сыграл в январе семь матчей, забросил две шайбы и сделал 
четыре результативные передачи (шесть очков), при показателе полезности 
"+22" (лучший в МХЛ). Гол в ворота "Сахалинских Акул" стал победным. Егоров 
заблокировал восемь бросков, сделал один отбор и нанес 22 броска по воротам.  
"СКА-1946" находится на втором месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от лидера ("Локо") на пять очков.  
Лучший нападающий Востока 
 Иван Селиванов, "Белые Медведи" 
18-летний форвард сыграл восемь матчей, забросил шесть шайб и сделал одну 
результативную передачу (семь очков), при показателе полезности "+5". Лучший 
снайпер Восточной конференции. На его счету дубли в ворота "Тюменского 
Легиона" и "Красноярских Рысей". Селиванов заблокировал один бросок, провел 
шесть силовых приемов, сделал два отбора, пять перехватов и нанес 25 бросков 
по воротам.  
Лучший нападающий Запада 
 Иван Демидов, "СКА-1946" 
18-летний игрок во второй раз подряд становится лучшим нападающим месяца. 
В январе он провел семь матчей, забросил девять шайб (одну в большинстве, 
одну в меньшинстве) и сделал 12 результативных передач (21 очко), при 
показателе полезности "+18". Лучший бомбардир месяца, ни в одной встрече не 
уходил со льда без набранных очков. На его счету пента-трик в ворота "Амурских 
Тигров" (в этом матче, а также во встрече с "Академией Михайлова" стал автором 
победных голов), три ассистентских дубля и один ассистентский покер. В январе 
Демидов заблокировал два броска, провел пять силовых приемов, сделал 
восемь отборов, один перехват и нанес 39 бросков по воротам.  
Лучший новичок Востока 
 Лев Хашин, "Кузнецкие Медведи" 
17-летний вратарь в январе сыграл восемь матчей (488 минут, 45 секунд), 
одержал шесть побед и пропустил 15 шайб. Всего отразил 208 из 223 бросков по 
своим воротам (93,3%). Коэффициент надежности - 1,84, лучший среди новичков 
МХЛ.  
"Кузнецкие Медведи" лидируют в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и опережают ближайшего преследователя ("Ладью") на пять очков.  
Лучший новичок Запада 
 Иван Рябкин, МХК "Динамо-Москва" 
16-летний форвард в январе провел десять матчей, в которых забросил пять 
шайб и сделал 13 результативных передач (18 очков), при показателе 
полезности "+13". Лучший бомбардир среди новичков МХЛ. Он сделал дубль в 
матче с "АКМ-Юниор" и дважды забивал победные голы. Рябкин заблокировал 
12 бросков, провел 29 силовых приемов, сделал четыре отбора, три перехвата и 
нанес 35 бросков по воротам.  
"Динамо" находится на третьем месте в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и отстает от второй строчки на восемь очков.  



 

 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050156/ 

К заголовкам сообщений 

Глава Красногорска о соглашении с академией СКА: "Благодарю 
Ротенберга за внимание к развитию хоккея. Заложенные десятилетия 
назад традиции зимних видов спорта получают новый импульс" 
(Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024) 
Глава Красногорска прокомментировал подписание соглашение с Академией 
СКА.  
"Знаковое событие в спортивной жизни нашего округа: вместе с генеральным 
директором Академии СКА, главным тренером хоккейного клуба СКА Романом 
Борисовичем Ротенбергом подписали Соглашение о долгосрочном 
сотрудничестве между администрацией Красногорска и Академией СКА в части 
развития физкультуры и спорта, а также реализации совместных общественно 
значимых проектов. 
За время выступления на Красногорской земле команда "Академия СКА-Юниор", 
которая защищает честь округа на соревнованиях федерального масштаба, 
стала настоящим спортивным брендом. 
И те зрелищные матчи, эмоции болельщиков и тренеров - яркое тому 
подтверждение. 
Заложенные десятилетия назад традиции зимних видов спорта сегодня 
получают новый импульс развития, и в этом огромная заслуга всех, кто поистине 
живет этим делом, настоящих профессионалов и мастеров.  
Благодарю Романа Борисовича за ту огромную поддержку и внимание к 
развитию хоккея в Красногорске. 
Пусть это начало большого пути станет основой будущих свершений на самом 
высоком уровне, а наши юные хоккеисты взойдут на пьедестал больших побед и 
обретут свой звездный час!" - написал Глава городского округа Красногорск 
Дмитрий Волков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115813723-glava-krasnogorska-o-soglashenii-s-
akademiej-ska-blagodaryu-rotenberga.html 

К заголовкам сообщений 

Константин Волочко - о Кубке Будущего, работе с Квартальновым и 
драфте НХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 февраля 2024) 
Защитник "Динамо-Шинника" Константин Волочко рассказал о своей игре в этом 
сезоне, работе с Дмитрием Квартальновым, предстоящем Кубке Будущего и 
драфте НХЛ. 
- Во многих лигах заканчиваются регулярные чемпионаты. Как оценишь эту часть 
сезона для себя? 
- Этот сезон не очень удачно для меня складывается. Его половину я пропустил 
из-за проблем со здоровьем. Два раза на выездах в больницах находился. Не 
могу назвать этот сезон провальным, но он не такой гладкий, каким я его 
представлял себе в сентябре. 
- В этом сезоне ты успел поработать с Дмитрием Квартальновым. Как он тебе? 
- Это профессионал своего дела. Это требовательный тренер, который даст 
молодому хоккеисту большой толчок в карьере. Сейчас в "Динамо" и Бориков, и 
Липский играют и прибавляют. Это все от доверия главного тренера, который 
дает играть молодежи и помогает им достичь новых высот. 
- Многие ребята из прошлогоднего состава "Динамо-Шинника" очень прилично 
выросли. Как думаешь, кто из нынешнего состава может выстрелить? 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050156/
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- Тяжело кого-то выделить. Тут каждый может выстрелить и выйти на уровень 
выше. Все зависит от желания человека показать себя и пробиться в первую 
команду. Нет такого, что какой-то один определенный парень может попасть в 
КХЛ. Нет. Тут каждый может проявить себя. 
- А можешь сравнить уровни КХЛ и МХЛ. Вот чем так кардинально взрослый 
хоккей отличается от молодежного? 
- Немного, конечно, я в КХЛ поиграл :) Однако я часто пересматривал свои игры 
и понимал, что разница очень велика. Если в МХЛ ты можешь заиграться, 
увлечься игрой в атаке и тебе это простит соперник, то в КХЛ сразу же накажут 
опасной атакой или, не дай бог, голом. В Континентальной хоккейной лиге играют 
состоявшиеся мастера. Они не дают так безнаказанно ошибаться. 
- Совсем скоро в составе молодежной сборной поедешь на "Кубок Будущего". 
Какие ожидания? 
- Ожидания - положительные. Очень рад этому турниру. Ранее я говорил, что 
пропустил половину сезона из-за проблем со здоровьем. "Кубок Будущего" в 
Санкт-Петербурге тоже пропустил по этой причине, хотя очень хотел там 
сыграть. Очень обидно тогда было. Международные матчи - это какая-то 
перезагрузка, смена обстановки, которая помогает. Своего рода, особенное 
удовольствие. 
- Как воспринял назначение Андрея Михалева на пост главного тренера 
"молодежки" на предстоящем турнире? 
- Очень рад за тренера:) Он и в национальной команде успел поработать. С его 
системой игры я прекрасно знаком, как и большая часть команды, которая весь 
сезон играет под его руководством в "Динамо-Шиннике". Матчи на турнире будут 
достойными! 
- Думаешь, пойдет на пользу команде то, что в Минске играть будете? 
- Всегда приятнее играть дома, в своем городе, при своих болельщиках. Из-за 
этого больше удовольствия от игры получаешь. 
- Расскажи о планах на будущее. 
- Этот сезон получился не очень гладким. Спускали из минского "Динамо" в 
"Шинник" - не получилось закрепиться. Потом проблемы со здоровьем. В конце 
сезона мне предстоит операция, чтобы в дальнейшем не было подобных 
неудобств, когда приходится большую часть сезона пропускать. 
- В прошлом году тебя не выбрали на драфте. Есть ли еще такая цель? 
- Да. В прошлом году много писали, много говорили, но это все было на бумаге. 
Быть выбранным на драфте НХЛ - это мечта любого хоккеиста. Понятное дело, 
когда тебя много раз упоминают, то ты в предвкушении, и когда проходило само 
мероприятие, то я сидел весь в напряжении. Остался осадок от того, что никто 
меня не выбрал, но у меня есть на это три года. Да, в первый не получилось, но 
это не повод для каких-то расстройств. Наоборот, у меня есть мотивация к 
действию, потому что многие скауты выделяли мою игру. Сейчас я имею еще два 
сезона, чтобы подтвердить свой статус и быть выбранным на драфте. 
- Были же клубы, которые связывались с тобой? 
- Может, с агентом кто-то связывался. С прошлого года остались контакты, с ними 
и поддерживаем связь, - цитирует Волочко пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/02/02/konstantin-volochko-o-kubke-
buduschego-rabote-s-kvartalnovym-i-drafte-nhl/ 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" вышли в плей-офф с помощью "Чайки" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 февраля 2024) 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/02/02/konstantin-volochko-o-kubke-buduschego-rabote-s-kvartalnovym-i-drafte-nhl/
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Нижегородцы обыграли "Стальных Лисов" и отправили омичей в плей-офф.  
Стал известен третий участник плей-офф сезона 2023/2024 от "Золотого" 
дивизиона Восточной конференции. Им стали "Омские Ястребы", которым 
помогло поражение "Стальных Лисов" в матче с "Чайкой".  
Команда Виталия Черночуба набрала 61 очко в 42 матчах. Она находится на 
третьей строчке "Золотого" дивизиона, которая дает прямую путевку в плей-офф.  
"Омские Ястребы" - двукратный обладатель Кубка Харламова, они выиграли 
главный трофей МХЛ дважды подряд - в сезонах 2011/2012 и 2012/2013. Под 
руководством Виталия Черночуба омичи дважды добирались до медалей. 
Бронзовых в сезоне 2021/2022 и серебряных в сезоне 2022/2023. Год назад 
"Ястребы" уступили в финале "Чайке".  
В "Золотом" дивизионе Восточной конференции осталось две прямые путевки в 
плей-офф. Помимо "Омских Ястребов", "Мамонтов Югры", "Белых Медведей" в 
первой пятерке находятся "Чайка" и "Ирбис".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050174/ 

К заголовкам сообщений 

"Амурские Тигры" - первый участник плей-ин в сезоне 2023/2024 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Хабаровчане крупно обыграли "Красную Армию".  
Стал известен первый участник плей-ин сезона 2023/2024. Им стали "Амурские 
Тигры". Путевку команда получила после крупной победы над "Красной Армией" 
(5:0).  
Команда Константина Богдановского набрала 67 очков в 47 матчах и будет 
бороться за выход в плей-офф с одной из команд "Золотого" дивизиона. В 
потенциальных соперниках у хабаровчан на данный момент "Академия 
Михайлова", МХК "Динамо СПб" и та же "Красная Армия".  
Также "Амурские Тигры" продолжают борьбу за первую строчку, дающую 
возможность играть в "Золотом" дивизионе в сезоне 2024/2025. Преимущество 
над ближайшим соперником - 12 очков.  
Лучшим достижением "Амурских Тигров" в МХЛ стал второй раунд плей-офф в 
сезонах 2010/2011 и 2011/2012. С тех пор дальневосточники боролись за Кубок 
Харламова только два раза, а в последний раз выходили во вторую часть сезона 
в 2016 году.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050173/ 

К заголовкам сообщений 

У "Авто" и "Русских Витязей" самый большой прогресс в индексе силы 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 21-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе первая 
пятерка осталась без изменений. "СКА-1946" сохранил первую позицию, "Локо" 
второй, МХК "Спартак" - третий. На своих местах остались московские 
динамовцы и "Алмаз". "Академия Михайлова" поменялась местами с "Амурскими 
Тиграми" и поднялась вверх на одну позицию, как и "Красная Армия". Самый 
большой прогресс за неделю у "Русских Витязей": плюс пять строчек и место в 
первой десятке.  
На Востоке также больших изменений нет: "Мамонты Югры" лидируют как в 
"Золотом" дивизионе, так и в индексе силы. Далее по-прежнему идут "Омские 
Ястребы" и "Белые Медведи". "Чайка" опустилась на пятую строчку, уступив 
четвертую "Авто". У екатеринбургской команды лучший прогресс на Востоке: 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050174/
https://mhl.khl.ru/news/20026/1050173/


 

 

плюс три позиции. На две строчки вверх поднялись "Толпар" и "Реактор", 
"Сибирские Снайперы" прыгнули на седьмое место.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1050160/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самоотверженная Гончаренко, результативная Сосина. Символическая 
сборная января (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 февраля 
2024) 
WHL.KHL.ru представляет символическую сборную, составленную из наиболее 
успешных игроков Лиги по итогам матчей первого месяца 2024 года. 
Валерия Тараканова, вратарь (ЖХК "Торпедо") 
7 игр, 6 побед, 1 игра "на ноль", 93,0% ОБ, КН 1,84  
Валерия Тараканова провела блестящий месяц - стала второй в Лиге по 
количеству побед, а также вошла в число лучших по проценту отраженных 
бросков и коэффициенту надежности. В первом месяце 2024 года Тараканова 
помогала "Торпедо" раз за разом побеждать. Команда из Нижнего Новгорода 
остается в гонке за первое место по итогам регулярного чемпионата ЖХЛ: 
разрыв между "Торпедо" и "Агиделью" составляет всего 3 очка. В январе 
Тараканова стартовала с буллитной победы над "Бирюсой", отразив за основное 
время и овертайм впечатляющие 44 броска (ее личный максимум сезона). 
Позднее голкипер помогла своей команде дважды переиграть МСМО и СКСО, а 
завершила январь успехом в игре против "Белых Медведиц". Лишь однажды она 
пропустила более двух шайб - 18 января в матче против СКСО (8:2).  
Мария Баталова, защитник ("Агидель")  
12 игр, 18 (5+13) очков, полезность "+22", 2 победных гола, 2,9 броска за игру  
Самым результативным защитником января с отрывом стала Мария Баталова, 
представляющая "Агидель". Лишь в одном матче Баталова ушла со льда без 
набранных очков. По два раза она поразила ворота МСМО и СКСО, плюс 
однажды огорчила "Белых Медведиц". 2 ее гола из 5 стали для уфимской 
команды победными. Именно на январь пришлась самая яркая игра защитника в 
сезоне - 24 числа она заработала 4 (1+3) очка в домашнем противостоянии с 
СКСО, завершив встречу с полезностью "+5". При 2,9 броска в среднем за игру 
Баталова успела заблокировать 7 бросков и оформила 4 отбора.  
Ангелина Гончаренко, защитник (ЖХК "Торпедо") 
12 игр, 8 (3+5) очков, полезность "+12", 25 блоков, 3,2 броска за игру  
Очередной успешный месяц выдала и Ангелина Гончаренко. Защитник 
"Торпедо" совершала много полезных действий в зоне обороны - успела 
заблокировать 25 бросков (третий показатель января), при этом оформила 9 
отборов и 10 перехватов. Но помимо привычной пользы по части прямых 
обязанностей Гончаренко стала одной из лучших в отношении результативности: 
из 8 набранных очков 3 пришлись на заброшенные шайбы. Она забивала в двух 

https://mhl.khl.ru/news/20260/1050160/


 

 

играх против МСМО, а чуть позднее поразила ворота "Белых Медведиц". Первая 
по хронологии шайба стала дебютным для защитника победным голом в сезоне. 
Заметно чаще при ее нахождении на льду "Торпедо" забивало, а не пропускало.  
Фануза Кадирова, крайний нападающий ("Динамо-Нева") 
6 игр, 19 (6+13) очков, полезность "+17", 1 победный гол, 5,7 броска за игру  
Фануза Кадирова расположилась на шестой строчке в списке бомбардиров 
января среди нападающих. Казалось бы, не такой впечатляющий результат, но 
гораздо важнее другое - все основные конкуренты провели примерно в два раза 
больше матчей. По среднему количеству очков за игру Кадировой нет равных. 
Всего в шести встречах ей удалось отметиться 19 баллами. Именно в январе она 
провела свои три самых результативных матча сезона: в серии против СКСО 
нападающий набрала 5, 4 и 7 очков соответственно. В одном из матчей именно 
ее точный бросок принес команде победу. После этого форвард отличилась 
шайбами во встречах с "Торнадо",на ее счету также почти 6 бросков в створ в 
среднем за матч (третье значение месяца среди всех нападающих).  
Елена Зарипова, центральный нападающий (ЖХК "Торпедо") 
12 игр, 19 (7+12) очков, полезность "+11", 3 победных гола, 54% выигранных 
вбрасываний  
Первую строчку в списке бомбардиров января среди центральных нападающих 
заняла Елена Зарипова. Она начала месяц с гола в ворота "Бирюсы", а 
завершила его семиматчевой результативной серией. Несколько раз при ее 
участии были организованы победные голы "Торпедо", а сама она стала автором 
трех таких шайб. В заключительной игре месяца Зарипова впервые в сезоне 
оформила четыре ассистентских балла и поспособствовала успеху в 
противостоянии с "Белыми Медведицами". Здорово удалось сыграть и на "точке" 
- центрфорвард выиграла 54% вбрасываний. Помимо всего прочего, она успела 
совершить 13 перехватов и 11 отборов, а также заблокировала 7 бросков.  
Ольга Сосина, крайний нападающий ("Агидель")  
12 игр, 25 (8+17) очков, полезность "+24", 1 победный гол, 2,8 броска за игру  
Опытнейшая Ольга Сосина ведет "Агидель" к победе в регулярном чемпионате, 
а сама рвется в число лучших бомбардиров ЖХЛ. В январе она добралась до 
отметки в 25 очков, 17 из которых - голевые передачи. Не в каждом январском 
матче Сосина набирала очки, но даже там, где это не происходило, она 
создавала голевые ситуации партнерам по команде, причем могла сделать это 
на ровном месте. В последней игре месяца (против СКСО) форвард "Агидели" 
впервые в сезоне оформила пять голевых передач. Это тот самый случай, когда 
крайний нападающий действительно ведет игру звена, а не только выступает в 
роли финишера. Хотя и нельзя не отметить, что сама Ольга здорово завершала 
моменты, особенно в начале месяца, выдав четырехматчевую голевую серию с 
шестью заброшенными шайбами.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047103/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Шинный бренд Gislaved стал лицензионным партнером КХЛ и партнером 
МХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
 Континентальная хоккейная лига и бренд Gislaved подписали соглашение о 
сотрудничестве на год. 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047103/


 

 

1 февраля 2024 года шинный бренд Gislaved стал лицензионным партнером КХЛ 
и партнером Молодежной хоккейной лиги . Сотрудничество с МХЛ предполагает 
проведение совместных акций для болельщиков команд.  
Новый партнер Лиги широко известен в России своими зимними шинами, а сам 
бренд Gislaved имеет более чем столетнюю историю и придерживается традиций 
соответствовать высоким требованиям к качеству, благодаря европейским 
стандартам производства и технологической компетентности. Компания 
постоянно совершенствуется и расширяет линейку продукции, так с 2024 года в 
продаже появятся летние модели в широком ассортименте типоразмеров.  
Хоккейные болельщики с 1 марта смогут приобрести шины на специальных 
условиях, таких как кэшбэк до 15% и безусловная гарантия. С условиями можно 
ознакомиться на официальном сайте gislaved-tire.ru.  
Сергей Доброхвалов, вице-президент КХЛ:  
 - Мы рады объявить о заключении соглашения с брендом Gislaved. Среди 
болельщиков КХЛ и МХЛ большое количество автовладельцев, и наверняка 
многие из них знакомы с шинами бренда, которые представляют собой 
комбинацию надежности, безопасности и высокой проходимости в самых разных 
условиях. Уверен, что в рамках сотрудничества Gislaved сможет себя 
представить и зарекомендовать среди широкой хоккейной аудитории.  
Виктор Сабынин, бренд-менеджер Gislaved:  
 - Хоккей - один из самых популярных видов спорта в нашей стране. Молодежная 
хоккейная лига - настоящая кузница кадров для большого хоккея. Именно здесь 
рождаются звезды, которые делают российский хоккей таким, каким мы все его 
любим. Мы рады участвовать в процессе формирования хоккейного будущего 
нашей страны вместе с КХЛ. Зимние шины Gislaved известны надежным 
сцеплением на льду и снегу и уверенной управляемостью в экстремальных 
условиях. Мы находим в этом много общего с хоккеем, что только дополняет 
привлекательность партнерства.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/02/527154.html 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Золотые олимпийские медали Владислава Третьяка размещены на 
Международной выставке "Россия" на ВДНХ (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Президент ФХР стал одним из самых почетных гостей торжественной церемонии 
открытия экспозиции спортивных достижений "Аллея славы". Для размещения в 
экспозиции Владислав Третьяк передал ряд личных наград, полученных за 
победы на самых престижных хоккейных соревнованиях планеты. В их числе 
оказались три золотые медали хоккейных Олимпиад 1972, 1976 и 1984 гг.  
Владислав Третьяк - один из самых титулованных спортсменов нашей страны. В 
качестве игрока президент ФХР становился трехкратным олимпийским 
чемпионом, 10-кратным чемпионом мира и 9-кратным чемпионом Европы. Также 
в составе сборной СССР Владислав Третьяк побеждал на Кубке Вызова 1979 
года и Кубке Канады 1981 года. Он признан лучшим хоккеистом ХХ века, входит 
в символическую сборную столетия.  
Вместе с Владиславом Третьяком в торжественной церемонии участвовали 
прославленные представители других видов спорта - Сергей Карякин, Валерий 

https://www.khl.ru/news/2024/02/02/527154.html
https://mhl.khl.ru/news/20084/1050169/


 

 

Тихоненко, Тарас Хтей, Дмитрий Савельев. Генеральным партнером экспозиции 
"Аллея славы" выступает российское общество "Знание". 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Мероприятия, рассказывающие о славных достижениях нашей Родины, 
необходимы и очень полезны. Был рад стать гостем церемонии. Мы все - единая 
семья: спортсмены, тренеры, болельщики. И когда звучит гимн, мы вместе 
вспоминаем о больших победах, о том, как разные поколения наших атлетов 
делали все возможное и невозможное, чтобы стать первыми и прославить нашу 
страну на весь мир. Россия - спортивная держава, мы гордимся, что выросли 
здесь и защищали честь нашей великой Родины. Мы всегда чувствовали 
поддержку миллионов болельщиков, которые поддерживали нас на пути к 
чемпионству. 
Мы должны гордиться своими успехами и рассказывать о них 
соотечественникам. Хорошо, что у молодежи появляется возможность узнать о 
достижениях отечественного спорта, понять, как именно завоевывались 
чемпионские титулы. На таких примерах мы воспитываем уважение к великой 
истории, патриотизм, чувство гордости за Родину и за ее лучших сынов. 
Приобщившись к наследию прошлых лет, подрастающие поколения станут 
настоящими Гражданами, людьми, которые будут защищать честь России в 
будущем, добиваться новых успехов и побед в самых разных сферах нашей 
жизни.  

https://fhr.ru/news/item/105443/ 

К заголовкам сообщений 

"Аллея славы" в Москве пополнилась стелами с медалями Фетисова и 
Третьяка (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
"Аллея славы" в Москве пополнилась стелами с медалями Фетисова и Третьяка  
"Аллея славы" на ВДНХ в Москве пополнилась именными стелами с медалями 
прославленных отечественных спортсменов, передает корреспондент "Матч ТВ" 
с места событий. 
В мероприятии приняли участие трехкратный олимпийский чемпион по хоккею, 
президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк, двукратный 
олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов, чемпион Олимпийских игр 
2012 года по волейболу Тарас Хтей, обладатель Кубка мира по шахматам Сергей 
Карякин и другие. 
 - Мы все делали, чтобы прославить страну. Россия - спортивная держава. Мы 
любим свою страну и гордимся, что выросли здесь. Мы всегда хотели доставить 
удовольствие болельщикам, - сказал Третьяк. 

https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2011815_Alleja_slavy_v_Moskve_popolni
las_stelami_s_medalami_Fetisova_i_Tretjaka 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Дебилизм в полном его проявлении". Фетисов - о запрете Латвии 
спортсменам страны соревноваться с россиянами (Sport24.ru, Москва, 2 
февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов 
прокомментировал решение правительства Латвии принять закон о запрете 
проведения игр сборным своей страны с командами России и Белоруссии.  

https://fhr.ru/news/item/105443/
https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2011815_Alleja_slavy_v_Moskve_popolnilas_stelami_s_medalami_Fetisova_i_Tretjaka
https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2011815_Alleja_slavy_v_Moskve_popolnilas_stelami_s_medalami_Fetisova_i_Tretjaka


 

 

 - Мне смешно от этих новостей, но хрен с ними. Не хотят они с нами играть, 
пусть не играют. Мы от этого ничего не потеряем. Как можно принимать законы, 
которые рано или поздно придется менять? В мире ситуация точно поменяется. 
Общепринятые нормы о спорте всегда являлись главной силой, построением 
мостов. Это уже будут соревнования безумия, иначе я назвать это не могу.  

 - Что они будут делать, если все‑таки вернемся на ту Олимпиаду?  

 - Вот и я о том же. Значит они будут отказываться от участия. Дебилизм. Я всегда 
цитирую Сергея Викторовича (Лаврова, главу МИД РФ - ред. "Матч ТВ"), он 
нашел правильное определение бездарным политикам, которые принимают 
безумные решения, не имеющие никакого смысла. Так что тут дебилизм в 
полном его проявлении, - цитирует Фетисова " Матч ТВ ".  

https://sport24.ru/hockey/news-617322-debilizm-v-polnom-yego-proyavlenii-fetisov-o-
zaprete-latvii-sportsmenam-strany-sorevnovatsya-s-rossiyanami 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

НХЛ отказалась позвать Россию на турнир сборных в 2025 году 
(Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Международный турнир под эгидой Национальной хоккейной лиги состоится в 
феврале 2025 года без участия сборной России. Об этом в пятницу, 2 февраля, 
рассказали в пресс-службе НХЛ. 
Ожидается, что соревноваться в период с 12 по 20 февраля 2025 года будут 
национальные хоккейные сборные Канады, США, Финляндии и Швеции. По 
итогам кругового турнира определят двух финалистов, а затем в матче между 
ними выявят победителя. 
Игры будут проводиться в Соединенных Штатах и Канаде, предстоит определить 
по одному городу-хозяину в каждой стране. 
Ранее вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко, курирующий в кабмине спорт, 
заявил, что наша страна не будет изолирована от международного спорта. 
Политик напомнил, что скоро в России впервые пройдут Игры БРИКС, "Игры 
будущего" и Игры дружбы. 
Российский лидер Владимир Путин подчеркивал, что действия международных 
спортивных чиновников в отношении нашей страны являются полным 
противоречием и искажением идей основателя олимпийского движения Пьера 
Кубертена и лозунга "О, спорт, ты - мир!".  

https://www.mk.ru/sport/2024/02/02/nkhl-otkazalas-pozvat-rossiyu-na-turnir-
sbornykh-v-2025-godu.html 

Похожие сообщения (29): 

• Р-Спорт, Москва, 3 февраля 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 3 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 2 февраля 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 2 февраля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 февраля 2024 

https://sport24.ru/hockey/news-617322-debilizm-v-polnom-yego-proyavlenii-fetisov-o-zaprete-latvii-sportsmenam-strany-sorevnovatsya-s-rossiyanami
https://sport24.ru/hockey/news-617322-debilizm-v-polnom-yego-proyavlenii-fetisov-o-zaprete-latvii-sportsmenam-strany-sorevnovatsya-s-rossiyanami
https://www.mk.ru/sport/2024/02/02/nkhl-otkazalas-pozvat-rossiyu-na-turnir-sbornykh-v-2025-godu.html
https://www.mk.ru/sport/2024/02/02/nkhl-otkazalas-pozvat-rossiyu-na-turnir-sbornykh-v-2025-godu.html
https://rsport.ria.ru/20240203/khokkey-1925151740.html
https://ren.tv/news/sport/1186921-nkhl-otpustit-igrokov-na-olimpiady-2026-i-2030-godov
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nhl-otpustit-igrokov-na-olimpiadu-i-v-2025-godu-provedet-turnir-sbornyh-bez-uchastiya-rossii-2174938/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/vse-reshit-sovet-v-iihf-vyskazalis-o-perspektivah-sbornoj-rossii-sygrat-na-olimpiade/
https://www.championat.com/hockey/news-5420034-sejchas-ne-luchshee-vremya-dlya-sbornoj-rossii-bill-dejli-o-turnire-chetyryoh-nacij.html
https://regnum.ru/news/3864543
https://vm.ru/news/1112118-nhl-obuyavila-o-provedenii-turnira-chetyreh-nacij-dlya-sbornyh-bez-rossii
https://ren.tv/news/sport/1186912-nkhl-provedet-mezhdunarodnyi-turnir-bez-uchastiia-sbornoi-rossii
https://lenta.ru/news/2024/02/02/nhl-ob-yavila-o-provedenii-novogo-turnira-dlya-sbornyh-bez-rossii/
https://www.vesti.ru/article/3786007
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2012111_NKhL_objavila_o_provedenii_turnira_s_uchastijem_komand_Kanady_Finlandii_Shvecii_i_SShA_v_2025_godu


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 2 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 2 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 2 февраля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 2 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Капризов хотел бы сыграть за сборную России на Олимпиаде (Sport24.ru, 
Москва, 3 февраля 2024) 
Нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов заявил, что хотел бы снова 
сыграть за сборную России на Олимпийских играх.  
"Конечно, хотел бы сыграть за сборную России на Олимпиаде. Как и любой 
российский хоккеист в НХЛ и как любой хоккеист, играющий в России.  
Безусловно, был бы рад представлять национальную сборную", - передает слова 
Капризова CBC.  
Ранее стало известно, что хоккеисты НХЛ смогут принять участие на Олимпиаде 
в 2026 и 2030 годах.  

https://sport24.ru/hockey/news-617532-kaprizov-khotelby-sygrat-za-sbornuyu-rossii-
na-olimpiade 

К заголовкам сообщений 

Президент ИИХФ Тардиф ответил на вопрос об участии сборной России 
на Олимпийских играх (Чемпионат.com  , Москва, 2 февраля 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф заявил, что 
совет организации соберется на следующей неделе, чтобы обсудить статус 
сборной России на международных хоккейных мероприятиях. Об этом сообщает 
Sportsnet. 
Тардиф заявил, что совет должен сначала решить, сможет ли Россия 
участвовать в чемпионате мира 2025 года в Швеции и Дании. Также ИИХФ 
предстоит определить статус Беларуси перед квалификацией на Олимпийские 
игры 2026 года. 
Напомним, по решению ИИХФ сборная России отстранена от участия в турнирах 
под эгидой Международной федерации хоккея из-за ситуации на Украине. 
Предстоящий чемпионат мира - 2024 российская сборная пропустит. 
Ранее стало известно, что игроки Национальной хоккейной лиги примут участие 
в Олимпийских играх 2026 и 2030 годов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5420000-prezident-iihf-tardif-otvetil-na-
vopros-ob-uchastii-sbornoj-rossii-na-olimpijskih-igrah.html 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 февраля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012111_NKhL_objavila_o_provedenii_turnira_s_uchastijem_komand_Kanady_Finlandii_Shvecii_i_SShA_v_2025_godu
https://www.m24.ru/news/sport/02022024/662903
https://nsn.fm/sport/nhl-obyavila-o-provedenii-turnira-bez-uchastiya-sbornoi-rossii
https://allhockey.ru/news/show/505870-NHL_obyavila_o_provedenii_turnira_chetyreh_nacij_bez_sbornoj_Rossii
https://rg.ru/2024/02/02/nhl-obiavila-o-provedenii-turnira-sbornyh-v-2025-godu-bez-rossii.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rossiyu-mogut-ne-dopustit-do-uchastiya-v-mezhdunarodnom-turnire-nkhl
https://www.sports.ru/hockey/1115813896-xokkeisty-nxl-sygrayut-na-olimpiade-v-2026-godu.html
https://russian.rt.com/sport/news/1267416-seravalli-nhl-turnir-rossiya
https://www.sports.ru/hockey/1115813574-nxl-planiruet-provesti-mezhdunarodnyj-turnir-v-monreale-i-bostone-v-20.html
https://allhockey.ru/news/show/505840-Insajder_NHL_provedet_mezhdunarodnyj_turnir_bez_Rossii_v_Monreale_i_Bostone
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-planiruet-provesti-mezhdunarodnyy-turnir-v-2025-godu-bez-uchastiya-sbornoy-rossii-2174827/
https://tass.ru/sport/19887555
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/230062-igroki-nkhl-primut-uchastie-v-oi-2026-i-2030-a-rossiyu-ne-priglasyat-na-kubok-mira-2025
https://www.championat.com/hockey/news-5419008-monreal-i-boston-favority-v-provedenii-turnira-sbornyh-iz-igrokov-nhl-v-2025-godu.html
https://sport24.ru/hockey/news-617532-kaprizov-khotelby-sygrat-za-sbornuyu-rossii-na-olimpiade
https://sport24.ru/hockey/news-617532-kaprizov-khotelby-sygrat-za-sbornuyu-rossii-na-olimpiade
https://www.championat.com/hockey/news-5420000-prezident-iihf-tardif-otvetil-na-vopros-ob-uchastii-sbornoj-rossii-na-olimpijskih-igrah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5420000-prezident-iihf-tardif-otvetil-na-vopros-ob-uchastii-sbornoj-rossii-na-olimpijskih-igrah.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012139_Sovet_IIHF_na_sledujushhej_nedele_obsudit_status_Rossii_na_mezhdunarodnyh_sorevnovanijah


 

 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков надеется, что российские игроки НХЛ примут участие в Играх 2026 
и 2030 годов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков 
прокомментировал "СЭ" новость об участии игроков НХЛ в Олимпиадах 2026 и 
2030 годов. 
"Чем больше будет сильных игроков на Олимпийских играх, тем лучше как для 
хоккея, так и для Игр в целом. Сильные и известные игроки привлекают зрителей 
и болельщиков как на трибуны, так и к экранам телевизоров. Это также даст 
возможность эволюции хоккея. В этой степени нужно надеяться, что и наши 
хоккеисты примут участия в играх", - сказал Быков корреспонденту "СЭ" Сергею 
Жукову. 
Впервые с 2014 года игроки НХЛ примут участие в Олимпиаде и в шестой раз в 
истории (1998, 2002, 2006, 2010, 2014). 
Зимние Олимпийские игры-2026 пройдут с 6 по 22 февраля в городах Милан и 
Кортина д'Ампеццо.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/bykov-nadeetsya-chto-rossiyskie-
igroki-nhl-primut-uchastie-v-igrah-2026-i-2030-godov-2174918/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

НХЛ поедет на Олимпиаду и проведет свой международный турнир. А что 
же сборная России? (Чемпионат.com  , Москва, 2 февраля 2024) 
Оттепель лучшей лиги мира к международному хоккею проходит в максимально 
неудачный для нас момент. 
Мероприятия, проводимые НХЛ - почти всегда время для огласки каких-то 
больших решений. Сейчас же, во время Матча всех звезд - 2024 в Торонто, лига 
взрывает сразу две информационные бомбы. Всегда ставившая свои интересы 
значительно выше хоккея сборных НХЛ планирует максимально 
интегрироваться в международную повестку. В Торонто боссы НХЛ объявляют, 
во-первых, о турнире с участием четырех сборных в 2025 году, а во-вторых - об 
участии хоккеистов сильнейшей лиги мира в Олимпиаде-2026. 
Итак, турнир сборных. Журналист и инсайдер НХЛ Фрэнк Серавалли на своей 
странице в социальной сети Х (ранее Twitter) заявил, что Национальная 
хоккейная лига объявит о проведении международного турнира в 2025 году, 
который пройдет в Монреале и Бостоне. Участвуют четыре страны: Канада, 
Финляндия, Швеция и США. 
НХЛ давно вынашивает планы провести соревнование национальных команд 
под своей эгидой, и вот сейчас эта идея, похоже, обрела конкретные очертания. 
Четыре сильнейшие сборные мира, никаких экспериментальных команд типа 
сборных молодых североамериканских звезд или Европы, как это было на Кубке 
мира - 2016. И, разумеется, никакой сборной России - по политическим мотивам. 
Не думаю, что НХЛ не включает нашу сборную, следуя общепринятым 
принципам изоляции и "отмены" всего русского. Просто без России, как ни крути, 
провести турнир организаторам будет спокойнее, комфортнее и удобнее во 
многих смыслах. Нам это нужно принимать как факт. 

https://belarushockey.com/oi/oi_news/2024/02/02/prezident-iihf-otvetil-na-vopros-ob-uchastii-sbornoj-belarusi-na-olimpijskoj-kvalifikacii/
https://allhockey.ru/news/show/505877-Tardif_otvetil_na_vopros_ob_uchastii_sbornoj_Rossii_na_Olimpijskih_igrah
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/bykov-nadeetsya-chto-rossiyskie-igroki-nhl-primut-uchastie-v-igrah-2026-i-2030-godov-2174918/
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https://allhockey.ru/news/show/505914-Bykov_nadeetsya_chto_rossijskie_igroki_NHL_primut_uchastie_v_OI_2026_i_2030_godov


 

 

Вторая и уже подтвержденная новость - участие игроков НХЛ в Олимпиаде-2026, 
а заодно и в Олимпиаде-2030. Что тут сказать? Олимпийский хоккейный турнир 
вернется к состоянию эпохи 1998-2014 годов, когда это было шикарное 
соревнование с участием всех сильнейших. Ну, теперь будет почти всех. Ведь 
ждать сборную России на ОИ-2026 можно только с изрядной долей оптимизма, а 
это значит, что турнир получит Макдэвида и Мэттьюса, но может недосчитаться 
Кучерова и Панарина. 
Опять же, такое решение НХЛ - не сенсация. Лига хотела отпустить своих игроков 
еще в Пекин в 2022 году, даже объявила об этом официально, но очередная 
волна коронавируса искалечила календарь сезона-2021/2022, и в НХЛ решили 
использовать предполагаемую февральскую паузу для матчей регулярки. 
Сейчас коронавирус вроде как давно отступил, и хочется верить, что никаких 
иных форс-мажорных ситуаций не произойдет. И в Турине на Олимпиаде 
действительно сыграют лучшие хоккеисты мира. 
Конечно, очень обидно, что такой момент оттепели НХЛ к международному 
хоккею наступил именно сейчас, когда у сборной России минимум шансов 
сыграть на каком-либо приличном турнире. Но что об этом вздыхать? Как есть - 
так есть, такова реальность. Остается только надеяться, что что-то в этом 
смысле поменяется в обозримом будущем. Но в любом случае уж лучше пусть 
будут топовые хоккейные международные турниры без участия России, чем 
совсем ничего, кроме приевшихся ежегодных ЧМ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5419876-igroki-nhl-primut-uchastie-v-
olimpiade-2026-nhl-provedyot-turnir-sbornyh-sygraet-li-sbornaya-rossii-kogda-kto-
sygraet.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Возможно, он лучший хоккеист в мире". Американский защитник 
"Ванкувера" - про Кучерова (Sport24.ru, Москва, 2 февраля 2024) 
Защитник "Ванкувер Кэнас" Куинн Хьюз высказался о российском форварде 
"Тампы Бэй Лайтнинг" Никите Кучерове.  
В пятницу, 2 февраля, нападающий был выбран командой братьев Хьюз под 
первым номером на драфте Матча звезд НХЛ 2024 года.  
"Матч всех звезд - это всегда весело, потому что ты можешь познакомиться с 
новыми людьми. Думаю, мы хотели иметь комбинацию из такого парня, как 
Кучеров, который, возможно, является лучшим игроком в мире, и мы смогли 
задрафтовать его, а также несколько парней в каждую из наших команд", - 
цитирует Хьюза пресс-служба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-617277-vozmozhno-on-luchshiy-khokkeist-v-mire-
amerikanskiy-zashchitnik-vankuvera-pro-kucherova 

К заголовкам сообщений 

Никита Филатов: "Кузьменко провалил первую половину чемпионата. 
Надеюсь, в "Калгари" попытаются сделать все, чтобы он показал свои 
сильные стороны. Он талантливый форвард" (Sports.ru, Москва, 2 
февраля 2024) 
Никита Филатов прокомментировал обмен Андрея Кузьменко в "Калгари".  
В 43 играх сезона-2023/24 за "Ванкувер" нападающий набрал 21 (8+13) балл. 

https://www.championat.com/hockey/article-5419876-igroki-nhl-primut-uchastie-v-olimpiade-2026-nhl-provedyot-turnir-sbornyh-sygraet-li-sbornaya-rossii-kogda-kto-sygraet.html
https://www.championat.com/hockey/article-5419876-igroki-nhl-primut-uchastie-v-olimpiade-2026-nhl-provedyot-turnir-sbornyh-sygraet-li-sbornaya-rossii-kogda-kto-sygraet.html
https://www.championat.com/hockey/article-5419876-igroki-nhl-primut-uchastie-v-olimpiade-2026-nhl-provedyot-turnir-sbornyh-sygraet-li-sbornaya-rossii-kogda-kto-sygraet.html
https://sport24.ru/hockey/news-617277-vozmozhno-on-luchshiy-khokkeist-v-mire-amerikanskiy-zashchitnik-vankuvera-pro-kucherova
https://sport24.ru/hockey/news-617277-vozmozhno-on-luchshiy-khokkeist-v-mire-amerikanskiy-zashchitnik-vankuvera-pro-kucherova


 

 

"39 голов просто так не забивают. Понятно, что у Кузьменко в прошлом сезоне 
было больше доверия и хорошие партнеры. Но закрывать глаза на то, что 
Андрей провалил первую половину текущего чемпионата, нельзя. 
Периодически он выходил в первых звеньях вместе с Петтерссоном. У него 43 
игры и 21 очко. Статистика провальная. 
Главный вопрос заключается в том, получится ли у Кузьменко вернуть 
уверенность в себе и насколько тренерский штаб "Калгари" понимает его 
сильные стороны? Очевидно, что они знают и о его слабых сторонах, которые 
подсветила первая половина текущего сезона. Все будет зависеть от того, каким 
будет допустимый порог дозволенности. 
Талантливый крайний нападающий с проблемами с игрой в обороне - это не 
новость. Но как тренер сможет встроить его в свою систему хоккея? 
Надеюсь, что в "Калгари" все это изучили, и попытаются сделать все для того, 
чтобы Андрей показал свои сильные стороны. У меня ноль сомнений в том, что 
Кузьменко - талантливый крайний форвард. Так что, будем наблюдать", - сказал 
бывший нападающий клубов Фонбет Чемпионата КХЛ Никита Филатов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115812792-nikita-filatov-kuzmenko-provalil-pervuyu-
polovinu-chempionata-nadeyus-.html 

К заголовкам сообщений 

Рыбин - об обмене Кузьменко в "Калгари": россияне там особо не 
задерживаются (RT (russian.rt.com), Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
отреагировал на обмен российского нападающего "Ванкувер Кэнакс" Андрея 
Кузьменко в "Калгари Флэймз" в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
 "Скорее всего, Кузьменко коснулся так называемый синдром второго года и что-
то пошло не так. Сложно сказать, каковы перспективы Кузьменко в "Калгари". Как 
правило, россияне там особо не задерживаются, но ему однозначно надо 
продолжать работать и тренироваться, а не жалеть себя", - сказал Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1267233-rybin-obmen-kuzmenko-kalgari 

К заголовкам сообщений 

Дементьев считает, что "Калгари" создаст все необходимые условия для 
Кузьменко (RT (russian.rt.com), Москва, 2 февраля 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал обмен 
российского нападающего "Ванкувер Кэнакс" Андрея Кузьменко в "Калгари 
Флэймз" в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
 "Я бы сопоставил игру "Ванкувера" сегодняшнего дня с теми тенденциями, 
которые присутствуют на данный момент в хоккее. Вспомните обладателей 
Кубка Стэнли "Вегас Голден Найтс" и их тренера Брюса Кэссиди. Он всегда 
говорил: "У меня настолько ровная команда, что лидером может стать каждый". 
По такому принципу и собирают коллективы, выстраивая все четыре звена. Если 
откатиться на какое-то время назад, то поймете, что раньше это делалось иначе: 
два звена забивают и два сдерживают. Универсальность хоккеистов сегодня и их 
способность выполнять все показали свои преимущества", - заявил Дементьев 
RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1267235-dementev-kalgari-usloviya-kuzmenko 

К заголовкам сообщений 
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Силаев - 2-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News, Демидов - 3-
й, Чернышов - 13-й (Sports.ru, Москва, 2 февраля 2024) 
Антон Силаев занял 2-е место в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News 
Журналист издания Райан Кеннеди представил топ-32 предстоящего драфта 
НХЛ. 
Список возглавил форвард Макклин Селебрини. 
1. н Макклин Селебрини (университет Бостона) 
2. з Антон Силаев ("Торпедо")  
3. н Иван Демидов ("СКА-1946")  
4. з Артем Левшунов (университет Мичигана) 
5. н Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс") 
6. н Беркли Каттон ("Спокан") 
7. н Коул Эйзерман (программа USNTDP) 
8. з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
9. н Конста Хелениус ("Юкурит") 
10. з Зеев Буйум (программа USNTDP) 
...13. н Игорь Чернышов ("Динамо")  
...24. н Никита Артамонов ("Торпедо")  

https://www.sports.ru/hockey/1115813206-silaev-2-j-v-rejtinge-drafta-nxl-2024-ot-the-
hockey-news-demidov-3-j-c.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

НХЛ вернулась в Игры (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 2 февраля 
2024) 
   Хоккеисты лиги примут участие в ближайших Олимпиадах  
 Национальная хоккейная лига после десятилетнего перерыва возвращается на 
Олимпийские игры. Ее игроки примут участие как минимум в двух ближайших 
зимних Олимпиадах - в Италии в 2026 году и во Франции в 2030-м. 
 На пресс-конференции, состоявшейся в рамках All-Star Weekend в Торонто, 
одного из важнейших событий в календаре сезона НХЛ, ее глава Гэри Беттмэн 
объявил о том, что игроки лиги точно примут участие в двух ближайших зимних 
Олимпиадах. Первая в 2026 году пройдет в Италии - в Милане и Кортина-
д'Ампеццо, вторая, в 2030 году, - во Франции: для нее предусмотрено несколько 
локаций, но ранее предполагалось, что основную часть хоккейного турнира 
примет Ницца. 
 Речь идет о чрезвычайно значимом событии. НХЛ долго игнорировала 
олимпийские турниры. Впервые она отправила на них своих хоккеистов, сделав 
ради этого длинный перерыв в регулярном чемпионате, в 1998 году: тогда 
Олимпиаду принимал японский Нагано. С тех пор представители 
североамериканской лиги выступили еще на четырех Олимпийских играх - в 
Солт-Лейк-Сити, Турине, Ванкувере и Сочи. Всякий раз хоккейные соревнования 
на них превращались в суперхит с точки зрения востребованности у публики и 
телевизионных рейтингов. Сочинские Игры в 2014 году, на которых золото 
второй раз подряд досталось канадцам, однако оказались на данный момент 
последними для НХЛ. 
 Следующую после них Олимпиаду, которая состоялась шесть лет назад в 
Пхенчхане, НХЛ, как считается, проигнорировала из-за того, что сомневалась в 
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значимости для себя корейского рынка. В 2022 году она твердо собиралась 
поехать в Китай. Пункт об Олимпиаде даже был включен в новый коллективный 
договор между НХЛ и Ассоциацией игроков лиги, но в дело вмешались 
обстоятельства. В декабре 2021 года вспышка коронавируса серьезно потрепала 
график североамериканского сезона. НХЛ, столкнувшись с возможными 
финансовыми потерями из-за кризиса, решила отменить олимпийскую паузу, 
заполнив ее перенесенными матчами чемпионата. 
 Основным бенефициаром отсутствия хоккеистов из сильнейшего первенства на 
Олимпиадах стала, кажется, Россия. 
 Ее сборная, составленная из игроков Континентальной хоккейной лиги, и в 2018, 
и в 2022 году вышла в финал. В Пхенчхане она завоевала золото, в Пекине - 
серебро, уступив в решающем матче финнам. 
 В данный момент формат выступления России на Олимпиаде 2026 года не 
определен, а отечественный хоккей из-за наложенных после начала военной 
спецоперации на Украине санкций все еще находится в международной 
изоляции, исключающей в том числе возможность участия национальной 
команды в топ-турнирах. Международный олимпийский комитет разрешил 
российским спортсменам состязаться на очередной летней Олимпиаде, 
открывающейся в июле в Париже, в нейтральном статусе. Однако допуск на нее 
для них сопряжен с выполнением целого ряда жестких критериев, вряд ли 
позволяющих собрать хотя бы отдаленно напоминающий боевой состав 
делегации. 

https://www.kommersant.ru/doc/6492308 

К заголовкам сообщений 

Брызгалов - об участии игроков НХЛ в Олимпиаде: "Это хоккей 
высочайшего уровня, а не как на последних Играх" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
Бывший вратарь сборной России Илья Брызгалов в разговоре с "СЭ" 
отреагировал на решение НХЛ отпустить хоккеистов лиги на Олимпийские игры 
2026 и 2030 годов. 
"Это отличная новость. Конечно, можно будет посмотреть. Это хоккей 
высочайшего уровня, когда высокоуровневые игроки будут соревноваться друг 
против друга, а не как на последних Олимпиадах. Навредит ли это розыгрышу 
НХЛ? Об этом всегда много говорят. Это риски серьезных травм. Топовые игроки 
могут выбыть до конца сезона, что поделаешь. Но риск всегда присутствует. Ну 
а так не думаю, что это навредит с финансовой точки зрения", - сказал Брызгалов 
в разговоре с корреспондентом "СЭ" Анастасией Тынянкиной. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/ilya-bryzgalov-otreagiroval-na-
reshenie-nhl-otpustit-hokkeistov-na-igry-2026-i-2030-godov-2174915/ 

К заголовкам сообщений 

Глава IIHF - об игроках НХЛ на Олимпиаде: "Поворотный момент для 
хоккея" (Sport24.ru, Москва, 3 февраля 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф высказался об 
участии игроков НХЛ на Олимпиаде.  
Ранее стало известно, что хоккеисты НХЛ смогут принять участие на Олимпиаде 
в 2026 и 2030 годах.  
"Это решение представляет собой поворотный момент для хоккея на мировом 
уровне и знаменует собой великолепное возвращение игроков НХЛ на 
Олимпийские игры .  

https://www.kommersant.ru/doc/6492308
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IIHF смогла собрать за одним столом все заинтересованные стороны, чтобы 
найти долгосрочный и устойчивый консенсус, который является основой того, что 
мы намерены делать как спортивные организации.  
Как главные поклонники хоккея, IIHF взволнована и воодушевлена этим 
беспрецедентным соглашением.  
Мы уже с нетерпением ждем возможности стать свидетелями лучшего хоккея на 
предстоящих Олимпийских играх в Милане и в 2030 году", - приводит слова 
Тардифа пресс-служба IIHF.  
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Разводились со скандалом и много дрались: вспоминаем самые 
известные конфликты хоккеистов "Авангарда". (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru), Омск, 3 февраля 2024) 
Хоккей - очень эмоциональная и азартная игра. Наш омский клуб "Авангард" 
славится не только своей отличной игрой, но еще и темпераментом и 
готовностью одержать победу любыми способами. Наши спортсмены - 
знаменитости, поэтому, как и любых звезд, их нередко сопровождает шлейф 
скандалов. 
"Крыса. Это очень некрасиво"  
Дамир Шарипзянов - защитник хоккейного клуба "Авангард". Играет под номером 
44. 
В 2023 году между капитаном "ястребов" и известным хоккейным агентом Шуми 
Бабаевым разгорелся конфликт. Все началось с эксклюзивного интервью 
Дамира Шарипзянова для издания "Чемпионат". Это высказывание вызвало 
очень большой резонанс. 
Вот слова Дамира, которые послужили поводом для скандала: 
"У "Авангарда" тяжелые переговоры с Ткачевым, Толчинским и Грицюком? Тут 
нужно понимать, с кем они работают. Если у них агент (Шуми Бабаев. - Прим. 
"Чемпионата") сразу начинает переговоры с конфликта, то ничем хорошим это 
не закончится. Я так понимаю, там со времен истории с Чинаховым они не в 
ладах. Думаю, ничем хорошим это не закончится, но ничего страшного. Уйдут 
они - придут такие же ребята, голодные до побед, которые захотят играть, не 
будут завышать себе цену.  
Конечно, хочется, чтобы и Ткачев, и Толчинский, и Грицюк остались, но я 
понимаю, что все они 100% не останутся, кто-то уйдет точно. Тому же Грицюку 
надо через этот этап карьеры пройти, если он хочет что-то себе выбить сейчас, 
то пускай идет этой дорогой. Мы с ним хорошо поговорили на эту тему, я его 
точку зрения понимаю, но не разделяю, скажем так. Но, повторюсь, уйдут они - 
будут другие ребята, свет клином не сошелся на них. Для "Авангарда" это не 
будет проблемой, у клуба есть деньги, и руководители знают, кому платить. Так 
что ничего страшного. Вообще, я больше переживаю за защитников, чтобы у нас 
была хорошая линия обороны".  
Что ответил Шуми Бабаев, который представляет интересы Арсения Грицюка, 
Сергея Толчинского и Владимира Ткачева? 
"Мне непонятно, как игрок, который был капитаном команды, может 
высказываться в прессе по поводу моей работы и того, что делают игроки. 
Впервые сталкиваюсь с таким. Вы когда-нибудь слышали такое? Ладно про меня, 
а про игроков и сколько они денег просят? Ты вчера только с ними проливал пот 
и кровь. После таких слов в мои времена и на улице, и в командах игрок бы 
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отхватил таких люлей. Мало бы не показалось. Для таких людей есть одно 
хорошее слово - крыса. Это очень некрасиво.  
Стукачество никогда не красит спортсмена и хоккеиста. Ты забрал свои деньги - 
65, 75, 80 - мы тебе хоть слово сказали? Я хоть раз выступил или мои игроки 
сказали, что Шарипзянов просит много? Забери хоть 100 - мне какая разница? 
Это не наши деньги. Еще и капитан называется. В следующем году, кто будет 
играть с ним, ребята сильно задумаются, куда будет уходить информация из 
раздевалки. Человек сам подписал себе приговор".  
Конфликт был исчерпан, и после ответа Шуми Бабаева капитан "ястребов" 
решил больше не высказываться. Все сделали свои выводы и больше эту тему 
не поднимали. 
А БЫЛ ЛИ УДАР?  
Валентин Пьянов - нападающий хоккейного клуба "Авангард". Играет под 
номером 45. 
В 2020 году во время матча между "Авангардом" и "Салаватом Юлаевым" 
нападающий омской команды ударил соперника клюшкой, но это вовремя не 
заметили. Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод, 
произошедший во время второй минуты овертайма. В результате Валентина 
Пьянова оштрафовали по статье 27 дисциплинарного регламента КХЛ. 
Спортсмену пришлось выплатить денежный штраф. 
ДЕЛА АМУРНЫЕ  
Иван Телегин - нападающий клуба "Авангард", игрок сборной России. Выступает 
под номером 6.  
У Ивана Телегина уже есть две бывшие жены. С обеими развод не был простым. 
Первой гражданской женой Ивана была Евгения Ноур, с которой у них есть 
общий сын. Их брак закончился, когда из СМИ Евгения узнала о том, что ее 
возлюбленный состоит в отношениях с Пелагеей. Свой роман певица и хоккеист 
держали долгое время в тайне. А уже в 2016 году они сыграли скромную, но со 
вкусом свадьбу. В 2017 году у пары родилась дочь Таисия. 
В их семье было все идеально, но в 2019 году стало известно, что пара долгое 
время не живет вместе. В 2020 году брак был окончательно расторгнут. Хоть 
Пелагея и скрывала причину расставания, спустя время Иван Телегин был 
замечен со своей новой возлюбленной и нынешней женой Марией Гончар. Слух 
о том, что Иван изменил Пелагее, для многих стал фактом. С 2019 года и по сей 
день между певицей и хоккеистом идут судебные разбирательства, ведь 
совместно нажитого имущества у пары много и делить есть что: апартаменты в 
элитном комплексе "Кутузовская Ривьера", шикарный "Бентли" и дом в районе 
Новой Риги, купленный в ипотеку. 
Хоккеист проиграл уже три судебных заседания подряд. Певице отошла 
квартира. Машину и дом решили продать, а вырученные средства поделить 
поровну. Также Пелагея смогла выбить приличные алименты для Таисии. Кроме 
всего этого, суд обязал Телегина вернуть бывшей супруге крупную денежную 
сумму, которую он якобы тайком выводил из семейного бюджета. 
Пикантности скандалу добавило то, что Иван пытался обвинить бывшую супругу 
в домашнем насилии. 
КУЛАЧНЫЕ БОИ  
Роман Абросимов - защитник хоккейного клуба "Авангард". Играет под номером 
77. 
В 2023 году на одном из матчей "Авангарда" и "Металлурга" состоялась драка 
между Романом Абросимовым и Люком Джонсоном. В начале третьего периода, 
в котором счет был 3:1 в пользу "ястребов", у борта Абросимов жестко встретил 
Джонсона, что разозлило легионера "Магнитки". Между ними вспыхнула 



 

 

потасовка, в которой после нескольких точных ударов Джонсон еще раз оказался 
на льду. За этот "кулачный поединок" оба хоккеиста получили по 5 штрафных 
минут. 
РИКОШЕТ ПО ЛИЦУ  
Богдан Киселевич - защитник хоккейного клуба "Авангард". Играет под номером 
55. 
В 2016 года на матче между "Ак-Барсом" и "ЦСКА" Богдан Киселевич ударил 
клюшкой по лицу соперника Антона Глинкина. Эксперт КХЛ Алексей Бадюков на 
официальном сайте прокомментировал этот момент: 
"Удаление совершенно неоправданное со стороны игрока. Изначально 
Киселевич хотел ударить по клюшке, а не по лицу. Но само его намерение 
ударить по клюшке было непонятно. Для чего это? А здесь и вовсе получилось, 
что клюшка отпружинила, отскочила и попала по лицу Глинкину. Кровь - это 
всегда 5 минут, а здесь еще и нанесение травмы, так что удаление до конца 
матча за удар в голову.  
Наказание верное, и здесь вопрос к Киселевичу: зачем вообще он хотел в этот 
момент ударить Глинкина по клюшке? Я понимаю, ты хочешь остановить игрока. 
Но Глинкин четко контролировал шайбу, поднял голову в момент паса, смотрел 
на Киселевича. И в этот момент Киселевич его бьет по клюшке! Это само по себе 
уже двухминутное удаление, а он еще и по лицу попал".  
ДОГОВОРНАЯ ДРАКА  
Марк Михайлович Верба - нападающий хоккейного клуба "Авангард". Играет под 
номером 43. 
Марк Верба считается одним из самых смелых хоккеистов, который никогда не 
побоится вступить в драку. В 2023 и в 2024 году произошли две громкие 
перепалки с участием Марка Вербы. 
В 2023 году проходил матч регулярного чемпионата КХЛ между СКА 
и"Авангардом", который запомнился зрителем дракой между Иваном Зинченко и 
Марком. 
Сам Иван Зинченко признался, что драка была договорной. Это было сделано 
для того, чтобы "встряхнуть" команду, так как СКА уступал в счете. Но в момент, 
когда судьи начали разнимать двух игроков, то сдерживали они только Зинченко, 
именно поэтому Марк Верба бил лежащего на льду Ивана. В итоге оба игрока 
получили по 5 минут штрафа. 
ОДИН ЗА ВСЕХ И ВСЕ ЗА ОДНОГО  
Очередная драка произошла совсем недавно - 14 января 2024 года. Перед игрой 
конфликт вспыхнул между Чмыховым и Колесниковым, второй толкнул другого 
игрока "Авангарда"... В итоге в стычке поучаствовали хоккеисты обеих команд. 
КХЛ оштрафовала помимо зачинщиков еще и Кирилла Спиценко, Евгения 
Грачева (оба - из команды "Амур"), защитника "Авангарда" Семена Чистякова и 
обе команды. Если Семен ограничился лишь денежным штрафом, то остальные 
два игрока помимо денежного штрафа получили отстранение на один матч.  
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